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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 297 
- без перепечаток 226 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Исаев, Набоков и Фукале - номинанты на приз "Лучшему вратарю" КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига представила номинантов на приз "Лучшему 
вратарю" по итогам сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

Набоков станет лучшим вратарем КХЛ. Но есть кандидаты не хуже 
(Советский спорт) 
Номинантов на награду по итогам сезона-2023/2024 всего трое.  

перейти к статье 

"Это очень сложный выбор". Эксперты - о номинантах на приз "Лучшему 
вратарю" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Эксперты KHL.ru, комментаторы телеканалов КХЛ Кирилл Корнилов, Андрей 
Юртаев, Артем Батрак и Антон Васятин поделились мнением о том, кто получит 
приз "Лучшему вратарю" КХЛ по итогам сезона 2023/2024. 

перейти к статье 

Ротенберг критикует хоккей в КХЛ и много говорит об атаке. Но его 
сборная вымучила один гол Казахстану (Sport24.ru) 
Слова не всегда совпадают с делами.  

перейти к статье 

Юрзинов-младший назвал самого ценного игрока КХЛ, проигнорировав 
Гусева, Ткачева и Буше (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер клубов КХЛ Владимир Юрзинов-младший назвал самым 
ценным игроком КХЛ Джордана Уила из московского "Динамо". 

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Галимов высказался о возвращении КХЛ к лимиту с 
пятью легионерами (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий "Спартака" Ансель Галимов в эксклюзивном интервью 
Metaratings.ru рассказал о своем отношении к возвращению лимита с пятью 
легионерами в КХЛ.  

перейти к статье 

Исаев о перекрестном плей-офф: "Задумка удалась. И "Локомотив" дошел 
до финала, и "Трактор" прошел "Динамо". Это достаточно интересно" 
(Sports.ru) 
Вратарь "Локомотива" Даниил Исаев поделился мнением о перекрестном плей-
офф.  



 

 

перейти к статье 

Красноярский Сокол -команда которую мы потеряли (Sports.ru/tribuna) 
Ну вот и все... Сложно даже описать словами всю боль,которая произошла в 
Красноярске....  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Главный тренер "Автомобилиста": Голышев - кумир местного хоккея, его 
ставят в пример (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин оценил влияние 
нападающего Анатолия Голышева на игру уральского клуба. 

перейти к статье 

В тренерском штабе "Авангарда" произошли изменения (Чемпионат.com) 
Омский "Авангард" объявил об изменениях в тренерском штабе. 

перейти к статье 

"Ястребы" на охоте. "Авангард" - самый активный на рынке свободных 
агентов (Allhockey (allhockey.ru)) 
Подписали трех игроков. 

перейти к статье 

"Нефтехимик" начал работу на рынке: попрощался с Якуповым и взял 
сына главного тренера (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Вся информация о первых переходах.  

перейти к статье 

Открытием сезона КХЛ стал вратарь Набоков - какой клуб выберет его на 
драфте НХЛ (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Процедура пройдет в июне 2024 года, но у игрока еще год действует контракт с 
"Металлургом" 

перейти к статье 

"Посмотрим, что Аверкин сможет предложить для усиления "Торпедо" - 
Коньков о новом генменеджере клуба (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков считает, что новый 
генеральный менеджер нижегородского "Торпедо" Вадим Аверкин сможет внести 
вклад в развитие команды. 

перейти к статье 

Теперь "Торпедо" - это личный проект Ларионова. К чему это приведет? 
(Чемпионат.com) 
Генменеджер Максим Гафуров ушел работать в областное правительство, и 
Профессор окончательно стал главной фигурой клуба. 

перейти к статье 

Эволюция или следование старым традициям? Как новые тренеры 
изменят свои команды? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Кто-то из них поставит новый игровой стиль, кто-то же будет следовать старому. 

перейти к статье 



 

 

ЦСКА в глобальной перестройке, финансовая ушлость СКА, "волки" 
возвращают своих в стаю: трансферный гид КХЛ (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
В КХЛ открылось трансферное окно, и за первые два дня болельщики стали 
свидетелями, как минимум, нескольких громких переходов.  

перейти к статье 

Будет кому забивать: СКА сообщил о расставании с одними хоккеистами 
и приобретении других (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Едва в КХЛ открылось трансферное окно, как СКА сообщил о расставании с 
одними хоккеистами и приобретении других.  

перейти к статье 

"Бердину нужен новый вызов, "Сочи" - топтание на месте" - агент вратаря 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы вратаря "Сочи" Михаила 
Бердина, заявил, что находится в поиске новой команды для своего клиента. 

перейти к статье 

"В России Гусев будет играть только в "Динамо". Интервью спортивного 
директора клуба (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Алексей Сопин - об уходе Миронова и поисках вратаря. 

перейти к статье 

Щитов: если ему никто не будет мешать, Кравец выведет "Куньлунь" на 
новый уровень (Чемпионат.com) 
Бывший защитник "Спартака" и "Сочи" Никита Щитов оценил назначение 
Михаила Кравца на пост главного тренера "Куньлунь Ред Стар". 

перейти к статье 

"После 30 я показываю лучшие результаты в карьере". Ансель Галимов - 
о "Спартаке" и Ковальчуке (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Для московского "Спартака" прошедший сезон FONBET КХЛ получился лучшим 
за все 16 лет существования лиги - рекордные для клуба 40 побед в регулярке и 
равная борьба в плей-офф против будущего чемпиона "Металлурга".  

перейти к статье 

Агент Цыплакова - о предложении "Спартака": "Надеюсь, лига 
отреагируют на это" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Известный агент Александр Черных, представляющий интересы форварда 
"Спартака" Максима Цыплакова, прокомментировал информацию по поводу 
квалификационного предложения от "Спартака". 

перейти к статье 

Агент: "Сошников хотел бы остаться в "Тракторе" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего Никиты 
Сошникова, рассказал, что хоккеист хотел бы остаться в челябинском 
"Тракторе".  

перейти к статье 

"Полностью мой провал". Вратарь "Локомотива" Исаев - о поражении от 

"Металлурга" в 3‑м матче финала Кубка Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

"Полностью мой провал". Вратарь "Локомотива" Исаев - о поражении от 

"Металлурга" в 3‑м матче финала Кубка Гагарина  

перейти к статье 

Голкипер "Локомотива" Исаев назвал самые непростые моменты 
прошедшего сезона КХЛ (Чемпионат.com) 
Вратарь ярославского "Локомотива" Даниил Исаев рассказал, какие моменты 
сезона-2023/2024 он считает самыми непростыми. 

перейти к статье 

Дмитрий Рябыкин: "На рынке КХЛ Омск делает заявку на лучшую 
селекцию" (Russia-hockey.ru) 
О первых днях работы рынка свободных агентов - чемпион России-2005 в роли 
игрока и обладатель Кубка Гагарина-2021 в роли тренера, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Переход Миронова в "Спартак", чистка состава СКА, назначение Кравца в 
"Куньлунь": в КХЛ открылся рынок свободных агентов (RT 
(russian.rt.com)) 
1 мая в КХЛ открылся рынок свободных агентов.  

перейти к статье 

"Авангард" усиливается мощнее всех в КХЛ. Нашли центра в Германии, 
забрали автора "золотого" гола ЦСКА (Sport24.ru) 
Первые победители на трансферном рынке.  

перейти к статье 

Топ-защитник перешел из ЦСКА в "Авангард", новый тренер "Витязя", 
Голышев - навечно в "Автомобилисте" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Дайджест переходов КХЛ. 

перейти к статье 

"Нефтехимик" подписал новый контракт с канадским нападающим Жан-
Себастьеном Ди (Чемпионат.com) 
"Нефтехимик" заключил однолетний контракт с канадским нападающим Жан-
Себастьеном Ди  

перейти к статье 

"Авангард" продлил контракт с нападающим Филатьевым 
(Чемпионат.com) 
"Авангард" продлил двусторонний контракт на два года с нападающим 
Александром Филатьевым (срок прежнего соглашения истекал 31 мая 2025-го) 

перейти к статье 

"Авангард" заключил контракт с обладателем Кубка Гагарина 
Соловьевым (Чемпионат.com) 
"Авангард" заключил двухлетний контракт с 29-летним защитником Алексеем 
Соловьевым.  

перейти к статье 



 

 

"Автомобилист" подписал новый контракт с хоккеистом Да Костой (Р-
Спорт) 
Екатеринбургский "Автомобилист" подписал новый контракт с нападающим Да 
Костой 

перейти к статье 

"Автомобилист" заключил однолетний контракт с защитником 
Кашниковым (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Автомобилист" заключил однолетний контракт с защитником Евгением 
Кашниковым. 

перейти к статье 

"Адмирал" подписал контракт с 25-летним форвардом Николаевым 
(Чемпионат.com) 
"Адмирал" подписал контракт с 25-летним форвардом Артемом Николаевым  

перейти к статье 

"Локомотив" продлил контракт с вратарем Алексеем Мельничуком 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Локомотив" подписал новое соглашение с голкипером Алексеем 
Мельничуком.  

перейти к статье 

"Металлург" подписал однолетний контракт с форвардом Шалагиным 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Металлург" объявил о подписании контракта с нападающим Михаилом 
Шалагиным.  

перейти к статье 

"Спартак" подпишет контракт с Пашиным на три года (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Спартак" подпишет трехлетний контракт с 
нападающим Александром Пашиным. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Буду первым игроком, который забросит в дебютной игре МХЛ, ВХЛ и 
КХЛ". Артур Фаизов - о "Мамонтах Югры", травме и Олеге Таубере 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Нападающий "Мамонтов Югры" вошел в историю российского хоккея в 17 лет.  

перейти к статье 

"На каждую игру настраиваюсь как на последнюю" (Известия (iz.ru)) 
Хоккеист молодежного "Динамо" Иван Рябкин - о триумфе своего бывшего 
тренера в КХЛ, дебюте в МХЛ и будущем драфте НХЛ 

перейти к статье 

Символическая сборная финала Кубка Харламова (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 



 

 

Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную из лучших игроков финальной серии 
сезона 2023/2024.  

перейти к статье 

Стал известен новый тренерский штаб МХК "Динамо" (Чемпионат.com) 
Молодежный хоккейный клуб "Динамо" на официальном сайте объявил новый 
тренерский штаб на следующий сезоне в Молодежной хоккейной лиги (МХЛ). 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Обладательница рекорда Матча звезд, чемпионки Спартакиады-2024. 
Лучшие новички сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Прошедший сезон ЖХЛ подарил нам много новых хоккеисток, которые только 
начинают путь во взрослом хоккее.   

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Рашевский - о вызове в сборную "Россия 25": "Очень рад, три месяца без 
хоккея - это тяжело" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Динамо" и команды "Россия 25" Дмитрий Рашевский 
заявил "Матч ТВ", что обрадовался вызову в сборную, поскольку ему было бы 
сложно провести без хоккея три месяца подряд. 

перейти к статье 

Плешков - о Заврагине: теперь в сборной еще на одного вратаря СКА 
больше, это хорошо (Чемпионат.com) 
Вратарь сборной России и СКА Артемий Плешков планирует поздравить 
голкипера Егора Заврагина с приходом в армейский клуб.  

перейти к статье 

Лемтюгов: прошлый тур "России 25" принес игрокам пользу, многие стали 
лидерами в клубах (Чемпионат.com) 
Главный тренер команды МХЛ "Атлант" Николай Лемтюгов уверен, что 
нынешнее турне сборной "Россия 25" поможет раскрыться и получить хороший 
международный опыт игрокам нашей команды. 

перейти к статье 

Б. Миронов - о матче Россия - Казахстан: это была первая игра, команда 
будет прибавлять (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер "Спартака" Борис Миронов высказал свое мнение об 
игре между сборными России и Казахстана, состоявшейся вчера в Астане. 

перейти к статье 

В. Антипов - об игре Россия - Казахстан: ребятам было непросто, давно не 
играли (Allhockey (allhockey.ru)) 
Пятикратный чемпион страны, экс-нападающий сборной России Владимир 
Антипов прокомментировал итоги первого матча сборной России в рамках турне 
по городам Казахстана, Белоруссии и России. Напомним, что в стартовой 



 

 

встрече серии подопечные Романа Ротенберга переиграли Казахстан со счетом 
1:0.  

перейти к статье 

Вайсфельд объяснил, почему на матч Казахстан - "Россия 25" пришло так 
мало болельщиков (Советский спорт) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд оценил итоги матча Казахстан - "Россия 
25" и объяснил низкую посещаемость.  

перейти к статье 

Скабелка: "Товарищеские матчи с Россией - это хорошая подготовка к 
чемпионату мира для сборной Казахстана" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Товарищеские матчи с командой " Россия-25 " в рамках Qazaqstan Hockey Open 
являются для сборной Казахстана хорошей подготовкой к выступлению на 
чемпионате мира, заявил "Матч ТВ" бывший главный тренер казахстанцев 
Андрей Скабелка. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Худший сезон Сорокина в НХЛ. Спад топ-вратаря - следствие проблем 
"Айлендерс" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Илья потерял статус основного вратаря в плей-офф.  

перейти к статье 

Сергей Кузнецов: пацаны выбирают хоккей (Спортивная панорама 
(sportpanorama.by)) 
Сезон-2023/24 у нашего героя получается позитивным и очень насыщенным. 

перейти к статье 

Клуб НХЛ "Нью-Джерси" продлил контракт с российским тренером 
Брылиным на один год (ТАСС) 
Специалист вошел в тренерский штаб команды в августе 2022 года 

перейти к статье 

Панарин против Кузнецова, а с кем сыграет Бобровский? Расклады на 
второй раунд плей-офф НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Из четырех пар пока известна только одна. 

перейти к статье 

Разное 
 

"Авангард" поможет с поисками доноров костного мозга (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Пресс-служба "Авангарда" сообщила, что клуб поможет с поисками доноров 
костного мозга. 

перейти к статье 

В Ярославле болельщица "Локомотива" отсудила у команды 80 тысяч 
рублей (Аргументы и Факты (yar.aif.ru)) 
В Ярославле болельщица хоккейного клуба "Локомотив" отсудила у команды 80 
тысяч рублей.  



 

 

перейти к статье 

"Ак Барс" U18 стал победителем Финала России в Уфе (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сегодня "Ак Барс" U18 обыграл "Сибирь" (5:3) и стал победителем Финала 
России. 

перейти к статье 

Казахстан сотворил суперкамбэк перед стартом на ЧМ-2024 по хоккею 
(Sports.kz) 
Сборная Казахстана по хоккею провела второй матч на товарищеском турнире 
Qazaqstan Hockey Open в Астане, сообщает Sports.kz.  

перейти к статье 

Голкипер сборной Казахстана поделился целями при подготовке к 
чемпионату мира (Sports.kz) 
Вратарь сборной Казахстана Сергей Кудрявцев в интервью SPORT+ вспомнил о 
периоде своего выступления в ВХЛ и чемпионате Беларуси, поделился секретом 
чемпионства "Арлана", а также озвучил свои скромные планы на предстоящий 
отрезок подготовки к чемпионату мира, передает Sports.kz.  

перейти к статье 

Как это возможно? На чемпионат мира по хоккею вышла сборная, которой 
там не было 22 года (Чемпионат.com) 
В прошлом веке сборная Польши однажды даже обыграла СССР. 

перейти к статье 

Украина в одном шаге от хоккейной элиты. Через два года она может 
сыграть с Канадой на чемпионате мира (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Отстранение нашей сборной помогает более слабым командам подняться 
наверх. 

перейти к статье 

Стал известен состав сборной Канады на ЧМ по хоккею - 2024 
(Чемпионат.com) 
Федерация хоккея Канады на официальном сайте объявила состав сборной 
страны на чемпионат мира по хоккею - 2024 в Чехии. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Исаев, Набоков и Фукале - номинанты на приз "Лучшему вратарю" КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 3 мая 2024) 
Континентальная хоккейная лига представила номинантов на приз "Лучшему 
вратарю" по итогам сезона-2023/2024. 
Обладатель приза "Лучшему вратарю" определяется по итогам голосования 
тренеров команд, принимавших участие в Фонбет Чемпионате КХЛ. По итогам 
опроса в тройку претендентов вошли Даниил Исаев ("Локомотив"), Илья Набоков 
("Металлург") и Зак Фукале ("Трактор"). 
Исаев в сезоне провел 69 матчей, в которых одержал 44 победы с 92,7% 
отраженных бросков и коэффициентом надежности 1,85. Набоков сыграл 66 
встреч, где одержал 39 побед с 93,4% отраженных бросков и коэффициентом 
надежности 2,03. Фукале в 57 играх одержал 32 победы с 93,0% отраженных 
бросков и коэффициентом надежности 2,23. 
Победителями этой награды становились Георгий Гелашвили, Петри Веханен, 
Константин Барулин, Александр Еременко (дважды), Василий Кошечкин 
(дважды), Микко Коскинен, Илья Сорокин, Павел Францоуз, Юха Метсола, Тимур 
Билялов, Эдвард Паскуале, Иван Федотов и Никита Серебряков. 
Церемония закрытия сезона КХЛ состоится 13 мая 2024 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5536712-isaev-nabokov-i-fukale-
nominanty-na-priz-luchshemu-vrataryu-khl.html 
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• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 3 мая 2024 
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• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 3 мая 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 3 мая 2024 
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• ТАСС, Москва, 3 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 3 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 3 мая 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 3 мая 2024 
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• Sports.ru, Москва, 3 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Набоков станет лучшим вратарем КХЛ. Но есть кандидаты не хуже 
(Советский спорт, Москва, 3 мая 2024) 
Номинантов на награду по итогам сезона-2023/2024 всего трое.  
КХЛ громко объявила номинантов на приз "Лучшему вратарю" по итогам сезона-
2023/2024. Их всего трое. И, наверное, это правильно. Внимание не 
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рассеивается, да и претенденты все - весьма достойные голкиперы. Но все 
равно, кажется забыли еще кого-то.  
 Новое лицо "Авангарда". Омичи ошарашат лигу сплавом опыта и молодости  
По итогам опроса в тройку претендентов вошли Даниил Исаев ("Локомотив"), 
Илья Набоков ("Металлург") и Зак Фукале ("Трактор").  
И не поспоришь. Набоков в свои юные по вратарским меркам 20 лет провел 
выдающийся сезон и, закономерно, именно с его неоценимой помощью 
"Магнитка", во-первых доехала до победы в финале, а во-вторых, оборона 
команды всегда была спокойна за последний рубеж, и это добавило плюс сто к 
уверенности всем подопечным Андрея Разина.  
Даниил Исаев, как минимум, был не менее продуктивен, чем магнитогорский 
визави, но к этому еще должны прибавляться усилия партнеров по клубу, а 
"Локомотив" держал марку безупречного фаворита розыгрыша Кубка Гагарина 
лишь до начала финальной серии. Исаева ни в коем случае нельзя назвать 
виновником четырех подряд поражений ярославцев от "Металлурга", он то как 
раз пропускал крайне мало. Но именно такой смазанный "железнодорожниками" 
финал и не даст Даниилу возможность отнять первое место у Набокова.  
Канадец Зак Фукале из тех вратарей, которые основательно берут себя в руки в 
тот момент, когда это особенно нужно. "Трактор" вообще не котировался среди 
претендентов на Кубок Гагарина, он смог буквально за короткий период 
переродиться и выдать сразу две феноменальные серии. Сначала челябинцы 
выбили более монструозный "Салават Юлаев", а во втором раунде 
расправились всего за четыре игры с чемпионом регулярки столичным "Динамо". 
50% этого успеха смело можно записать на счет Зака Фукале.  
Но помимо оглашенной тройки, был же еще и бесподобный Евгений Аликин. У 
которого процент отраженных бросков в регулярке и в плей-офф также является 
бесподобным. За 40 проведенных матчей в чемпионате вратарь 
"Автомобилиста" выдал 92,2% надежности, а в плей-офф и того лучше - за 15 
матчей 93,9%. Для примера, возьмем показатели тех, кто номинирован на приз 
"Лучшему вратарю".  
Даниил Исаев ("Локомотив") - 69 матчей, 44 победы, 92,7% ОБ (отраженных 
бросков), КН (коэффициент надежности) 1,85, и 7 матчей на ноль.  
Илья Набоков ("Металлург") - 66 матчей, 39 побед, 93,4%, КН 2,03, и такие же как 
у Исаева 7 матчей на ноль.  
Если брать такие показатели Аликина, то получается - 55 матчей, 28 побед, КН 
2,4, 92,8%, 4 матча на ноль.  
Получается, что голкипер из Екатеринбурга совсем незначительно уступил по 
некоторым показателям, а где-то и вовсе был лучше. Например, в сравнении с 
Исаевым - по проценту отраженных бросков. Но все это мелкие детали, которые 
вряд ли поменяют суть. И раз статистики лиги решили дать возможность выбора 
только из трех вратарей, то так тому и быть.  
 "Ак Барс" избавился от всех топ-звезд. Казань сделает ставку на свою молодежь  
С другой стороны, в НХЛ лучший вратарь сезона, он же обладатель 
легендарного "Везина Трофи" определяется по итогам регулярного чемпионата 
голосованием генеральных менеджеров клубов. Если бы у нас было именно так, 
лучшим стал бы уфимский вратарь Александр Самонов. Но запоминается, как 
известно, последнее. В этом плане конкурентов у Набокова, конечно же, нет.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nabokov-stanet-luchshim-vrataryom-khl-no-
est-kandidaty-ne-huzhe 

К заголовкам сообщений 
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"Это очень сложный выбор". Эксперты - о номинантах на приз "Лучшему 
вратарю" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 мая 2024) 
 Эксперты KHL.ru, комментаторы телеканалов КХЛ Кирилл Корнилов, Андрей 
Юртаев, Артем Батрак и Антон Васятин поделились мнением о том, кто получит 
приз "Лучшему вратарю" КХЛ по итогам сезона 2023/2024. 
Кирилл Корнилов: "Зак Фукале поначалу выглядел не сказать, чтобы очень 
уверенно, но по ходу сезона влился в ритм, привык к новой лиге и к новым 
условиям и вторую половину регулярного чемпионата и два раунда плей-офф он 
провел просто фантастически. Нет сомнений в том, что это один из лучших 
игроков "Трактора" в нынешнем сезоне. Но, глядя на его конкурентов, мне не 
кажется, что Фукале будет основным претендентом на этот приз.  
Илья Набоков, который по ходу сезона выиграл конкуренцию у Артема 
Загидулина и Александра Судницина, в принципе, достоит того, чтобы считаться 
одним из лучших вратарей сезона. При этом надо понимать, что он стал самым 
ценным игроком розыгрыша Кубка Гагарина, причем, самым молодым в истории 
КХЛ. Его показатели, конечно, впечатляют.  
Но, если мы говорим о лучшем вратаре сезона по итогам регулярного 
чемпионата и первых раундов плей-офф, то в этой связи мне кажется, что 
основным претендентом на приз должен быть Даниил Исаев. Второй сезон 
подряд он является основным вратарем "Локомотива", играет невероятно 
уверенно и в этом сезоне сделал большой шаг вперед. Да, можно сколько угодно 
говорить про систему игры команды, но без игры вратаря даже самая 
оборонительная система работать не будет. То, как действовал Исаев - 
спокойно, уверенно, рассудительно, никаких лишних движений... Мне кажется, 
это вратарь, который прогрессирует семимильными шагами. Главная 
конкуренция за приз в моем понимании будет между Набоковым и Исаевым. Оба 
были стабильны, но Набоков в этом сезоне только-только заходил в лигу, и 
первые матчи у него получались не лучшими в сравнении с тем, что мы видели 
во второй половине чемпионата. При этом он показал сумасшедший прогресс, и 
мне кажется, что Набоков будет главным претендентом на приз лучшего новичка 
сезона".  
Андрей Юртаев: "На самом деле, это очень сложный выбор, учитывая, что тут 
речь идет и про регулярку, и про плей-офф. Если бы мы говорили только о 
регулярном чемпионате, как в случае с "Золотой клюшкой", то я бы вообще 
назвал лучшим вратарем Александра Самонова. Но в плей-офф мы видели, что 
он был травмирован и выглядел не очень здорово, поэтому тут он отпадает, его 
нет даже в топ-3 номинантов. Если говорить только о плей-офф, то Илья Набоков 
- MVP розыгрыша Кубка Гагарина, то и лучшим вратарем плей-офф должен быть 
именно он. А вот если оценивать суммарно, то здесь очень сложный выбор.  
Мне кажется, что Зак Фукале, несмотря на все его эмоциональные истории и 
этого несчастного манекена, которого он избивал в раздевалке, чуть-чуть отстает 
от Исаева и Набокова, а между ними двумя очень сложно сделать выбор. 
Наверное, я все-таки назову Набокова просто потому, что "Локомотив" - это 
команда, в которой вратарям всегда было комфортнее играть, мы неоднократно 
видели, как вратари, в других командах выступавшие не так ярко, переходили в 
"Локомотив" и показывали свою лучшую статистику в карьере. Сама система 
игры команды такова, что вратаря там, может быть, несколько легче, чем в 
других командах. А "Металлург" на протяжении всего сезона позволял себе в 
обороне больше вольностей, и по воротам Набокова в целом было гораздо 
больше бросков, чем по воротам Исаева. При этом Илья все равно показывал 
высокий уровень - и процент отраженных бросков, и количество "сухарей" у него 



 

 

сопоставимы с Исаевым. Мне кажется, иметь высокие цифры в "Металлурге" 
чуть сложнее, чем в "Локомотиве", поэтому я выберу Набокова".  
Артем Батрак: "Если говорить про регулярный чемпионат и первые раунды плей-
офф, то запоминается, естественно, последнее. Мне кажется, что в первых 
раундах плей-офф наибольший вклад в результаты команды из всех троих внес 
Фукале - во многом благодаря ему "Трактор" прошел первые два раунда и во 
втором ни разу не проиграл московскому "Динамо". Как только он получил травму 
в первом матче с "Локомотивом", все пошло не так, как надо, у "Трактора". Плюс 
добавить то, что Фукале провел достаточно ровный регулярный чемпионат, а 
если мы берем первые раунды плей-офф, то вклад Фукале в победы "Трактора" 
был точно выше. У Исаева и "Локомотива" - серьезная система, Набоков и 
"Металлург" добавляли по ходу плей-офф. Я выбрал бы Фукале потому, что в 
регулярке и в первых раундах его вклад был выше, чем у Исаева и Набокова. С 
другой стороны, у Набокова была серия со "Спартаком", а это вообще была 
фантастическая серия, в которой он дважды сыграл на ноль. Другими словами, 
я выбираю Фукале еще и потому, что большинство выберет Набокова".  
Антон Васятин: "Зак Фукале, на мой взгляд, относится к категории тех вратарей, 
кто нередко пропускает хотя бы две шайбы, но при этом выручает в крайне 
важных моментах игры, и это придает уверенности его команде. Конечно, 
регулярный чемпионат не получился у "Трактора" по-настоящему стабильным, 
однако уже тогда было видно, что канадец способен вытаскивать отдельные 
матчи на себе. Для атмосферы внутри коллектива еще здорово то, как Фукале 
ведет себя - на льду, на скамейке, в раздевалке. Видно, что он "горит" любимым 
делом и ему важно побеждать.  
Даниил Исаев еще год назад, в первом полноценном сезоне в КХЛ, доказал, что 
готов быть стартовым вратарем топ-клуба. Показательно, что сейчас он 
сохранил свой высокий уровень, проведя очень много матчей. Хотя все мы 
знаем, что второй сезон - крайне непростой для большинства молодых игроков. 
Даниил отлично смотрится, в том числе, по психологии, он уверен в себе. 
Интересно, что периодически выдает яркие спасения, несмотря на то, что 
"Локомотив" и без того надежно играет в обороне. В любом случае игра Исаева 
- одна из причин, почему Ярославль пропускал едва ли не меньше всех в этом 
сезоне.  
Об игре Ильи Набокова можно долго не рассуждать, так как обо всем уже сказала 
награда самому ценному игроку плей-офф Кубка Гагарина. Причем это тот 
случай, когда основной претендент был действительно очевиден, хотя перед 
стартом сезона, думаю, невозможно было такой расклад представить. 
Неудачных игр у него и в регулярном чемпионате немного, что уж говорить о 
плей-офф, где порой Набоков действовал на каком-то невероятном уровне 
уверенности.  
Что касается фаворита в борьбе за награду лучшему вратарю, то столь 
очевидного мне выделить сложно. Если брать именно кубковые матчи, то 
лучшим из этой тройки, конечно, стал Набоков. Но в регулярном чемпионате на 
первую строчку поставил бы Исаева - он и побеждал чаще остальных, и 
проваливался редко. Повторюсь, даже при хорошей обороне Даниил имеет 
заметную роль в нынешнем "Локомотиве". У Фукале же, в сравнении с другими 
претендентами, была наибольшая нагрузка (в отношении среднего количества 
спасений за игру), с которой он вполне справился. Но, полагаю, основной выбор 
у тренеров свелся к паре Исаев / Набоков. Предположу, что выиграет вратарь 
"Локомотива".  

https://www.khl.ru/news/2024/05/03/531694.html 
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К заголовкам сообщений 

Ротенберг критикует хоккей в КХЛ и много говорит об атаке. Но его 
сборная вымучила один гол Казахстану (Sport24.ru, Москва, 3 мая 2024) 
Слова не всегда совпадают с делами.  
Роман Ротенберг - первый вице-президент ФХР, зампредседателя совета 
директоров СКА, тренер и много кто еще. Среди его альтер-эго есть и 
реформатор, боец за чистое судейство и скользкий лед. Помните, как в начале 
сезона КХЛ рулевой "армейцев" разносил в пух и прах некачественное ледовое 
покрытие? А борьба Ротенберга с судейским корпусом уже неоднократно 
выливалась в штрафы. Последний, величиной в 500 тысяч, ему, правда, вернули 
через суд. Но он на этом не останавливается и пытается протолкнуть в массы 
судейскую реформу. Пока тщетно.  
А еще Ротенберг громко и методично вещает с трибуны о неком советском 
хоккее, традициях и векторе в сторону атаки. Собственно, претензии Романа 
Борисовича по судейству и жажда атакующей игры связаны между собой. Он не 
только беспокоится за здоровье своих игроков, которые и правда аномально 
часто получают травмы, но и выступает против задержек, зацепов и прочего 
мелкого фола.  
"Когда назначили главного арбитра в КХЛ, он выступал на собрании и сказал, что 
мы убираем мелкий фол, что будет зрелищный хоккей. А мы видим абсолютно 
обратные вещи. Тогда надо выступить публично и сказать, что главный арбитр 
поддерживает какой-то другой подход. Невозможно создать ничего этому игроку, 
каким бы он ни был мастеровитым. Смысл платить такие огромные деньги ему, 
если правила игры в хоккей совершенно другие у нас в лиге? Мы теряем звезд, 
спонсоров и болельщиков. Нам нужен чистый хоккей".  
Не устает Ротенберг говорить и о том, что с хоккеем в КХЛ что-то не то. Даже 
помимо судейства. По ходу чемпионата он жаловался, например, на не 
ритмичный календарь и, как следствие, " самолетные ноги ". Но чаще всего 
Романа Борисовича не устраивает оборонительный стиль игры. Про "Локомотив" 
и игры с командой Игоря Никитина он придумывал немало эпитетов вроде 
"заборов" и "колючей проволоки". А совсем недавно он поддержал динамовскую 
легенду и олимпийского чемпиона Александра Мальцева, который посетовал на 
недостаток комбинационной игры.  
"Александр Николаевич Мальцев правильно сказал - тот хоккей, в который 
сейчас играют в КХЛ, никому не интересен. Конечно, есть исключения из правил, 
но нам нужно вместе задуматься об этом. Если такое говорит легенда советского 
хоккея, то нужно серьезно подумать. Как в "Барселоне" была тики-така, таким 
был и советский хоккей, его культура. Просто в "Барселоне" придумали этот 
бренд, но у нас было то же самое. Мы должны играть в такой хоккей. Это в нашей 
ДНК, это наша культура. Об этом речь", - сказал Ротенберг.  
Но показывают ли такой хоккей команды Ротенберга? Говоря как-то об 
уникальном стиле "Торпедо", Роман Борисович оперативно заметил, что уже 
бывший помощник Игоря Ларионова Андрей Козырев - выходец из системы СКА, 
где работал на различных должностях. Нынешний главный тренер СКА-1946 
Герман Титов также приверженец классического атакующего стиля, в котором 
играла сборная СССР. Однако про первую команду Петербурга такого не 
скажешь.  
Формально, если взглянуть на статистику, СКА - одна из самых атакующих 
команд лиги. По заброшенным шайбам, а их в регулярном чемпионате было 220, 
"армейцы" с Невы заняли второе место. Выше только "Спартак" с супертройкой 
Голдобин - Морозов - Порядин. На шесть шайб отстало "Динамо" с Никитой 
Гусевым, а на восемь - новоявленные чемпионы из Магнитогорска. "Торпедо", 



 

 

если сравнивать со СКА, ни разу не про атаку. Вот только если говорить о стиле 
петербуржцев, то они скорее берут вертикальной и довольно прямолинейной 
игрой с обилием бросков, нежели комбинациями.  
А что же сборная? Та самая Россия 25, которую уже второй май кряду возит по 
городам и весям Роман Ротенберг? Тоже ведь показатель. Накануне команда, 
собранная в основном из игроков СКА, с большим трудом обыграла Казахстан. 
Подопечные Ротенберга прибыли в Астану, где сыграли с участниками 
чемпионата мира. Причем в составе соперников отсутствовал Никита Михайлис 
и другие обладатели Кубка Гагарина из "Магнитки". Тем не менее, Россия 25 
соорудила за три периода всего одну шайбу, а чуть ли не главным героем 
встречи стал вратарь Артемий Плешков.  
Несмотря на то, что в каких-то моментах сборную России подводила реализация 
моментов, игра против Казахстана - это явно не тот самый атакующий 
комбинационный стиль из славного советского прошлого. И точно не то, что 
можно противопоставить клубам КХЛ, которые играют в какой-то "не тот" хоккей. 
Ведь сетовать особо не на кого. В составе России 25 больше 20 человек - 
представители СКА, той самой "прогрессивной" команды. Однако никто кроме 
Василия Глотова не смог пробить резервного вратаря "Барыса".  

https://sport24.ru/hockey/article-643914-rotenberg-kritikuyet-khokkey-v-kkhl-i-mnogo-
govorit-ob-atake-no-yego-sbornaya-vymuchila-odin-gol-kazakhstanu 

К заголовкам сообщений 

Юрзинов-младший назвал самого ценного игрока КХЛ, проигнорировав 
Гусева, Ткачева и Буше (Чемпионат.com, Москва, 3 мая 2024) 
Бывший главный тренер клубов КХЛ Владимир Юрзинов-младший назвал самым 
ценным игроком КХЛ Джордана Уила из московского "Динамо". 
 - Кто получит "Золотую клюшку" - Гусев, Ткачев или Буше?  
 - Именно эти кандидаты? Если бы меня спросили, думаю, выбрал бы Уила из 
"Динамо". Мое личное мнение, что это был определяющий игрок бело-голубых в 
минувшем сезоне. На нем строилась практически вся игра "Динамо". В 
большинстве, в равных составах был полезен, много решал. Он центральный, 
объединяющий. Я бы его назвал лидером команды". 

https://www.championat.com/hockey/news-5537002-yurzinov-mladshij-nazval-
samogo-cennogo-igroka-khl-proignorirovav-guseva-tkachyova-i-bushe.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Галимов высказался о возвращении КХЛ к лимиту с 
пятью легионерами (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 мая 2024) 
Нападающий "Спартака" Ансель Галимов в эксклюзивном интервью 
Metaratings.ru рассказал о своем отношении к возвращению лимита с пятью 
легионерами в КХЛ.  
"Я играл при разных лимитах. Если ты лучший, ты заиграешь и при трех, и при 
пяти иностранцах. Тут нужно понимать, для чего это все делается, и смотреть на 
результаты сезона: сработал план или нет", - сказал Галимов. 
Начиная с сезона-2023/24, в КХЛ ввели новый лимит на легионеров: не больше 
трех иностранцев в команде. До этого клубы могли иметь в своем составе пять 
легионеров. В начале февраля стало известно, что 15 из 20 российских клубов 
КХЛ проголосовали за увеличение лимита с трех до пяти человек.  
Ранее Галимов рассказал об игре с Ильей Сорокиным и Кириллом Капризовым 
за новокузнецкий "Металлург". 
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https://metaratings.ru/news/khokkeist-spartaka-galimov-vyskazalsya-o-vozvrashenii-
kkhl-k-limitu-s-pyati-legionerami-359472/ 

К заголовкам сообщений 

Исаев о перекрестном плей-офф: "Задумка удалась. И "Локомотив" дошел 
до финала, и "Трактор" прошел "Динамо". Это достаточно интересно" 
(Sports.ru, Москва, 3 мая 2024) 
Вратарь "Локомотива" Даниил Исаев поделился мнением о перекрестном плей-
офф.  
- В прошлом интервью вы говорили, что сможете оценить перекрестный плей-
офф только после того, как он пройдет. Как вам?  
- Это достаточно интересно. И мы дошли до финала, и "Трактор" прошел 
"Динамо". Задумка удалась. 
Проблем с перелетами не было. Мы везде живем по московскому времени и 
летаем чартерами, - сказал вратарь "Локомотива" Даниил Исаев.  

https://www.sports.ru/hockey/1116041634-isaev-o-perekrestnom-plej-off-zadumka-
udalas-i-lokomotiv-doshel-do-fin.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Красноярский Сокол -команда которую мы потеряли (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 3 мая 2024) 
Ну вот и все... Сложно даже описать словами всю боль,которая произошла в 
Красноярске.... Год назад (после сезона 2022-2023) вовсю ходили слухи о заходе 
Сокола в КХЛ,(не утихают и Сейчас ), тогда это отложили на 1 год. Как 
выяснилось за этот год,это было сделано за тем, чтобы все здесь 
уничтожить,ткнуть носом, сказать "и вот это вы любите?", потому что властям 
интересен только баскетбол (ну как уже многим известно,это вид спорта только 
для них). И вот теперь желание властей осуществилось-они развалили 
профессиональную команду....  
Развал команды. Отчаяние.  
 Как можно отнять будущее? Как можно принять хамство руководства? Как можно 
принять безразличие? И наконец как можно лишить сотни маленьких детей 
мечты играть в хоккей и развиваться в этом виде спорта?  
Так много вопросов,на которые нельзя получить ответы...  
Постараемся отразить масштабы проблем здесь.  
1. Режут бюджет,режут зарплаты. Да,в других клубах предлагают зарплату 
больше,а условия лучше,и это-(прежде всего) задача грамотного руководства, 
попробовать убедить игрока,в том,что развитие существует и в этом клубе,и что 
оно есть в любой команде.  
2. Руководство же в клубе-хочется плакать, просто плакать.....  
У них нет образования.... Никакого вообще никакого -школа и на этом все. 
Согласитесь ведь,что со школой без "блата" никуда особо не возьмут без 
образования.Но тут же "умные", "по блату" то хоть к президенту и все равно на 
знания и умения. На все вопросы отвечают они только хамством, потому что, 
наверное они ничему за столько лет не научились.  
Теперь отдельно о каждом.  
Денис Петровский -блатной, выгодный,всем удобный 
персонаж,пристроенный,бывшим губернатором, после того,как его попросили из 
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футбольного клуба, нигде больше 2 лет не задерживался, очень ненавидит этот 
вид спорта. Научился отвечать только обтекаемыми фразами и хамством.  
Денис Петровский отвечает на вопросы  
 Александр Семин- еще один человек,пристроенный "по блату", бывший 
хоккеист,вор,мошенник(6 лет получал деньги из НХЛ,играя в России), хороший 
знакомый предыдущего человека,что и помогло ему сесть 
президентом,должность президента,придуманную специально под него,минуя 
все предыдущие ступени.  
Александр Семин  
 Александр Баскаков -персонаж, взятый непонятно откуда, проще говоря с 
потолка,работал в ЦСП(Центр Спортивной Подготовки),потом с чего-то внезапно 
пошел на понижение (странно,правда?)  
Александр Баскаков  
 Алексей Яшкин-не слишком известная фигура в России,но очень известна 
Чехии. Он там играл очень много сезонов, потом в последствии работал там 
руководителем(фанаты в Чехии, наверное знают последствия,но стоит 
напомнить,что он там все развалил, позже -президент того клуба сел в тюрьму 
за воровство, Яшкин же успел убежать из страны.). Развалил все в Чехии, 
приехал сюда,работать скорее всего тоже на развал.  
Алексей Яшкин  
Образование у всех 3 вышеперечисленных лиц -школа и больше ничего нет.  
Стоит признать факт, что по факту -Семин и не пытается искать спонсоров под 
КХЛ(какой спонсор пойдет на такое руководство)  
Да и о каком спонсоре вообще идет речь, если спортсмены в команду ищутся по 
объявлению за 30000 ???  
Лучшее руководство. Спортсмены ищутся по объявлению. Объявление на сайте 
Работа России (Росработа)  
 Теперь переходим ко 2-ому пункту.  
2.Руководство разбазаривает и раздает направо и налево всех лидеров и даже 
не пытается искать хоть примерно +,- похожую статистику на уровень топ-
команды,(или с кого будет смысл),ищут только игроков у кого наиболее худшие 
статистические показатели,расторгают наиболее лучших. Главная цель 
руководства -не собрать команду, уровня, похожего на КХЛ,а получить побольше 
денег,ради собственной выгоды,все здесь развалить и уйти.  
3.Тренера. Вот здесь проблемы глобальны. Сначала назначили тренера, 
который привел помощника-ставочника,и он ставил ставки,что наверное не 
секрет. Проблема руководства -(сначала,что в случае отсутствия результатов 
тренера не пошли в отставку) Потом, когда их, наконец, отправили все-таки в 
отставку, назначили педагога (тренер-понятие глубже) и.... Столяра-станочника 
с 8 классами образования.... Ну ладно Галанов (местный воспитанник,но при чем 
здесь Сергей Бердников, не имеющий отношения к нашему городу?)  
Правительство "прикрывается" тем,что они местные воспитанники. Отговорка 
выглядит так себе. Местные воспитанники это не те,кто здесь родились, а те,кто 
получал здесь знания и делал шаги.  
Александр Семин- уехал в Челябинск в 17 лет,не скрывает, что не уехал бы не 
стал бы профессиональным хоккеистом. Сыграл за Сокол 4 матча.  
Алексей Яшкин тоже не отличается особым опытом игры за Сокол. Он уехал в 
Ска-Новосибирск, когда проходил армию,потом в Химик, позже 12 сезонов 
провел в Чехии как игрок, еще 6 лет как директор;и еще 6 лет провел в Словакии.  
О персоне Баскакова нам неизвестно вообще ничего.  
3. Стадион. "Любимая" Платинум-Арена. К Универсиаде-2019 ее построили за 4 
миллиарда и дали ей международный допуск, переделали площадку, якобы под 



 

 

КХЛ.... И тут случилось самое интересное. Видимо,решили устроить ее передел. 
Ограничили ее посещаемость (наполовину) и решили, что она построена с 
нарушениями. Когда начнут ее ремонт, чтобы восстановить пропускную 
способность тоже неизвестно, хотя эта задача полностью лежит в компетенции 
"Чудо-министра" Петровского(о нем мы писали выше).  
Платинум -арена,построена к Универсиаде -2019 за 4 миллиарда  
 Наш министр спорта и губернатор очень ненавидят этот вид спорта и любят 
только один баскетбол,где можно позволить все(тренера-легионера и 
американских игроков). Вот так медленно,но верно губернатор и все это 
руководство развалили в городе (как минимум спорт №2, 1-ый -футбол). Только 
в футболе спохватились вовремя и назначили другое руководство и тренера,на 
которого согласились все игроки.  
Губернатор Михаил Котюков отвечает на вопросы (впрочем он вообще на них не 
отвечает, ни на что и ни за что,все только для показа )  
И очень жаль,что в хоккее до этого далеко,и не менее жаль,что губернатор не 
хочет это слышать.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeykrasnoyarsk/3239378.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Главный тренер "Автомобилиста": Голышев - кумир местного хоккея, его 
ставят в пример (Чемпионат.com, Москва, 3 мая 2024) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин оценил влияние 
нападающего Анатолия Голышева на игру уральского клуба. 
 - Лучший сезон Голышева был восемь лет назад, в этой регулярке 10 голов. Не 
было ощущения, что он стагнирует?  
 - Я с ним разговаривал, когда он вернулся, и в этом году говорил, что ждем от 
него большего, что он может лучше играть. Он доказал все в плей-офф, он был 
лидером, надеюсь, что и дальше он будет с нами, будет показывать такие же 
игры, как в Кубке Гагарина. Возможно, до этого ему мешали небольшие травмы, 
сам от себя должен требовать больше. Надеюсь, что он это понимает, люди 
ходят смотреть на него, он кумир екатеринбургского хоккея, которого ставят в 
пример. У него есть все, чтобы быть лидером в следующем сезоне, - сказал 
Заварухин в эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" Родиону 
Власову.  

https://www.championat.com/hockey/news-5536424-glavnyj-trener-avtomobilista-
golyshev-kumir-mestnogo-hokkeya-ego-stavyat-v-primer.html 

К заголовкам сообщений 

В тренерском штабе "Авангарда" произошли изменения (Чемпионат.com, 
Москва, 3 мая 2024) 
Омский "Авангард" объявил об изменениях в тренерском штабе. 
Тренером по работе с вратарями назначен Алексей Жигарев работавший в 
прошлом сезоне в "Амуре". С ним заключен контракт на два года. 
Контракт на один год заключен с тренером-видеооператором Андреем 
Цайслером перешедшим в главную команду из "Омских Крыльев". Олега 
Новицкого клуб благодарит за работу и желает успехов в дальнейшей карьере. 
Также продлены контракты сроком на два года каждый: 
• Андрей Подконицки старший тренер; 
• Вячеслав Макрицкий тренер по физической подготовке; 
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• Алексей Селиверстов ассистент тренера по физической подготовке. 
"Авангард" в прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной 
лиги занял второе место в таблице Восточной конференции КХЛ. В плей-офф 
омский клуб в первом раунде в серии из пяти матчей обыграл тольяттинскую 
"Ладу". Во втором раунде "Авангард" уступил "Локомотиву" в семи матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5536662-v-trenerskom-shtabe-
avangarda-proizoshli-izmeneniya.html 

К заголовкам сообщений 

"Ястребы" на охоте. "Авангард" - самый активный на рынке свободных 
агентов (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024) 
Подписали трех игроков. 
В прошлом сезоне "Авангард" находился на этапе перестройки. Селекцию вели 
на протяжение всего регулярного чемпионата-2023/2024. Второй раунд для 
команды, которая собиралась, скорее, дважды за сезон, чем один - нормальный 
результат. После Кубка Гагарина-2024 стали понятны слабые места клуба, 
которые менеджмент омичей решили усилить с первых же дней открытия 
трансферного рынка. 
Клуб пополнили два лидера обороны 
"Ястребам" не хватило одной крепкой пары обороны в плей-офф. Чистяков и 
Шарипзянов - это отлично, но должны быть еще ведущие хоккеисты в защите. 
Неудивительно, что первым делом "Авангард" взялся за подписание именно этой 
линии. 
В клуб перешел Павел Коледов - один из лидеров защиты "Салавата Юлаева". 
И логика в его переходе есть. Коледов - надежный игрок. Без ошибок не бывает 
ни у кого, но регулярный чемпионаты Павел проводит со знаком плюс в 
показателе полезности.И в плей-офф не теряется.  
По данным "Спорт-Экспресс", защитник заработает в "Авангарде" около 60 
миллионов за сезон. Здесь могут быть вопросы, но сейчас такой рынок. 
Защитники с опытом - в дефиците. С приходом Коледова топ-4 обороны 
"Ястребов" должен стать стабильней и надежней. 
 Павел Коледов подписал контракт с "Авангардом" 
Второе подписание в оборону - Даррен Диц. Тут и атакующие навыки всегда 
выделялись, и в ЦСКА Даррен добавил в игре у своих ворот. Дица могут 
рассматривать на большинство. Во всяком случае, игра спецбригад должна 
добавить в вариативности у "Авангарда". Хоккеист был интерес "Ак Барсу", но 
"Ястребы" оказались быстрее. Игорь Есмантович на пресс-конференции ЦСКА 
по итогам сезона заявил, что Диц не останется в клубе, поэтому его переход был 
вопросом времени. Подписанием Даррена "Авангард" тоже добавил в силе 
защиты. 
 Защитник "Авангарда" Диц заработает 65 млн рублей в следующем сезоне 
В атаке - Вей, а еще новый тренер вратарей 
Первым центром клуба должен стать Линден Вей. В топ-6 - точно. Подписание 
Вея (по логике) должно добавить оборонительной мощи лидерам в лице Буше и 
Ткачева, еще больше развязать им руки. В прошлом сезоне Линден играл в 
Германии. И мог перейти в Омск еще по ходу чемпионата-2023/2024, но у его 
прошлой команды были использованы все лицензии на легионеров, поэтому они 
бы не смогли подписать иностранца на место Вея. 
 "Авангард" заключил контракт с обладателем Кубка Гагарина Веем 
Очень сильное подписание в тренерском штабе. Сергей Звягин назначен 
главным тренером, поэтому "Авангард" искал нового наставника по голкиперам. 
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Пополнил штаб Алексей Жигарев, работавший в "Амуре". Если посмотреть, как 
играла вратарская бригада "Тигров" в прошлом году, то впечатления от перехода 
положительные. 
В селекции "Авангарда" видна логика 
"Ястребы" подписывают игроков под необходимые роли, которые должны 
сделать команду сильнее, чтобы решить главную задачу- выиграть Кубок 
Гагарина. Нужен был центр, способный подчищать за художниками (Буше и 
Ткачев) - подписали. 
После плей-офф была видна проблема с обороной - взяли двух опытных 
защитников, которые должны помочь команде стать не только надежнее у своих 
ворот, но и вариативней в атаке. "Ястребы" идут ровно так, как и должны: 
перестройку - прошли, следовательно, нужны точечные усиления. И они 
последовали сразу же с первого дня открытия рынка свободных агентов.  
Более того, "Авангард" на данный момент - самая активная команда межсезонья. 
Пока одни ждут, Омск объявляет игроков одного за другим. Это означает, что 
план комплектования выстроили задолго до открытия трансферного рынка. 
Очевидно, что менеджмент сейчас пытается максимально помочь тренерскому 
штабу усилениями. 

https://allhockey.ru/article/show/516705-
Yastreby_na_ohote_Avangard_samyj_aktivnyj_na_rynke_svobodnyh_agentov 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" начал работу на рынке: попрощался с Якуповым и взял 
сына главного тренера (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 3 мая 2024) 
Вся информация о первых переходах.  
1 мая в КХЛ открылось трансферное окно. В первый день больше всех 
активничал "Нефтехимик", который попрощался с пятью игроками и подписал 
двух. Как идет трансферная кампания нижнекамского клуба - в материале 
"БИЗНЕС Online".  
Якупов не задержался в родном Нижнекамске 
Самым именитым игроком, который покинул команду, стал Наиль Якупов. Год 
назад форвард красиво вернулся в родной клуб, где не играл десять лет. Однако 
задержаться в "Нефтехимике" Якупову удалось лишь на год. Хоккеист неплохо 
себя проявил в 31-м сыгранном матче. Вместе с тем успевал форвард помогать 
местной больнице и участвовать в клубной жизни. Однако после травмы хоккеист 
и клуб потеряли взаимопонимание. Якупов уехал в Казань, но ничего не сообщил 
менеджерам и тренерам клуба. "Он вчера приходил к команде, но в тренерскую 
не заходил. По нему у меня никакой информации нет: у него свой доктор есть в 
Казани, лечится по своей новой технологии", - говорил главный тренер 
"Нефтехимика" Олег Леонтьев. 
Когда контракт истек, стороны и не думали продлевать соглашение. Якупов 
отправился искать новую команду, однако это не столь быстрый процесс. В 
прошлом сезоне хоккеист долго раздумывал над предложениями и выбрал 
новый клуб только в июле. 
Нижнекамцы попрощались с любимцем местной публики 
Вслед за Якуповым ушел из "Нефтехимика" и другой воспитанник - нападающий 
Рафаэль Бикмуллин. В свое время он шел лучшим бомбардиром МХЛ и 
нравился главному тренеру нижнекамцев Андрею Назарову. Только вот переход 
во взрослый хоккей игроку дался непросто. Бикмуллин из бомбардира стал 
силовым форвардом для нижних звеньев. 
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Из года в год Рафаэль продлевал контракт с клубом, но в этот раз стороны 
прекратили сотрудничество. Основная причина - хоккеисту нужна перезагрузка. 
В "Нефтехимике" Рафаэль раскрыться не смог, однако сделать это в 26 лет еще 
не поздно. Потенциально Бикмуллин мог остаться в родном Нижнекамске, но это 
бы обернулось борьбой за место в третьих-четвертых звеньях.  
Бикмуллин покидает "Нефтехимик" после 16-ти лет в системе клуба. За это 
время он стал одним из любимцев публики - во многом из-за нестандартных 
ответов в интервью. "Что касается недавнего разгрома "Ак Барса" 0:5 от 
московских армейцев, то такой результат - раздражитель для всего хоккейного 
Татарстана", - сказал однажды хоккеист.  
С уходом Якупова и Бикмуллина у "Нефтехимика" сократилось количество 
воспитанников в составе. Из железных игроков основы остался лишь 
нападающий Булат Шафигуллин. На подходе есть молодые Никита Хоружев, 
Данил Шерстобитов, Ислам Гайнуллин, Павел Анохин и Рауль Якупов, но 
закрепятся ли они в составе на следующий сезон? Есть у команды и пополнение 
со стороны выпускников школы (клуб подписал два профессиональных 
контракта и три контракта юниора), однако это работа на перспективу.  
Рокировка в защите: сын главного тренера - в Нижнекамск, двухметровый 
великан - в Екатеринбург 
"Нефтехимик" договорился о двухлетнем контракте с защитником Владиславом 
Леонтьевым, который пока более известен как сын главного тренера 
нижнекамской команды. В татарстанском клубе он уже выступал в сезоне 
2022/23, но тогда находился в аренде из "Автомобилиста". На следующий год 
"Нефтехимику" не удалось сохранить Владислава у себя, однако на этот раз 
помог екатеринбургский клуб, который расторг контракт с игроком.  
В "Автомобилисте" места Леонтьеву не нашлось. На его счету 21 матч в 
регулярном чемпионате, а плей-офф защитник провел в ВХЛ. В "Нефтехимик" 
же хоккеист едет за местом в основе. Оно освободится после ухода мощного 
защитника Евгения Кашникова (рост 197 см) и, возможно, других игроков защиты. 
Интересный факт: в Нижнекамске выступает форвард Кирилл Ураков - сын 
тренера по физподготовке команды Александра Уракова. К нему добавится сын 
главного тренера. И как теперь избежать разговоров про блат?  
Почему "Нефтехимик" отдает молодого Кашникова? У защитника ужасающий 
показатель полезности -18 и больше всех штрафных минут в команде. Хуже 
плюс/минус только у форварда Андрея Белозерова (-20), однако он лучший 
бомбардир "Нефтехимика". С Кашниковым не раз велись беседы по ходу сезона 
из-за постоянных ошибок, однако изменений в игре защитника не последовало. 
При этом Евгений едет в "Автомобилист", однако на место в основе 
претендовать будет непросто.  
"Нефтехимик" остался без форварда первой тройки, но тут же нашел замену 
По ходу сезона в нижнекамской команде неожиданно выстрелил нападающий 
Никита Сетдиков. Он играл в ударной тройке с Белозеровым и капитаном 
Александром Дергачевым и набрал 30 (12+18) очков в 57 матчах. После этого 
хоккеист запросил у клуба контракт с годовым окладом в 40 млн рублей. Такие 
деньги "Нефтехимик" не платит даже лидерам - хоккеист покинул клуб.  
Сразу после расставания с нападающим "Нефтехимик" объявил о подписании 
форварда "Салавата Юлаева" Вячеслава Лещенко. В нем в клубе видят прямую 
замену Сетдикову, притом за меньшие деньги. Переговоры с Лещенко начались 
после вылета уфимской команды из Кубка Гагарина и продлились не так долго. 
Вячеслав знает требования Леонтьева: два года назад он играл в 
"Нефтехимике", где был на лидирующих ролях. Сезон 2023/24 Вячеслав провел 
в "Салавате Юлаеве", но там сел в запас и не столь часто появлялся в составе.  



 

 

"Нефтехимик" определился с парой вратарей на следующий сезон 
Покинул клуб голкипер Андрей Тихомиров. Его полтора года назад пришлось 
экстренно обменивать из "Торпедо", а вместе с тем отдать талантливого 
форварда Никиту Артамонова. Тихомиров моментами выручал команду, но по 
большей мере уровень "Нефтехимика" не вывозил. Когда в дедлайн 2023 года в 
команду пришел вратарь Артем Загидулин, то Тихомиров перестал попадать в 
заявку команды на матч.  
На следующий сезон "Нефтехимик" заходит с парой Филипп Долганов - Артем 
Загидулин. Кто из них будет первым номером, пока неизвестно. Прямо сейчас 
это вратари примерно одного уровня, хотя хоккейная судьба у голкиперов 
разная. Загидулин с юношеских лет шел одним из самых перспективным 
вратарей по стране, ездил играть в американских лигах и даже провел один матч 
в НХЛ за "Калгари". Долганов малоизвестен широкой публике. Он неожиданно 
появился в составе "Нефтехимика" в прошлом сезоне и дебютировал в КХЛ в 
возрасте 25 лет. При этом Филипп тут же начал выступать на уровне лучших 
вратарей лиги. Это не осталось незамеченным КХЛ, которая признала его 
лучшим голкипером месяца.  
Чем же так важен вратарский вопрос для "Нефтехимика"? Именно из-за игры 
своих голкиперов команда два года подряд ужасающе начинает сезон. В 2022 
году нижнекамцы стартовали в регулярном чемпионате с ветеранской парой 
Алексей Мурыгин - Александр Судницин, из-за чего проиграли 10 матчей подряд. 
Через год не справился вратарский тандем Эмиль Гарипов - Андрей Тихомиров: 
нижнекамцы потерпели самое разгромное поражение в своей истории со счетом 
0:8 и шли на последнем месте Востока. Нынешний уровень вратарей 
значительно выше, чем был в предыдущих сезонах.  
Будут ли еще трансферы? 
Все нынешние переходы с участием "Нефтехимика" - итог работы в марте-
апреле. Теперь клуб будет точечно усиляться и расставаться с игроками, 
которые в следующем сезоне вряд ли пригодятся. По нашей информации, 
"Нефтехимик" ищет варианты обмена защитников Михаила Сидорова, Руслана 
Петрищева и Ильи Хохлова. Если говорить про первых двух, то к ним есть 
вопросы игрового характера. Хохлов же один из лидеров "Нефтехимика", однако 
он же самый высокооплачиваемый игрок команды.  
Ожидается, что в следующем сезоне у "Нефтехимика" будет минимум два 
легионера. По нашей информации, к чеху Лукашу Клоку может присоединиться 
канадский форвард Жан-Себастьян Ди, с которым клуб находится на финальной 
стадии переговоров. Прошлый сезон он начинал в составе "Металлурга" и 
получал за сезон почти что 100 миллионов рублей (80 млн - зарплата и 16 млн - 
бонусы за очки). Он тут же вошел в десятку самых высокооплачиваемых игроков. 
Однако игра под руководством Андрея Разина у легионера не задалась - 
пришлось контракт расторгать. Тут игрока подобрал "Нефтехимик", в котором Ди 
завершал сезон. Сейчас канадец - формально свободный агент, но сделка может 
быть закрыта в ближайшие дни. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294137 

К заголовкам сообщений 

Открытием сезона КХЛ стал вратарь Набоков - какой клуб выберет его на 
драфте НХЛ (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 3 мая 2024) 
Процедура пройдет в июне 2024 года, но у игрока еще год действует контракт с 
"Металлургом" 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294137


 

 

В апреле магнитогорский "Металлург" третий раз в истории завоевал Кубок 
Гагарина, уверенно победив в финале ярославский "Локомотив" (4-0 в серии). 
Весомый вклад в успех команды Андрея Разина внес 21-летний голкипер Илья 
Набоков - за четыре матча финальной серии он отбил 111 бросков и пропустил 
только три шайбы. Вратарь был признан самым ценным игроком плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) сезона 2023/24, став самым молодым 
лауреатом этой номинации. Прежний рекорд тоже принадлежал вратарю - в 
сезоне 2018/19 приз достался 23-летнему Илье Сорокину из ЦСКА, который 
сейчас выступает в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) за "Нью-Йорк 
Айлендерс".  
Человек-магнит 
Набоков родился в Касли - маленьком провинциальном городе на севере 
Челябинской области, где проживает 15 000 человек. Когда мальчику 
исполнилось пять, его отдали в хоккей - отец каждую неделю возил сына на 
машине в Челябинск (135 км в одну сторону) на тренировки в школу "Мечела". В 
одном из интервью Набоков рассказывал, что в детстве машина стала для него 
вторым домом, где можно было "отлично поесть и поспать после тяжелых 
тренировок".  
После семи лет в системе "Мечела" Набокова пригласили в "Металлург". 
Сначала он играл за юношескую команду, в трех из пяти сезонов достигнув 
показателя в 92% отраженных бросков. На льду его отличало уважительное 
отношение к соперникам и даже судьям, вспоминает арбитр Сергей Коваленко, 
работавший на матчах первенства России среди игроков 2003 г. р. с участием 
Набокова. 
"Однажды я зацепился за ворота и неудачно упал лицом на лед, - рассказывает 
Коваленко. - Илья сразу подъехал, чтобы помочь подняться. В это время ему 
забили гол, но он не придал этому значения: снял маску, спросил о моем 
самочувствии и помог доехать до борта. Самое обидное, что шайбу в итоге 
засчитали, но в перерыве он сказал мне, что поступил правильно. Илья похож на 
магнит, притягивает к себе. Таких людей очень мало". 
Постепенно Набокова начали привлекать к тренировкам со "Стальными лисами" 
- молодежной командой "Металлурга". Илья быстро освоился и в сезоне 2020/21 
стал первым номером, отразив за 33 игры 92,5% бросков. Следующие два сезона 
Набоков провел стабильно, но главный трофей Молодежной хоккейной лиги 
(МХЛ) - Кубок Харламова - "Стальные лисы" так и не выиграли: максимум - 
второй раунд плей-офф. Но на юного голкипера обратили внимание - только не 
тренеры основы "Металлурга", а представители петербургского СКА. По 
информации "Спорт-экспресса", СКА предлагал магнитогорскому клубу за Илью 
права на вратаря системы "Виннипега" Михаила Бердина, но стороны не 
договорились. В итоге 12 августа 2022 г. в предсезонном матче Набоков 
дебютировал за "Металлург".  
Рисковый голкипер 
За сезон 2022/23 Набоков сыграл за главную команду "Металлурга" 4 минуты и 
31 секунду. Игровое время на площадке делили канадец Эдвард Паскуале (50 
матчей) и олимпийский чемпион - 2018 Василий Кошечкин (27). Они помогли 
"Металлургу" дойти до полуфинала Восточной конференции, где команда без 
шансов уступила омскому "Авангарду" (0-4 в серии).  
Перед сезоном 2023/24 Паскуале уехал в астанинский "Барыс", а 40-летний 
Кошечкин завершил карьеру. Но Андрей Разин и тренер "Металлурга" по 
вратарям, словенец Клемен Мохорич, не сразу доверили место в воротах 
Набокову. Изначально ставку сделали на другого воспитанника клуба - 28-
летнего Артема Загидулина, который вернулся в "Магнитку" после сезона в 



 

 

финском "Лукко". Но после 22 матчей (12 побед при 91,2% отраженных бросков) 
контракт с ним был расторгнут по обоюдному согласию.  
На фоне не лучшей игры Загидулина Набоков в октябре провел первый сухой 
матч в КХЛ, а по итогам ноября стал лучшим новичком лиги. Его стали выпускать 
на лед чаще, что добавило молодому игроку уверенности. По итогам регулярного 
чемпионата Набоков отразил 93% бросков за 43 матча - отличный результат для 
дебютного сезона. Он помог "Металлургу" стать первым на Востоке и плей-офф 
закономерно начал основным голкипером.  
В Кубке Гагарина - 2024 Набоков выходил в старте на все игры "Металлурга" и 
лишь раз был заменен. Всего в плейофф Илья провел 23 матча, одержал 16 
побед и пропустил 41 шайбу, отразив при этом 661 бросок. В его активе четыре 
матча на ноль, второе место по проценту отраженных бросков (94,2%) и третье - 
по коэффициенту надежности (1,82). Особенно мощно Илья смотрелся в серии 
со "Спартаком", когда он в одиночку останавливал мощную атаку москвичей и 
ловил "мертвые" шайбы после бросков Ильи Ковальчука.  
"Набоков провел прекрасный плей-офф, - говорит "Ведомости. Спорту" 
заслуженный тренер России Федор Канарейкин. - Стал настоящим лидером 
команды, игроки "Металлурга" чувствовали, что он действует надежно и на него 
можно положиться. А когда есть хороший вратарь, расцветает атака, все играют 
с настроением, раскрепощенно. В решающих матчах это очень важно. Илья 
вселял уверенность, которая стала одним из главных факторов успеха клуба".  
Прогресс молодого голкипера отразился и на его зарплате. По данным "Спорт-
экспресса", Набоков в сезоне 2023/24 получал 3 млн руб. без учета бонусов 
(меньше только у трех его коллег по амплуа). А в сезоне 2024/25 он заработает 
уже 5 млн руб. Кроме того, Набоков привлек внимание НХЛ - он занял второе 
место в финальной версии международного рейтинга драфта-2024 по версии 
центрального скаутского бюро лиги. Ежегодное мероприятие по передаче прав 
на молодых хоккеистов состоится 28 и 29 июня. 
"Мы внимательно наблюдаем за потенциальными новичками лиги, в том числе 
за Набоковым, - рассказывает "Ведомости. Спорту" аналитик системы 
отслеживания хоккеистов NHL EDGE Алекс Везино. - Он очень рисковый 
голкипер, часто играет клюшкой и в 75% случаев предпочитает начать атаку 
самостоятельно, а не через защитников. Среди других его плюсов быстрые ноги 
и хорошее понимание игры. По стилю напоминает Сорокина, но еще будет 
меняться". 
Коллега-однофамилец 
Есть вероятность, что на июньском драфте НХЛ Набокова выберет "Сан-Хосе 
Шаркс". Именно в этой команде 10 сезонов отыграл один из лучших российских 
вратарей, чемпион мира - 2008 и обладатель "Колдер Трофи"-2001 (приз 
лучшему новичку НХЛ) Евгений Набоков. Кроме того, оба Набокова играли за 
"Металлург". Сейчас Евгению 48, он занимает должность директора "Сан-Хосе" 
по голкиперам. В интервью "Матч ТВ" он признался, что верит в хорошие 
перспективы Ильи на драфте-2024: "Когда парень в таком возрасте показывает 
такую солидную игру в финале Кубка Гагарина, причем не боится этого момента 
и давления, - это очень ценно, и многие сейчас по-другому посмотрят на эту 
картину. Он [Илья Набоков] очень похож на [финна] Юусе Сароса из "Нэшвилла", 
если смотреть по тому, как он двигается. Набоков даже немного побольше, чем 
Юусе (рост 184 см против 179 см. - "Ведомости. Спорт"). Похожий стиль, хорошие 
руки, а еще великолепная реакция". 
Предпосылки для появления Ильи Набокова в "Сан-Хосе" есть. В сезоне 2023/24 
"Шаркс" пропустили 326 шайб (больше всех в лиге) и наверняка нуждаются в 
хорошем вратаре.  



 

 

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/05/03/1035277-otkritiem-
sezona-khl-stal-vratar-nabokov-kakoi-klub-viberet-ego-na-drafte-nhl 

К заголовкам сообщений 

"Посмотрим, что Аверкин сможет предложить для усиления "Торпедо" - 
Коньков о новом генменеджере клуба (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 мая 
2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков считает, что новый 
генеральный менеджер нижегородского " Торпедо " Вадим Аверкин сможет 
внести вклад в развитие команды. 
О назначении Аверкина было объявлено в четверг. На своем посту он сменил 
Максима Гафурова, который перешел на работу в правительство Нижегородской 
области. 
 - Я недавно с Вадимом разговаривал, он был в пензенском "Дизеле". 
Посмотрим, как он справится с этой ролью. Вадим - хоккейный человек. Я думаю, 
что тот результат, который был в 2023 году в "Адмирале", является следствием 
его работы. Он здорово использовал те возможности, которые у него были. 
Посмотрим, что он сможет предложить для усиления коллектива Игоря 
Ларионова. Всегда в клубе идет взаимодействия менеджера и тренера, идет 
поиск вариантов и решений. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051605_Posmotrim_chto_Averkin_smoz
het_predlozhit_dla_usilenija_Torpedo__Konkov_o_novom_genmenedzhere_kluba 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Теперь "Торпедо" - это личный проект Ларионова. К чему это приведет? 
(Чемпионат.com, Москва, 3 мая 2024) 
Генменеджер Максим Гафуров ушел работать в областное правительство, и 
Профессор окончательно стал главной фигурой клуба. 
Закон практически всех профессиональных спортивных лиг - менеджеры 
покидают свой пост куда реже, чем главные тренеры. Даже в НХЛ за последний 
год случилось сразу 17 тренерских перестановок ("Коламбус" успел отличиться 
дважды), а вот менеджеры менялись лишь шесть раз - и то в "Нэшвилле" Дэвид 
Пойл не был уволен, а ушел на пенсию после 25 лет бессменного руководства 
клубом. 
Менеджерских перестановок в КХЛ в это межсезонье мы увидели лишь две. 
Первой стала "Сибирь", где к власти пришел кардинально новый руководящий 
триумвират. Однако в Новосибирске Кирилл Фастовский руководил командой 
невиданные для нашей лиги 14 лет, и его уход был если не ожидаемым, то после 
стагнации "Сибири" в последние годы выглядел логичным. Кроме того, 
спортивный директор клуба Сергей Климович стал одним из виновников жуткого 
провала с внесением четырех легионеров в заявку и потерей очков - это простить 
было уже невозможно. 
А вот в "Торпедо" все вышло неожиданно. Один из самых молодых менеджеров 
КХЛ Максим Гафуров формально уходит на повышение. Теперь он вице-премьер 
областного правительства и в этой должности будет курировать не только 
"Торпедо", но и два "Пари НН" (футбольный и баскетбольный), а также другие 
профессиональные клубы города поменьше. Тем не менее непосредственное 
управление клубом на ежедневной основе будет осуществляться не им - и можно 

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/05/03/1035277-otkritiem-sezona-khl-stal-vratar-nabokov-kakoi-klub-viberet-ego-na-drafte-nhl
https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/05/03/1035277-otkritiem-sezona-khl-stal-vratar-nabokov-kakoi-klub-viberet-ego-na-drafte-nhl
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051605_Posmotrim_chto_Averkin_smozhet_predlozhit_dla_usilenija_Torpedo__Konkov_o_novom_genmenedzhere_kluba
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051605_Posmotrim_chto_Averkin_smozhet_predlozhit_dla_usilenija_Torpedo__Konkov_o_novom_genmenedzhere_kluba
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2051605_Posmotrim_chto_Averkin_smozhet_predlozhit_dla_usilenija_Torpedo__Konkov_o_novom_genmenedzhere_kluba


 

 

сказать, что "Торпедо" теперь становится единоличным проектом Игоря 
Ларионова. 
Гафуров пришел в "Торпедо" весной 2020-го, до этого работая в компании InStat, 
которая на тот момент была основным поставщиком статистических данных для 
клубов КХЛ. Если вы смотрели видео из раздевалок клубов, то могли заметить 
статистические распечатки на стенах - чаще всего это инстатовские данные. 
"Частично InStat - это продукт Moneyball, который пришел из бейсбола. Но 
бейсбол, в отличие от хоккея, это статичная игра, поэтому на статистику нужно 
обращать внимание (и мы это делаем и подходим к этому скрупулезно), но все-
таки это одна из метрик, не более того", - говорил Гафуров в интервью 
"Чемпионату" в 2020-м. 
Еще до начала "эры Ларионова" в Нижний приезжали интересные легионеры: 
например, бывший игрок "Оттавы" Крис Уайдман за год в "Торпедо" стал 
защитником года в КХЛ и получил односторонний контракт в "Монреале". Его 
заменил практически неизвестный за пределами Швеции Теодор Леннстрем, 
который до "Торпедо" даже в сборную на Евротур не ездил, однако попал в 
состав олимпийской сборной в Пекине. Конечно, "Торпедо" не всегда попадало в 
цель с легионерами, но у клуба в эти четыре года почти всегда был ограниченный 
бюджет. 
После перестройки на работу с молодежью селекционный отдел "Торпедо" стал 
штамповать удачные попадания. Нынешний капитан команды Богдан Конюшков 
пришел из ВХЛ, в "Нефтехимике" ему давали только просмотровый контракт. 
Ворвавшегося в основу команды Никиту Артамонова выменяли из 
"Нефтехимика" за проигравшего конкуренцию вратаря Андрея Тихомирова. 
Василий Атанасов был выкуплен из "Югры" за сравнительно небольшую 
денежную компенсацию, и только после его успехов в КХЛ в СКА вспоминают, 
что он проходил школу питерского хоккея. 
Один из обменов "Торпедо" вообще обеспечил клубу чуть ли не половину топ-6 
- речь об обмене в "Локомотив" Ивана Чеховича, который находился на пике 
стоимости. Ярославцы тогда владели целой пачкой активов, которые были им не 
очень нужны с такой школой - а "Торпедо" интегрировало в топ-6 и Максима 
Летунова, и Владислава Фирстова, и Денниса Яна. Кроме того, в Нижний 
Новгород отправилась и кругленькая сумма денег, бо́льшая часть которой была 
потрачена на выкуп из "Ак Барса" Николая Коваленко. А ведь в том обмене был 
задействован и Александр Дарьин, который в хоккей Ларионова не вписался, но 
расцвел после обмена в "Витязь".Игорь Ларионов 
Стоит отметить, что в последние годы поднялась и "Чайка". После дубля из двух 
финалов (2015 и 2016) нижегородская молодежка три года подряд не попадала 
в плей-офф даже на относительно слабом Востоке. Сейчас ситуация 
изменилась: нижегородцы выиграли Кубок Харламова в прошлом году, взяли 
бронзу в этом году, причем не только за счет иногородних, но и своих 
воспитанников. "Торпедо" заключило договор о сотрудничестве с очень сильной 
подольской школой, кроме того, в нижегородскую орбиту может попасть еще 
одна не зависимая от клубной вертикали и достаточно известная академия. То, 
что "Торпедо" переманило в свою школу одного из лучших юниоров страны по 
2008 году Виктора Федорова, упомянул даже губернатор области. 
В общем, говоря модным ныне языком, "Торпедо" исчерпывалось далеко не 
только своим флагманским продуктом, который наделал шума в прошлом 
сезоне. Правда, как раз с основой в этом году возникли сложности. В первую 
очередь изменился сам стиль "Торпедо", который так всех очаровал год назад - 
вместо самой игры было больше разговоров про нее. Все разговоры про 
"настоящих главных тренеров"-ассистентов всегда казались смешными, но стоит 



 

 

признать, что "Северсталь" Андрея Козырева оказалась похожа на "Торпедо"-
2023 больше, чем само "Торпедо"-2024. 
Игорь Ларионов всегда любит провести аналогию с футболом - и сам он, такое 
ощущение, видел свою роль в статусе "менеджера" из АПЛ. В АПЛ, как известно, 
главный тренер не только тренирует, но и еще и имеет ключевое слово в 
селекции. Каких людей "Торпедо" взяло именно по желанию Ларионова, легко 
догадаться. Когда-то Профессор был агентом - и один его бывший клиент Ян 
отлично вписался в состав, а вот японец Ю Сато полирует лавку (впрочем, он и 
играет на минимальном контракте). 
А вот подписание американца Бобби Линча вообще никак рационально не 
объяснить - менеджеры "Торпедо" как-то публично оправдывались тем, что он 
получает мало и в плане "цена/качество" прекрасно подходит. Но при этом в 
биографии Бобби легко найти пересечение с Ларионовым-младшим в юниорской 
команде из Мичигана, почти весь сезон в "Торпедо" Линч играл именно в звене с 
сыном главного тренера: то есть сложно сказать, что это кандидатура 
менеджмента. Однако Ларионов-старший говорил, что легионеры должны быть 
высокого уровня - при этом Линч даже в АХЛ набирал лишь 0,33 очка за игру. 
Кроме того, вызывает множество вопросов поведение главного тренера 
"Торпедо" в новом календарном году. Никакого рационального объяснения 
отстранению от игр Алексея Кручинина и одного из самых опытных защитников 
команды Антона Сизова представлено не было - при этом коллеги писали, что 
Сизов якобы высказывал свое недовольство игрой Игорю Ларионову Второму. 
Но тренерское видение комментировать сложно - а вот больше удивления 
вызывали слова Ларионова о том, что в "Торпедо" нет видеотренера, который бы 
мог подсказывать с челленджами (есть, и работает 15 лет) и эпитеты типа 
"утопический хоккей" в адрес других клубов. 
Коли мы вспомнили футбол, то у того же Алекса Фергюсона были сильные 
помощники, которые занимались тактикой - например, Карлуш Кейруш, уход 
которого "МЮ" смог компенсировать. Мы уже заметили, что уход Андрея 
Козырева сильно ухудшил результат "Торпедо" - сейчас же клуб покидает 
человек, который во многом помогал клубу получать тех молодых талантов, 
которые развивались, получив доверие от Ларионова. 
Понятно, что этакий культ Ларионова был создан не только результатами 
"Торпедо" в первом сезоне, не только его репутацией, но во многом и прессой, 
которая была рада послушать относительно открытого тренера. Однако 
Профессор был не единственным человеком, который помогал нижегородцам 
стать теми, кто они есть - а прямо сейчас "Торпедо" становится почти что личной 
вотчиной главного тренера. Это не значит, что мы пророчим провал - просто 
теперь работать будет сложнее.  

https://www.championat.com/hockey/article-5536844-u-torpedo-smenilsya-
generalnyj-menedzher-chego-zhdat-ot-torpedo-v-novom-sezone-larionov.html 

К заголовкам сообщений 

Эволюция или следование старым традициям? Как новые тренеры 
изменят свои команды? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024) 
Кто-то из них поставит новый игровой стиль, кто-то же будет следовать старому. 
Илья Воробьев (ЦСКА) 
Ожидаем смену игрового стиля. Об этом говорят разница во взглядах у 
Воробьева и Федорова, а также перемены в составе ЦСКА. Старая гвардия 
постепенно покидает свои позиции. На данный момент доподлинно известно, что 
в новых командах следующий сезон начнут Григоренко, Плотников и Светлаков. 
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Последний подписался в "Тракторе". Из Сергея Федорова получился 
замечательный продолжатель тренерских традиций и игрового стиля Игоря 
Никитина. Но я не верю в то, что Воробьев будет исповедовать ту же тактику. 
Скорее всего, в следующем сезоне мы наконец-то увидим ЦСКА, на игру которого 
можно будет смотреть с удовольствием, даже если вы не болеете за эту команду. 
Правда, есть вопрос. Как Илья Петрович будет взаимодействовать с молодыми 
игроками? По его работе в "Металлурге" мы видели, что он не очень-то охотно 
подключал их в состав. Вспомните, как Воробьев чехлил Юрова, который при 
Разине стал лидером команды. А в ЦСКА молодежи - хоть отбавляй. По логике, 
Воробьев никак не должен игнорировать молодую шпану, которая, как пелось в 
одной старой песне из русского рока, сотрет ветеранов с лица земли.  
Анвар Гатиятулин ("Ак Барс") 
Казани нужна была эволюция игрового стиля. Но она вряд ли произойдет. По 
своим взглядам Анвар Гатиятулин в достаточной степени близок к Зинэтуле 
Билялетдинову. А это вряд ли понравится лидерам коллектива, которые 
заточены на совершенно другой, атакующий хоккей. Из команды уже ушли 
Радулов и Кагарлицкий. Постоянно ходят слухи о том, что сменит клубную 
прописку Шипачев. На этом фоне перспективы Анвара Гатиятулина в Казани 
выглядят достаточно туманно. С одной стороны, в "Ак Барсе" не любят 
принимать скоропалительных решений насчет тренеров. Поэтому свой кредит 
доверия у нового наставника, безусловно, будет. С другой, интересно 
посмотреть на будущую клубную селекцию для того, чтобы понять, что из себя 
будет представлять "Ак Барс" в следующем сезоне. Пока что у нее нет никаких 
очертаний.  
Сергей Звягин ("Авангард") 
Здесь меня терзают смутные сомнения. C одной стороны, Звягин почти вытащил 
"Авангард" из безнадежной ситуации в серии с "Локомотивом". Проигрывая со 
счетом 1-3, его команда выровняла положение и уступила сопернику лишь в 
седьмом матче. Все это, конечно, замечательно, но этот результат был достигнут 
на эмоциях. C другой, на протяжении всей своей тренерской карьеры Звягин 
работал исключительно с вратарями. Конечно, у него был достаточно большой 
опыт работы с Бобом Хартли. Но однажды "Авангард" уже сделал ставку на 
"ученика" канадца, на чем и погорел. Речь о Дмитрии Рябыкине и начале сезона 
22/23. Звягину может помочь хорошая селекция, которую проводят сейчас омичи. 
В команду уже пришли такие люди, как Диц, Коледов и Вей. Так что, не все так 
однозначно. 
Вадим Епанчинцев ("Сибирь") 
В Новосибирске после достаточно грустного сезона наконец-то должно стать 
весело. Сменилось клубное руководство, а на тренерском мостике появился 
человек, который не на словах, а на деле ставит интересный и атакующий хоккей. 
Кроме того, Вадим Сергеевич здорово работает с молодыми игроками. Это ж 
надо ему было в "Амуре" так развить Гребенкина, что тот уже сейчас в НХЛ 
уехал! Ожидания от союза Епанчинцева и "Сибири" у меня следующие: не факт, 
что результат в виде выхода в плей-офф будет достигнут. Но за новосибирской 
дружиной будет весело наблюдать. Это однозначно. 
Сергей Зубов (ХК "Сочи")  
Именно при этом тренере "леопарды" в последний раз в своей истории вышли в 
плей-офф. Собственно, именно поэтому ожидания от его прихода в ХК "Сочи" 
достаточно высоки. Очевидно, что в этом клубе уже довольно давно хотят 
избавиться от обидного статуса вечных аутсайдеров Западной конференции. 
Приход Зубова способен в этом помочь. Это мощный тактик, способный 



 

 

построить интересную игровую модель. Теперь сочинцам осталось поработать 
на трансферном рынке, чтобы пригласить под нее хороших игроков. 
Павел Десятков ("Витязь") 
Бытует мнение, что именно Павел Десятков, будучи ассистентом Олега Браташа 
в "Ладе", выполнял основной массив работы, и что именно благодаря ему 
тольяттинцы провели достаточно неплохой для дебютанта сезон. Так что, в 
"Витязе" может получиться история, похожая на ту, что была у Андрея Козырева 
в "Северстали". Андрей Леонидович решил поработать самостоятельно и 
сколотил в Череповце очень интересную команду, играющую в том же стиле, что 
и "Торпедо" в сезоне 22/23. А нижегородская дружина без Козырева постепенно 
превращается в тыкву. Если нечто подобное произойдет и в случае с 
Десятковым, то руководство "Витязя" можно будет только поздравить с удачным 
выбором. Главное, чтобы эта история не закончилась так же, как сотрудничество 
"Витязя" с Вячеславом Буцаевым. 

https://allhockey.ru/article/show/516742-
Evoljuciya_ili_sledovanie_starym_tradiciyam_Kak_novye_trenery_izmenyat_svoi_ko
mandy 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА в глобальной перестройке, финансовая ушлость СКА, "волки" 
возвращают своих в стаю: трансферный гид КХЛ (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 3 мая 2024) 
В КХЛ открылось трансферное окно, и за первые два дня болельщики стали 
свидетелями, как минимум, нескольких громких переходов. Как клубы начали 
комплектовать составы на следующий сезон и какие трансферы получились 
наиболее резонансными - в материале "ТИ-Спорт".  
Ключевым событием первых дней межсезонья, безусловно, стал переход 
защитника Андрея Миронова из московского "Динамо" в "Спартак". С "красно-
белыми" хоккеист заключил контракт до 31 мая 2026 года. 
В парадигме спортивной нравственности отъезд Миронова в стан заклятых 
врагов "Динамо" воспринимается неоднозначно. К защитнику был интерес от 
ряда топ-клубов Западной и Восточной конференций. Но почему-то хоккеист 
выбрал именно "Спартак". 
Как сообщают несколько источников, все дело в желании Миронова остаться 
жить в Москве. Защитник особо не гнался за деньгами, но в то же время не 
захотел подписывать контракт с "Динамо" на предложенных клубом условиях. 
"Спартак" дал более выгодное соглашение, которое полностью устроило 29-
летнего игрока. 
Болельщики "бело-голубых" отъезд Миронова, разумеется, восприняли гневно. 
В социальных сетях игрок подвергся жестокой критике от фанатов. 
Неудивительно, ведь в составе "Динамо" Андрей провел 644 матча, установив 
рекорд клуба по количеству игр в чемпионате страны. 
В последние годы защитник был живым символом команды, а сейчас ему 
предстоит защищать цвета главных раздражителей. Что ж, будет любопытно 
понаблюдать за реакцией фанатов "Динамо" на первом дерби сезона против 
"Спартака". 
Неожиданным можно назвать и решение "Торпедо" отказаться от услуг прежнего 
генерального менеджера "Торпедо" Максима Гафурова. С 36-летним 
специалистом нижегородцы добились лучшего результата в истории команды в 
КХЛ - выхода во второй раунд плей-офф Кубка Гагарина. 
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На протяжении четырех лет Гафуров успешно строил "Торпедо" и при 
практически минимальном бюджете проворачивал интересные сделки. По 
задумке, тандем Гафуров - Ларионов должен был пройти с клубом до 2027 года. 
Напомним, именно к этому времени руководство Нижегородской области 
поставило перед командой задачу выиграть Кубок Гагарина. 
Однако из-за разногласий, возникших в последний год работы с Ларионовым, 
Гафуров был вынужден покинуть "Торпедо". На данный момент известно, что он 
займет пост заместителя председателя правительства Нижегородской области 
и будет курировать весь профессиональный спорт в регионе. 
Существенная перестройка в составе назревает на будущий сезон в 
нижнекамском "Нефтехимике". Проведя неудачный регулярный чемпионат и 
заняв лишь десятое место на "Востоке", коллектив Олега Леонтьева подвергся 
активной ротации. 
В первые майские дни "Нефтехимик" расстался с форвардами Никитой 
Сетдиковым, Наилем Якуповым, Рафаэлем Бикмуллиным, защитником 
Евгением Кашниковым и вратарем Андреем Тихомировым. 
На протяжении минувшего сезона Леонтьев неоднократно отмечал, что ему 
необходимы исполнительные и трудолюбивые хоккеисты, готовые играть строго 
по системе. Как видим, первые приобретения "волков" в текущее межсезонье 
доходчиво подтверждают философию их главного тренера. Из "Салавата 
Юлаева" нижнекамцы вернули блудного сына - Вячеслава Лещенко, который в 
свое время провел за "Нефтехимик" один из лучших сезонов в карьере. Также в 
стан команды из "Автомобилиста" перешел защитник Владислав Леонтьев. 
Что касается расставаний "Нефтехимика" с ведущими форвардами, то тут все 
достаточно просто. Тяжелая травма Якупова и его длительная реабилитация в 
прошлом сезоне не убедили руководство клуба в необходимости продлевать с 
ним контракт. 
Сетдиков же, в свою очередь, попросил слишком высокий гонорар на следующий 
год. По информации "ТИ-Спорт", в клубе были готовы платить форварду 30 
миллионов рублей за сезон, а хоккеист требовал 40. Финансовые аппетиты 
Никиты явно не коррелируют с его карьерными успехами. Перейдя в 
"Нефтехимик" из "Сибири" в результате обмена, нападающий по факту провел 
первый успешный сезон в КХЛ, после которого сразу потребовал баснословных 
денег. 
Финансовая ушлость СКА 
Как всегда, к большой трансферной кампании готовится команда Романа 
Ротенберга. На заключительной пресс-конференции по итогам плей-офф 
наставник петербуржцев заявлял, что в клубе в межсезонье будет проводиться 
точечная селекция. Между тем, судя по многочисленным расставаниям с 
хоккеистами, СКА вновь будет скупать игроков пачками. 
Уже известно, что на следующий год в Петербурге не останутся защитники Артем 
Сергеев и Михаил Пашнин, вратарь Юхан Маттсон, нападающие Брендан 
Лайпсик, Артем Швец-Роговой и Александр Кадейкин. 
Также в конце апреля СКА расторг контракты с Хайруллиным, Воробьевым, 
Земченком, Педаном, Зыковым и Дедуновым, чтобы вписаться в потолок 
зарплат. Напомним, с этого года по регламенту КХЛ клубы обязаны соблюсти 
финансовую платежку уже к 1 мая, а не к началу регулярного чемпионата, как 
было ранее. В ближайшие дни петербуржцы переподпишут с упомянутыми 
игроками контракты на новых условиях и тем самым как бы обойдут регламент 
лиги. Просто, но в то же время очень находчиво. 
ЦСКА прощается со звездами, а "Авангард" цементирует оборону 



 

 

Настоящая смена эпохи происходит в московском ЦСКА. "Армейцы" в большом 
количестве прощаются с главными звездами команды, которые ранее привели 
ее к двум подряд Кубкам Гагарина. 
30 апреля ЦСКА официально объявил, что клуб покинули Михаил Григоренко, 
Даррен Диц, Сергей Плотников, Андрей Светлаков и Антон Слепышев. Добавим 
к этому, что весной в Северную Америку уехал вратарь Иван Федотов. 
С приходом на пост наставника команды Ильи Воробьева в ЦСКА начинается 
новая эра. В стане "армейцев" исчезнет многолетнее тренерское наследие 
Сергея Федорова, а в самом клубе поменяются система и философия. 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович на последней пресс-конференции уверенно 
заявил, что клуб готов к серьезным переменам во имя результатов. Пока что 
"армейцы" только массово расстаются с хоккеистами, о первых подписаниях 
новых хоккеистов мы, по всей видимости, узнаем в ближайшее время. 
С прицелом на укрепление обороны пока работает омский "Авангард". В каком-
то смысле у сибиряков сейчас тоже непростое время, учитывая недостаток 
опыта у Сергея Звягина как главного тренера. В первые дни мая "Авангард" 
анонсировал трансферы двух опытных защитников: Даррена Дица из ЦСКА и 
Павла Коледова из "Салавата Юлаева". Также к омичам присоединился 
центральный нападающий Линден Вей. К слову, канадского форварда 
"Авангард" хотел купить еще по ходу прошлого сезона в декабре перед 
дедлайном, однако сделка не срослась. Зато в мае омичам, наконец, удалось 
получить ценный легионерский актив. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/cska-v-globalnoi-perestroike-finansovaya-uslost-
ska-volki-vozvrashhayut-svoix-v-stayu-transfernyi-gid-kxl-5890267 

К заголовкам сообщений 

Будет кому забивать: СКА сообщил о расставании с одними хоккеистами 
и приобретении других (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 3 мая 2024) 
Едва в КХЛ открылось трансферное окно, как СКА сообщил о расставании с 
одними хоккеистами и приобретении других. Однако глубокого обновления, как в 
прошлом году, ждать этим летом, со слов главы совета директоров 
петербургского клуба Александра Медведева, не стоит.  
Ключевые игроки едут в Петербург из Москвы. Информацию о переходе 
форвардов Сергея Плотникова и Михаила Григоренко подтвердил тот же 
Медведев. Григоренко - форвард забивной, и именно такого СКА не хватало в 
минувшем розыгрыше Кубка Гагарина, чтобы пройти "Автомобилист". Вот и 
стали искать снайпера.  
За шесть сезонов в КХЛ Михаил наколотил 150 шайб. 14 из них - в ворота СКА, в 
общей сложности набрав против этого соперника 32 (14+18) очка. И если 
Григоренко весь кахаэловский этап карьеры провел в ЦСКА, то для Плотникова 
это возвращение. Со СКА Сергей выигрывал в 2017 году Кубок Гагарина, а после 
отыграл в клубе еще три сезона.  
Что Плотников, что Григоренко - форварды титулованные, статусные, оттого 
дорогие. Не исключено, что именно под них СКА производит зачистку своих 
платежных ведомостей. Уже объявлено об уходе сразу шестерых человек, хотя 
контракт закончился лишь у одного из них - вратаря Юхана Маттссона. Защитник 
Михаил Пашнин, форвард Артем Швец-Роговой, а также подписанные год назад 
Артем Сергеев и нападающие Брендэн Лайпсик с Александром Кадейкиным 
имели долгосрочные и сочные соглашения. Если такие расторгать по правилам 
и в одностороннем порядке, требуются серьезные отступные.  

https://sport.tatar-inform.ru/news/cska-v-globalnoi-perestroike-finansovaya-uslost-ska-volki-vozvrashhayut-svoix-v-stayu-transfernyi-gid-kxl-5890267
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Сергеевым, по сообщениям СМИ, уже интересуются московское "Динамо" и "Ак 
Барс", на канадца с российским паспортом Лайпсика заглядывается "Спартак". 
Швед Маттссон, возможно, вообще в КХЛ не останется. СКА тем не менее, по 
слухам, все равно ищет на подмогу Никите Серебрякову иностранного 
голкипера, параллельно насыщая вратарскую линию молодыми. Из Ханты-
Мансийска в Петербург перебирается юный Егор Заврагин. Это очень 
перспективный вратарь, который в свои 18 лет демонстрировал в "Югре" лучшие 
показатели надежности. Его обменяли на форвардов "СКА-Невы" Егора 
Гурзанова и Матвея Кабуша. Сейчас Заврагин, как и другой голкипер "Югры" 
Евгений Волохин, находятся в расположении сборной "Россия 25", где 
тренерский штаб СКА сможет пристально изучить обоих. При этом, как 
сообщается, первый вскоре отбудет в ХК "Сочи", где, чтобы иметь возможность 
играть в КХЛ, будет находиться в аренде.  
Не секрет, что отношения СКА и "Сочи" в КХЛ имеют особый, родственный, 
характер. Петербургский клуб часто отправляет в Краснодарский край тех, кто не 
созрел для его основного состава. Прошлый сезон, в частности, в ХК "Сочи" 
провел Матвей Мичков. Теперь срок аренды завершился, и талантливый 
форвард возвращается в СКА, с которым у него еще два года контракта. 
Впрочем, не факт, что он их доработает. Оказывается, "Филадельфия", которая 
задрафтовала россиянина, не прочь заполучить его уже сейчас. "Юридически 
Матвей под контрактом со СКА, и "Филадельфия" заверила, что не пойдет ни на 
какие нарушения договорных прав, - комментирует ситуацию Александр 
Медведев. - Мы поговорим обо всех вариантах, прежде всего с самим Мичковым, 
а также с руководителями "Флайерз", с которыми у нас очень хорошие 
отношения. Думаю, решение по Матвею будет не позднее конца июня". Значит 
ли это, что возможно досрочное расторжение договора с Мичковым, пока неясно.  
ХК "Сочи", куда в ближайшие месяцы будут, очевидно, направлены из 
Петербурга немало игроков, теперь станет проще адаптировать игру под стиль 
СКА. "Леопардов" возглавил Сергей Зубов, в прошлом сезоне работавший в 
тренерском штабе армейцев. Пока это единственное изменение в штабе 
четвертьфиналиста Кубка Гагарина-2024. Значит ли это, что в неудаче СКА в 
минувшем плей-офф виноват Зубов, работавший в команде с защитниками?  
Вместе с Мичковым из аренды возвращается еще один молодой форвард 

Дмитрий Бучельников. Прошлый сезон для 20‑летнего форварда стал первым 

полноценным в КХЛ, и дебютировал он ярко, став третьим бомбардиром (29) и 
вторым снайпером (13) "Адмирала". Однако, по слухам, в Петербурге он не 
останется, а транзитом отправится в аренду в "Витязь" - просто чтобы был 
поближе, если вдруг что.  
Еще одним дорогостоящим расставанием СКА может стать форвард Алекс 
Гальченюк, хотя на него очень рассчитывали, выдав прошлым летом роскошный 
контракт. И если СКА решит разрывать это соглашение в одностороннем 
порядке, форварда ждут отличные отступные. B целом Гальченюк провел 
неплохой сезон. За 61 матч регулярки набрал 42 (16+26) очка, еще 5 (2+3) в 
девяти играх плей-офф. Для "адаптационного" года - а ранее американец с 
белорусскими корнями в КХЛ не играл - цифры неплохие. Да и в розыгрыше 
Кубка Гагарина Алекс был одним из самых полезных.  
Тем не менее агенты игрока сейчас находятся в Петербурге, где прорабатывают 
варианты расставания. Один из них - обмен на защитника Никиту Евсеева, у 
которого в прошлом сезоне не сложилось в "Ак Барсе" (зато с альметьевским 
"Нефтяником" он стал чемпионом ВХЛ). Не исключено, что расставание с 
Гальченюком еще один способ оптимизировать платежку. В новом сезоне 
потолок зарплат КХЛ останется прежним - 900 млн, однако, по новому 



 

 

регламенту, в эту планку клубы должны вписаться не к началу сезона, как 
прежде, а уже к 1 мая. Именно поэтому СКА в конце апреля сначала расторг 
контракты с шестью хоккеистами, а потом переподписал часть из них на новых 
условиях - очевидно, с понижением базового оклада. Среди них защитники 
Андрей Педан и Артем Земченок, форварды Марат Хайруллин, Михаил 

Воробьев, Валентин Зыков и Павел Дедунов. В каких‑то случаях игроки 

получают компенсацию за счет продления срока контракта, в каких‑то за счет 

премиальной базы. Педан с Дедуновым в результате получили новые договоры 
на два года, а Земченок и Зыков на три. О продлении отношений с Хайруллиным 
и Воробьевым не сообщается.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/budet-komu-zabivat-ska-soobshchil-o-rasstavanii-
s-odnimi-khokkeistami-i-priobretenii-drugikh-/ 

К заголовкам сообщений 

"Бердину нужен новый вызов, "Сочи" - топтание на месте" - агент вратаря 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 мая 2024) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы вратаря " Сочи " Михаила 
Бердина, заявил, что находится в поиске новой команды для своего клиента. 
Ранее "Матч ТВ" сообщал, что омский "Авангард" ищет варианты обмена 

Бердина из "Сочи". Его контракт с сочинским клубом действует до конца сезона‑
2024/25. 

 - Дело в том, что Бердину нужен новый вызов. Все‑таки "Сочи" - это топтание на 

месте. Поэтому мы рассматривает некоторые варианты по переходу, ищем 
возможности сделать обмен. Это не только Омск, на него претендуют и другие 
клубы. Называть бы их не хотел, но думаю, все мы знаем 2-3 клуба в КХЛ, 
которые сейчас активно ищут вратарей. Вопрос в том, кто из них может оформить 
этот переход, - сказал Бабаев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051536_Berdinu_nuzhen_novyj_vyzov_S
ochi__toptanije_na_meste__agent_vratara 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"В России Гусев будет играть только в "Динамо". Интервью спортивного 
директора клуба (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 мая 2024) 
Алексей Сопин - об уходе Миронова и поисках вратаря. 
Переход защитника Андрея Миронова из "Динамо" в "Спартак" - одна из главных 
сделок этого межсезонья. О том, как "бело-голубые" упустили своего 
воспитанника, как продвигаются переговоры с лучшим бомбардиром минувшей 
регулярки Никитой Гусевым, и многом другом мы в эфире "СЭ" поговорили со 
спортивным директором "Динамо" Алексеем Сопиным.  
 - Почему воспитанник "Динамо", легенда клуба Андрей Миронов оказался в 
стане принципиального соперника?  
 - Мы не сошлись в финансовой стороне сделки. Андрей хотел больше 
зарабатывать, мы предложили хорошие, приемлемые условия, но, наверное, он 
ожидал другого. Это нормально в текущей ситуации, когда хоккеисты мигрируют 
между клубами.  
В жизни редко бывает, когда один хоккеист проводит в составе одного клуба всю 
свою карьеру, а в конце карьеры его свитер вешают под своды арены. Это, 
наверное, мечта любого мальчишки, любого хоккеиста, но, к сожалению, так 
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складывается жизнь, что и клубу, и хоккеисту надо что-то поменять. В принципе, 
мы предложение сделали, оно, я считаю, было достаточно хорошее, не было 
каким-то унизительным для игрока его уровня и его истории. Он выбрал другой 
вариант, более солидный контракт, поэтому здесь больше не могу ничего 
добавить. Это жизнь.  
 - Можно ли сказать, что Артем Сергеев станет заменой Миронову?  
 - Как раз хотел для болельщиков динамовских сказать, что у нас есть 
определенная процедура в клубе по подписанию контрактов. У нас есть уже 
новички, подписанные контракты, но в связи с нашими внутренними правилами 
и законами они будут объявлены чуть позже. После 13 мая, после праздников. 
Прошу болельщиков набраться терпения и дождаться объявления новичков, а 
специалисты уже давным-давно все знают.  
 - Расскажите, почему решили не продлевать контракт с Ильей Каблуковым?  
 - Мы разговаривали с Ильей - и я, и Алексей Николаевич Кудашов. Я давал свое 
мнение, как хоккеист, который закончил свою карьеру. Я предложил ему 
определенные варианты, что, наверное, это будут небольшие деньги, но он 
сможет продлить себе карьеру немного, побыть в раздевалке, может быть, 
играть не все матчи, но наслаждаться вот этим моментом, не выпадать из 
обоймы и быть в хорошем клубе, хорошем городе.  
Илья сказал, что он еще хочет зарабатывать деньги, поэтому хочет посмотреть 
другие предложения. Это был выбор с его стороны в плане изучить рынок. Может 
быть, кто-нибудь даст ему хороший контракт.  
 - Ищет ли "Динамо" вратаря сейчас?  
 - Да, ищет. Прорабатываем возможные варианты и на российском рынке, и на 
североамериканском. Понятное дело, что европейский рынок закрыт, я имею в 
виду европейцев - финнов, шведов, чехов. Те североамериканские вратари, 
которые играют в европейских лигах - не совсем, наверное, тот уровень, который 
мы ищем. Мы больше на североамериканский рынок ориентируемся.  
Александр Радулов. 
- Была информация, что "Динамо" интересуется Радуловым. Выходили ли вы на 
представителей Александра? Был какой-то интерес к нему у вас?  
 - Мы общались с представителями Александра и с Александром. В данный 
момент эта тема пока не совсем закрыта, но лежит на полке и уже давно не 
обсуждается.  
 - По чьей инициативе?  
 - По обоюдной, пока мы не нашли точек соприкосновения. И я так понял, 
Александр разговаривает еще с "Ак Барсом" или с другими клубами. Пока это 
такая вялотекущая история, которая лежит и не двигается.  
 - Уже успели объявить о подписании первых профессиональных контрактов с 
Иваном Рябкиным, с Курбаном Лиъматовым. Очень много было слухов о том, что 
агенты пытаются увезти ребят за океан. Насколько вам было тяжело убедить 
парней остаться?  
 - Я не скажу, что были супертяжелые переговоры с ними. Да, иностранные 
агенты прилетали в Москву в феврале-марте, встречались с ними, обещали 
какие-то юниорские лиги. Не знаю, что им обещают. Думаю, что ребята приняли 
правильное решение, что остались в России и хотят развиваться в России в 
структуре "Динамо". Мы достаточно давно подписали с ними контракты - в начале 
апреля или конце марта.  
Как мы видим их развитие? Я думаю, что ребята по-любому получат свой шанс 
в лагере развития на сборах, а там все будет зависеть от них. И Ваня, и Курбан 
- талантливые ребята. Ваня сейчас проявил себя хорошо в сборной, которая 
выступала в Новосибирске, конечно, мы отмечаем все его плюсы. У него есть 



 

 

очень сильные стороны, есть и над чем поработать, чтобы не выпадать на более 
взрослом уровне. Наши тренеры с ним поработают. Я думаю, что у него все есть, 
чтобы сыграть в КХЛ в этом сезоне, думаю, что мы его увидим.  
 - Как обстоят дела в переговорах с Никитой Гусевым? Были слухи, что он в НХЛ 
собирается.  
 - С Никитой мы в принципе согласовали недели две назад все нюансы по 
контракту - и финансовую сторону, и срок действия. Понятийно мы ударили по 
рукам. Есть определенные моменты: если проследить за его карьерой, вы 
увидите, что он обычно не торопится, выдерживает паузу небольшую, что на 
льду, что в жизни. У нас есть с ним договоренность, но бумаги не подписаны.  
По поводу его стремления играть в НХЛ: наверное, многие хоккеисты мечтают 
там играть, не могу ничего конкретного сказать по поводу его перспектив и 
шансов вернуться туда. Договоренность у нас с ним такая, что в России он будет 
выступать только в "Динамо".  
 - В целом, какие позиции вы хотите усилить больше всего?  
 - Не секрет, что нам нужен вратарь, как мы уже говорили. Мы в поисках 
нападающего в звено к О'Деллу и Рашевскому. По защитной линии мы закрыты, 
по нападению у нас остаются два момента: Гусев и еще один нападающий, и 
вратарь.  
 - Крайний нападающий в топ-6 - наверное, иностранец? Учитывая повышение 
лимита до 5 человек.  
 - Да, вы все прекрасно знаете, что российский рынок не такой сейчас большой, 
чтобы можно было выбирать из кого-то. И цены на стоящих хоккеистов кусаются. 
Я скажу, что сейчас пока такого суперажиотажа какого-то, что много хоккеистов, 
которые очень хотят и готовы ехать в Россию, в КХЛ, я пока не наблюдаю. Есть 
пул хоккеистов, которые готовы ехать, но мы хотели бы взять более 
качественного, более основательного. И вы прекрасно знаете, что ребята хотят 
дождаться открытия рынка североамериканского, НХЛ, 1 июля, посмотреть, 
какие могут быть предложения. Думаю, что, в принципе, по вратарю и по 
нападающему мы сможем подождать какое-то время.  
- Активно к вам сватают нападающего из Санкт-Петербурга (речь об Артеме 
Швеце-Роговом. - Прим. "СЭ"). Насколько рискованно брать человека, у которого 
практически 3 полных пропущенных сезона? И, учитывая его медицинскую карту, 
это будет просмотр, или вы готовы дать ему полноценный контракт?  
 - Это будет полноценный контракт. У него, во-первых, есть полная картотека его 
обследований после операций. Была неудачная операция первая, потом 
приходилось все это исправлять. Да, много пропустил, но в конце сезона 
полностью восстановился, играл и в КХЛ, и в Высшей лиге, набирал форму. В 
принципе, у нас есть определенные с ним договоренности, которые 
минимизируют риски со стороны клуба.  
 - Возвращаясь к теме с вратарями. Насколько вам интересен Адам Хуска?  
 - Он входит в число наших кандидатов, мы рассматриваем его, изучаем его. Мы 
с "Торпедо" не нашли точек соприкосновения по обмену прав на этого вратаря, 
поэтому он пока четвертый-пятый в нашем списке.  
 - Очень много в прошлом году было давления на вас, Кудашова со стороны 
Telegram-каналов анонимных. Насколько вам тяжело жилось под этим прессом, 
и как реагировали на все эти посты?  
 - Я уже адаптировался, у меня уже есть иммунитет к этому всему. Не обращаю 
особого внимания. Просто иногда становится обидно, что там зачастую пишется 
неправда, такая серьезная провокация в мой адрес, в адрес тренерского штаба, 
главного тренера. Я особо на это внимание не обращаю, это никак нас из колеи 
не выбивает, написать можно все что угодно.  



 

 

 - В этом сезоне были положительные моменты, выиграли регулярку, но вылет 
0-4 от "Трактора" немного испортил картину. Какие главные причины этого 
поражения, на ваш взгляд?  
 - Не буду винить вратарей или только вратарей, но мы пропускали простые голы, 
также в обороне играли не так хорошо, как хотелось бы. Плюс меньшинство тоже 
просело немного. В принципе, если смотреть на матчи, "Динамо" доминировало, 
судя по броскам, по владению шайбой, но итоговый счет на табло, как говорится.  
Так случается, значит, где-то мы недоработали и не заслужили. Конечно, 4-0 
было очень обидно, печально, но мы сделали определенные выводы. Если это 
единый механизм, который должен приносить победы, то у нас в этом году, 
думаю, не будет, как в предыдущем сезоне, резких смен курса, вектора. У нас 
практически весь костяк остается, не будет смены 10-12 человек, как это бывало 
в прошлые сезоны. Мы хотим в первую очередь усилить игру в обороне, в 
меньшинстве, поэтому и берем некоторых новичков именно под эти роли. 
Конечно, плей-офф смазал весь чемпионат и не добавил нам позитива в 
концовке. Будем сильнее, будем развиваться, усиливаться, готовиться к новому 
сезону.  
 - Какая сейчас ситуация с Ильей Коноваловым?  
 - Мы общаемся с агентами Ильи, мы работаем над его обменом. Это правда. В 
какой команде он окажется, пока не могу сказать, но мы работаем над этим.  
- Готово ли "Динамо" делать оффершиты по ограниченно свободным агентам?  
 - Я думаю, что да, мы обсуждаем некоторых кандидатов. Сейчас обсудим с 
руководителями, потому что это все-таки огромные деньги.  
 - Какие планы у "Динамо" на предсезонку?  
 - МХЛ выходит из отпуска с 1 июля и "Динамо" из Санкт-Петербурга с 15 июля, 
также с 15 числа у нас будет запланирован лагерь развития, где будут только 
ребята с двусторонними контрактами. Мы не будем много набирать народу, 
задача будет в основном подготовить наших молодых ребят к сборам, таких как 
Римашевский, Чернышов, Кудашов, Паталаха, Шароканов. Хотим взять из Санкт-
Петербурга Гимбатова, Ханина, посмотреть на них.  
Главная команда 1 августа улетает на предсезонку в Минск, там будет сбор до 
16 августа. 16 августа у нас запланирован товарищеский матч в Минске. Пока 
еще с соперниками договариваемся. Возвращаемся, у нас будет еще 2-3 матча 
товарищеских и кубок мэра Москвы.  
 - Кого вы видите капитаном после ухода Миронова?  
 - Сложный вопрос, мы обсуждали его с тренерским штабом. Наверное, 
предсезонку мы начнем без капитана, у нас будет 3-4 ассистента, в каждом 
товарищеском матче один будет брать на себя обязанности капитана. И по 
итогам предсезонных сборов мы уже сделаем выбор.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksey-sopin-intervyu-sportivnogo-
direktora-moskovskogo-dinamo-ob-uhode-andreya-mironova-v-spartak-i-
peregovorah-s-gusevym-2207692/ 
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К заголовкам сообщений 

Щитов: если ему никто не будет мешать, Кравец выведет "Куньлунь" на 
новый уровень (Чемпионат.com, Москва, 3 мая 2024) 
Бывший защитник "Спартака" и "Сочи" Никита Щитов оценил назначение 
Михаила Кравца на пост главного тренера "Куньлунь Ред Стар". 
"Кравец - амбициозный тренер. Все зависит от тренерской мысли. Думаю, он 
создаст конкурентоспособный коллектив, который сможет попасть в плей-офф. 
Сейчас туда попасть могут любые команды, все-таки уровень подравнялся. Если 
ему никто не будет мешать и "Куньлунь" подпишет хороших легионеров, то 
конкуренцию за восьмую строчку составят. Кравец может вывести "драконов" на 
новый уровень". 

https://www.championat.com/hockey/news-5537070-schitov-esli-emu-nikto-ne-budet-
meshat-kravec-vyvedet-kunlun-na-novyj-uroven.html 

К заголовкам сообщений 

"После 30 я показываю лучшие результаты в карьере". Ансель Галимов - 
о "Спартаке" и Ковальчуке (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 мая 
2024) 
Для московского "Спартака" прошедший сезон FONBET КХЛ получился лучшим 
за все 16 лет существования лиги - рекордные для клуба 40 побед в регулярке и 
равная борьба в плей-офф против будущего чемпиона "Металлурга".  
Ансель Галимов, "Спартак" 
- Была мысль стать вратарем, как у многих?  
- Нет, никогда не было.  
- Сразу в атаку поставили?  
- Раньше такого не было, мы просто играли в хоккей на разных позициях, но быть 
вратарем я никогда не любил. У меня никогда не было желания и каких-то 
предложений, чтобы встать в ворота.  
- Большую часть карьеры ты играл с краю, но в последние годы в Нижнекамске 
и в "Спартаке" тебя ставили в центр. Где тебе комфортнее?  
- Мне комфортно и там, и там. Это подчеркивает то, что я могу играть в разных 
амплуа. Я вижу хоккей таким образом, что нападающий должен уметь оказывать 
помощь на любых позициях.  
- Ты не только хоккеист, но и психолог по образованию. Сейчас ты учишься на 
второе высшее. Расскажи, почему психология? Как это вообще произошло?  
- Я после 9 класса ушел в колледж, а мама преподавала в университете. Она 
предложила мне уйти после 9 класса в колледж-филиал, прикрепленный к 
институту, в котором она работала. Я закончил его и автоматически перешел на 
третий курс этого университета.  
- Что за институт?  
- Институт экономики, управления и права в Нижнекамске. 
Ансель Галимов, "Спартак" 
- Сейчас ты в магистратуре - государственное и муниципальное управление. 
Расскажи, почему госслужба? Чем привлекает, что дает, кем себя видишь в 
будущем?  
- В нынешней ситуации я считаю, что России нужно больше кадров. Я решил 
двигаться в этом направлении, чтобы быть ближе к своей стране. Я знаю, как 
работает хоккей, но он не вечен, а о государственной структуре не знал ничего. 
Если оставаться в спорте на каком-то государственном уровне, то мне нужно 
образование. Все мои коллеги и друзья посоветовали мне поступить в 
Президентскую Академию, потому что многие люди, которые работают в 

https://www.championat.com/hockey/news-5537070-schitov-esli-emu-nikto-ne-budet-meshat-kravec-vyvedet-kunlun-na-novyj-uroven.html
https://www.championat.com/hockey/news-5537070-schitov-esli-emu-nikto-ne-budet-meshat-kravec-vyvedet-kunlun-na-novyj-uroven.html


 

 

министерствах, учились именно там. К тому же, это будет просто полезно для 
меня.  
- Какая профессия тебе интересна в перспективе?  
- Жизнь - это такая штука, что нужно подстраиваться, уметь быть пластичным. 
Сегодня одно, а завтра другое, так что у тебя должны быть навыки, которые 
будут востребованы в тот или иной момент. Пока что трудно ответить.  
- Если рассматривать спорт, то это наверняка генменеджер.  
- Да, стать генеральным менеджером без образования невозможно. В данный 
момент я играю в хоккей и получаю от этого удовольствие. Пока здоровье 
позволяет, хочу играть. А что будет потом? Предложения, которые я буду 
рассматривать. Хочешь рассмешить Бога - расскажи ему о своих планах. 
- Илья Ковальчук был генменеджером сборной. Давал ли какие-то советы тебе?  
- Я с большим уважением отношусь к Илье Валерьевичу, все эти 3-4 месяца мы 
с ним общались. Вообще, для меня было большой мечтой хотя бы познакомиться 
с ним. Я наблюдал за ним и за его коммуникабельностью. Он отлично 
выстраивает взаимоотношения с коллективом и тренерским штабом. Также я 
следил за тем, как он ведет себя на площадке, на тренировках и даже вне льда. 
Я восхищался его желанием побеждать везде: и на играх, и на тренировках. Илья 
Валерьевич - большой профессионал, и я горжусь тем, что был с ним в одной 
команде.  
- Ковальчук брал паузу на два с половиной года. Ты был удивлен тем, в какой 
форме он вернулся?  
- Для меня это показатель его мастерства, трудолюбия и трудоспособности. 
Ковальчук в свои 40 лет не хочет проигрывать даже на тренировках. Да, от него 
ждали той игры, которую он показывал, когда был в расцвете сил, но для меня 
показатель в другом. В его отношении и подходе к хоккею. Один раз я его 
спросил: "Что тебя мотивирует?" Он ответил мне, что это просто любовь к 
хоккею.  
"Хочу как можно больше играть и продолжать свою карьеру" 
- Ты провел 13 сезонов в КХЛ. Чувствуешь себя если не ветераном, то матерым 
волком?  
- Все-таки считаю началом своей карьеры в КХЛ этап в Новокузнецке, поэтому у 
меня 11 полноценных сезонов. Сейчас нахожусь в своем лучшем состоянии и 
физически, и ментально - я на каком-то другом уровне. Благодарен за это семье 
и тренерам по физподготовке, которые научили меня правильно готовиться и 
правильно относиться к своему делу. Все только от меня зависит, как я буду 
придерживаться дисциплине и распорядку. В плане набора очков и статистики, я 
понимаю, что последние 3-4 сезона были одними из самых лучших для меня.  
- Ты один из немногих в команде, кто сыграл все 68 матчей в сезоне.  
- Единственный. 
- Тем более. В чем твой секрет? Какое питание - такое катание?  
- Много факторов играют свою роль. Нельзя сказать, что если я питаюсь 
определенным образом, то всем нужно делать аналогично, чтобы так играть. 
Ансель Галимов, "Спартак" 
- У тебя же аллергия на какие-то вещи?  
- Да, есть продукты, которые я не могу употреблять. Я благодарен нутрициологу 
нашего клуба, с которым мы быстро нашли коннект. Составили с ним 
индивидуальный план питания. Что касается подготовки к сезону, тут еще 
больше факторов. Я не могу выделить что-то одно, потому что это все работает 
в комплексе. 68 игр в регулярке и 11 матчей в плей-офф - это большой опыт. В 
следующем сезоне будет не меньше матчей, а еще хочется дойти до кубка. Надо 
хорошо подготовиться. 



 

 

- Тебе 33 года. Сам на какой возраст себя чувствуешь?  
- Мне нравится свой нынешний возраст. В 18 лет я не был ментально готов ко 
многим вещам, был на самом начале своего хоккейного пути. Сейчас же я 
понимаю, как правильно готовиться, какие ошибки были допущены в начале 
карьеры. Я стараюсь все это анализировать и двигаться дальше, чтобы 
становиться сильнее. Лично я после 30 показываю лучшие результаты в карьере, 
и хочу становиться лучше и сильнее из года в год. Хочу радовать болельщиков 
той игрой, которую мы показывали в этом сезоне.  
- Получается, ты заново полюбил хоккей. Что произошло?  
- Я не заново полюбил хоккей. Говорят, что любовь живет три года, но для меня 
это странно. Каждый день я просыпаюсь с улыбкой и иду получать удовольствие 
от любимой работы. Я с каждым днем хочу больше времени проводить на льду 
и как можно дольше продолжать свою профессиональную карьеру.  
- Можно сказать, что возвращение на два года домой, в Нижнекамск, стало шагом 
назад, чтобы сделать шаг вперед?  
- Я хочу поблагодарить Нижнекамск, болельщиков, руководство и всех 
причастных за то, что оказался там. Они мне дали большую поддержку и 
импульс, которые позволили мне почувствовать уверенность и веру в себя. Я 
благодарен клубу. И за эти два года мы выходили в плей-офф. 
"Вся наша хоккейная школа развивается и идет вперед" 
- Кто из хоккеистов тебя вдохновляет? Ковальчук или Ягр, который играет в 52?  
- Мне сложно их сравнивать. Они оба - профессионалы своего дела. Не могу 
сказать, что я должен пойти по их тропинке, но они большие молодцы. Круто, что 
есть такие люди, которые дают возможность находиться с ними рядышком.  
- Про Ягра говорят, что он очень азартный человек. Как ты относишься к таким 
соблазнам вне льда?  
- Я учусь, у меня вообще нет времени на азартные игры. У меня идет сессия в 
течение месяца - сначала я тренируюсь на льду, а потом сажусь за лекции и пишу 
научные работы. У меня банально нет времени на это. Вообще, я человек не 
азартный.  
- Ты дебютировал в КХЛ за родной клуб, но первые полные два сезона были в 
новокузнецком "Металлурге" с Ильей Сорокиным и Кириллом Капризовым. 
Расскажи об этих парнях?  
- Сразу было понятно, что это большие таланты и профессионалы. Сорокин и 
Капризов очень сильно любят хоккей. Я помню, что у нас были тренировки по 
утрам: Сорокин и Капризов не пропускали ни одной, всегда дорабатывали и 
старались улучшить свою игру. Они оставили исключительно положительные 
впечатления и я очень рад, что у них таким образом сложилась карьера. 
Ансель Галимов, "Металлург" Новокузнецк 
- В НХЛ в этом сезоне было заиграно 13 российских вратарей. В чем причина? 
Наша вратарская школа так прогрессирует?  
- Мне сложно оценивать, потому что я не вратарь. Это значит, что наши вратари 
лучше всех, если занимают лидирующие позиции и играют в НХЛ. Вообще, вся 
наша хоккейная школа развивается и идет вперед.  
- Эмиль Гарипов высказал мысль, что в России после Капризова уже нет таких 
ярких звезд. Что ты думаешь на этот счет? С чем связан такой провал?  
- Для этого нужна детальная статистика и аналитика, поэтому мне сложно 
ответить. К тому же, я не очень погружен в драфт. Возможно, в нашей лиге 
сейчас играют молодые игроки, которые могли бы усилить клубы НХЛ. Просто у 
этих ребят есть контракты, которые они должны отрабатывать в России. В КХЛ 
есть очень много ярких, молодых хоккеистов, которые занимают лидирующие 
позиции в своих клубах. 



 

 

"В Нижнекамске играл с Оскаром Осалой - сильнее него еще никого не видел" 
- КХЛ снова возвращается к пяти легионерам. Как это скажется на лиге?  
- Я играл при разных лимитах. Если ты лучший, ты заиграешь и при трех, и при 
пяти иностранцах. Тут нужно понимать, для чего это все делается, и смотреть на 
результаты сезона: сработал план или нет. 
- Какого самого яркого и колоритного иностранца ты встречал за свою карьеру?  
- Я выделю Анттилу, потому что был с ним в одной команде. Он играл в НХЛ, на 
Олимпиаде и забивал нашей сборной. Марко - большой профессионал. У него 
был свой путь и своя цель, к которой он шел. В Нижнекамске был такой легионер 
Оскар Осала. Он постоянно добавлял блины к штанге, я сильнее человека пока 
не видел. Просто машина! 
Оскар Осала, сборная Финляндии 
- Кофе на самом деле много поглощал?  
- Я за этим не следил. Мы в зале постоянно пересекались, он всегда просил 
добавлять ему вес на штангу. Из легионеров еще могу отметить Либора 
Гудачека, с которым играл в Нижнекамске. Его разминка заключалась в том, 
чтобы полежать в джакузи перед матчем. Он тоже играл на Олимпиаде.  
- Крис Верстиг, который появился в Балашихе и довольно-таки скоро уехал из 
"Авангарда", тоже колоритный персонаж?  
- Я за ним наблюдал. Он мог на маленьком участке обыграть всех и сохранить 
шайбу. У Верстига все в полном порядке с руками.  
- А почему он все-таки уехал? Какая твоя версия?  
- Я не вникал. Может, по семейным причинам. 
"Овечкин служит примером для молодежи" 
- Поговорим о феномене Овечкина. Следишь за ним? В чем его секрет?  
- Профессионализм и любовь к хоккею. Также он по-особенному относится к 
своему делу - всем нужно этому поучиться у него. Мы живем в такое время, когда 
на наших глазах может быть побит рекорд, который сохранялся более 30 лет. 
Овечкин служит примером для молодежи и показывает, как нужно правильно 
относиться к своему делу. В хоккее нужны только честный труд и правильная 
подготовка.  
- Тебя удивили фотографии Овечкина с чипсами и пакетом Subway? Он часто 
питается фаст-фудом.  
- Не видел эти фотографии, не могу комментировать.  
- Какие продукты ты избегаешь в своем рационе?  
- У меня аллергия на многие продукты, так что мне легче сказать, что я ем - мясо, 
рыбу и морепродукты в чистом виде, без обработки. Также питаюсь макаронами, 
гречкой, рисом и картофелем. Сладости не ем. Если захочется что-то, то сначала 
прочитаю ингредиенты, а потом подумаю несколько раз - стоит есть или нет. Из 
фруктов мне можно есть только бананы. Также я не употребляю алкоголь. 
- Ты следишь за НХЛ? За кого болеешь?  
- Вообще не слежу за НХЛ, только в некоторых телеграм-каналах наблюдаю за 
нашими ребятами. Кучеров бьет рекорды, Панарин переписывает историю... 
"Люди начали получать удовольствие от игр "Спартака" 
- Тебя отпустило после плей-офф?  
- Я считаю, что мы провели классный сезон, смогли порадовать болельщиков. 
Люди начали получать удовольствие от наших игр, билеты постоянно раскупали. 
Практически на каждом матче был аншлаг. Это показатель того, что люди 
полюбили нашу команду. Что касается плей-офф, я думаю, что Алексей Юрьевич 
Жамнов на пресс-конференции уже все сказал. Мне нечего добавить.  
- Как вам удалось выиграть все товарищеские матчи на предсезонке?  



 

 

- Это уже очень давно было, я плохо помню те эмоции. Мы просто выходили, 
выполняли требования тренерского штаба и выигрывали.  
- Как далась регулярка тебе и команде? У вас почти не было падений, 
постоянные победные серии.  
- Не буду говорить за всю команду, но лично я просто поставил себе 
определенную планку, правильно относился к своему делу и тщательно 
проводил подготовку. Я просто шел по этому пути и корректировал некоторые 
моменты во время сезона. Алексей Юрьевич ко мне пару раз подходил под конец 
сезона и говорил, чтобы я наконец отдохнул. Отвечал, что мне лучше играть, 
потому что я это искренне люблю. 
Илья Ковальчук, "Спартак" 
- Приход Ковальчука сильно повлиял на команду?  
- Мы все приняли Илью Валерьевича с большим уважением, и он стал частью 
коллектива.  
- То, что команда проигрывала, когда он был в составе - это случайность? Об 
этом много писали в СМИ.  
- Я думаю, в интернете шли провокации, вживую мы таких людей не встречали. 
Мы все старались его поддерживать и стали одной семьей.  
- Как сам относишься к хейтерам?  
- Меня это не беспокоит. Я слежу за новостями, но очень много инфошума 
создают специально, чтобы привлечь внимание. Если пишут и обсуждают, 
значит, мы интересны миру. Это право людей.  
"Отношения, которые Жамнов выстраивает между командой и лично с каждым 
игроком, дорогого стоят" 
- Почему в серии с "Металлургом" три матча не удавалось забить?  
- Предполагаю, что над этим вопросом думают все. Это была главная головная 
боль после плей-офф. От себя могу сказать, что мы где-то недоработали и не 
смогли сделать так, чтобы вратарь чувствовал себя более уверенно.  
- Можно сказать, что это заслуга "Металлурга"?  
- Я считаю, что вся наша команда была сильнее и мы должны были проходить 
дальше.  
- Ты пересекался с Разиным в Череповце. Расскажи об этом опыте.  
- Так получилось, что по ходу сезона я перешел в "Спартак", потому что меня 
позвал Олег Валерьевич Знарок. Я с большим уважением относился к 
тренерскому штабу череповецкой команды. Я благодарен им, что они 
предоставили возможность играть в "Северстали", а потом перейти в другой 
клуб. Не могу сказать ничего плохого. 
- Что можешь сказать о Евгении Лапенкове? У него был конфликт с Разиным.  
- Это личные взаимоотношения, так что я не имею права что-либо 
комментировать. 
- Ты также работал с Бобом Хартли. Расскажи об этом специалисте.  
- Это было давно. Я могу вам про Алексея Юрьевича рассказать, какой он 
профессионал и как он создал коллектив. Что касается Хартли, мы работали с 
ним год и дошли до финала, но проиграли. Он очень трепетно относится к 
мелочам и обращает внимание на детали. У нас было много видеообзоров и 
собраний, где он учил нас, как лучше поставить конек или клюшку, какая 
атмосфера должна быть в раздевалке и так далее. Вот такие мелочи. 
- Где самые требовательные и лютые болельщики?  
- Я не хочу обидеть никаких болельщиков. Мне всегда приятно, когда люди 
приходят и поддерживают команду. Когда мы выигрывали при 12-тысячной толпе 
и слышали "Я! Ты! Мы - "Спартак-Москва", шли мурашки не только у тех, кто был 



 

 

на стадионе, но и у тех, кто был по ту сторону экрана. Я отправлял видео 
друзьям, а они говорили, что это действительно народная команда.  
- Чем тебе запомнилась игра под руководством Знарка?  
- Сейчас тяжело вспомнить. Я с огромным уважением относился к нему и ко 
всему остальному тренерскому штабу. Тогда была настоящая работа 
коллектива, так что выделить кого-то одного очень трудно. Все занимали свои 
роли. В этом сезоне я работал под руководством Алексея Юрьевича, чему я 
очень рад. Хотелось бы продолжить работать с ним, потому что отношения, 
которые он выстраивает между командой и лично с каждым игроком, дорогого 
стоят. Тот тренерский штаб, который у нас сложился в "Спартаке", как мне 
кажется, один из самых опытных в плане игры и коммуникабельности. Тренеры 
провели больше 3500 матчей в НХЛ, к тому же они умеют находить 
индивидуальный подход к каждому игроку.  
- Как вас подбадривает Алексей Юрьевич?  
- В начале сезона у меня не получались многие вещи, и в какой-то момент 
Алексей Юрьевич наклонился ко мне, приобнял и сказал: "Галим, ты все умеешь 
и знаешь, как и что делать. Просто выдохни и успокойся". В тот момент, когда я 
максимально загонялся и искал причины неудач в себе, это очень сильно 
подбодрило. У меня выросли крылья за спиной. 
Алексей Жамнов, "Спартак" 
"Когда я забиваю, сын постоянно говорит, что это он меня научил" 
- Есть в "Спартаке" среди персонала незаметные герои?  
- Я хотел бы всех выделить: Президента клуба Олега Леонидовича Усачева, 
спортивного директора Романа Сергеевича Беляева, Алексея Юрьевича 
Жамнова и весь остальной тренерский штаб. Также хочу поблагодарить 
менеджмент, докторов и массажистов, которые делали все, чтобы мы были 
готовы к следующим играм. Видео-тренеры целыми днями делали нарезки, 
чтобы предоставить нам огромный объем информации перед каждой игрой, а 
также ребята, которые приезжали за полтора часа до нас и подготавливали 
раздевалку. Конечно же, нельзя забывать о начальнике команды. Большое им 
всем спасибо. Это настоящие профессионалы своего дела, которые делали все 
для того, чтобы мы показывали свой максимум на льду.  
- Кто у вас ставит музыку в раздевалке, кто главная зажигалочка?  
- У нас в раздевалке очень веселая атмосфера, мы часто шутим друг с другом. У 
нас всегда позитивно, постоянно "хихи-хаха", несмотря ни на что. Это помогает 
нам отвлечься и переключиться. Это исходит не только от игроков, но и от 
тренерского штаба, который всегда просит нас настраиваться на позитивный 
лад. Во время сезона я сидел рядом с Цыплаковым, Порядиным, Голдобиным и 
Мальцевым. 
- "Спартак" - самая забивающая команда регулярки. В чем ваш секрет?  
- Это заслуга тренерского штаба и игроков, которые показали этот результат. Мы 
пробовали разные вещи и заготовки, которые тренеры в свое время 
нарабатывали. Они придумали, как можно перевернуть схемы, как сыграть 
нестандартно. Это все в такой синергии сыграло, что мы забили больше всех. 
- Расскажи о своей семье. Наверное, сын Мартин - твой главный критик?  
- Семья - это самое главное, что у меня есть. В хоккее моя семья - это пацаны и 
наша команда, а в быту - Мартин и моя жена Ксения. Сын постоянно учит меня, 
как забивать голы и куда бросать. Когда я забиваю, он постоянно говорит, что это 
он меня этому научил. 
Ансель Галимов и сын Мартин, "Нефтехимик" 
- Под ловушку, чуть выше щитка?  



 

 

- Да-да. Между ногами тоже учит бросать. В этом сезоне очень сильно 
ощущалась поддержка, и я всегда понимал, что на трибуне сидит моя жена с 
ребенком, которые смотрят на меня. Когда я забил сотый гол в КХЛ во время 
плей-офф, наш Мартин снял футболку и начал ей крутить над головой. После 
этого сезона каждый болельщик "Спартака" его знает. Когда у нас была 
автограф-сессия, мы три часа безостановочно раздавали автографы. Так вот, 
каждый второй просил передать огромный привет Мартину. Болельщики его 
любят и знают. Рад, что у меня такая прекрасная семья, которую я ценю и берегу. 
- Какая твоя главная мечта или цель?  
- Для меня, как для спортсмена, очень важно выиграть Кубок Гагарина. Помимо 
этого, есть очень много других целей, которые я для себя ставлю и потихоньку 
двигаюсь к ним.  
- В частности учеба?  
- Да, в том числе. В начале следующего года я буду защищать дипломную 
работу, а потом пойду в аспирантуру. Каждый день человек должен чему-то 
учиться, ставить новые цели и двигаться вперед 
- Хочешь что-нибудь сказать нашим читателям?  
- Я хочу поблагодарить всех за отличный сезон: руководство, тренерский штаб, 
команду, и всех болельщиков "Спартака". Это было круто до встречи в новом 
сезоне! 

https://metaratings.ru/blog/ansel-galimov-hokkeist-biografiya-intervyu-spartak-
moskva-kovalchuk-zhamnov/ 

К заголовкам сообщений 

Агент Цыплакова - о предложении "Спартака": "Надеюсь, лига 
отреагируют на это" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 мая 
2024) 
Известный агент Александр Черных, представляющий интересы форварда 
"Спартака" Максима Цыплакова, прокомментировал информацию по поводу 
квалификационного предложения от "Спартака". 
"Не могу называть сумму квалификационного предложения, потому что это 
является закрытой информацией. Но дело в том, что сделана такая 
квалификация, которая искусственно убирает игрока с рынка. Надеюсь, лига 
отреагируют на это. Если так будут делать все, то в командах будут играть одни 
и те же хоккеисты до 28-29 лет, пока не станут неограниченно свободными 
агентами. Из-за этого опустеют трибуны и не будет ничего интересного. Также 
многие хоккеисты будут вынуждены уехать за границу. Здесь большая брешь в 
регламенте, с чем согласны руководители многих клубов". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-forvarda-maksima-cyplakova-
prokommentiroval-peregovory-po-novomu-kontraktu-so-spartakom-2207882/ 

К заголовкам сообщений 

Агент: "Сошников хотел бы остаться в "Тракторе" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 3 мая 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего Никиты 
Сошникова, рассказал, что хоккеист хотел бы остаться в челябинском 
"Тракторе".  
Контракт игрока с клубом завершился 30 апреля. 
 - В "Тракторе" ждут того, кто будет тренером команды на следующий сезон. 
Когда определятся, тогда будут с нами разговаривать. На мой взгляд, это 
логично. Никита Сошников хотел бы остаться в Челябинске, ему нравится в 

https://metaratings.ru/blog/ansel-galimov-hokkeist-biografiya-intervyu-spartak-moskva-kovalchuk-zhamnov/
https://metaratings.ru/blog/ansel-galimov-hokkeist-biografiya-intervyu-spartak-moskva-kovalchuk-zhamnov/
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-forvarda-maksima-cyplakova-prokommentiroval-peregovory-po-novomu-kontraktu-so-spartakom-2207882/


 

 

"Тракторе". Он говорит, что это хоккейный город. Ему нравилась инфраструктура, 
болельщики, да и все в целом. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051722_Agent_Soshnikov_khotel_by_ost
atsa_v_Traktore 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Полностью мой провал". Вратарь "Локомотива" Исаев - о поражении от 
"Металлурга" в 3‑м матче финала Кубка Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 3 мая 2024) 
Голкипер ярославского "Локомотива" Даниил Исаев взял на себя 
ответственность за поражение команды в третьем матче финальной серии Кубка 
Гагарина против магнитогорского "Металлурга". 
В апреле "Металлург" стал победителем Кубка Гагарина, обыграв в финале 
"Локомотив" со счетом 4-0. В третьем матче ярославцы потерпели поражение в 
овертайме (1:2). Тогда победную шайбу забросил Александр Петунин - шайба от 
борта попала в конек Исаеву и оказалась в воротах. 
 - Показалось, что при равных матчах "Локомотиву" не хватило одной победы - 
тогда могло бы пойти все иначе.  
 - Я тоже так думаю. Третью игру мы должны были забирать. Но, увы, овертайм 
и моя глупая ошибка. Я не снимаю с себя ответственность, это полностью мой 
провал. Сделаю выводы и стану сильнее. В четвертой игре, когда забили, 
почему‑то стали пятиться назад, хотя такой установки Игорь Никитин не дает. 
Нет такого, что мы забили - и откатываемся. 
 - Гол в овертайме третьей игры финала. Что там случилось?  
 - Думаю, что сказалась моя излишняя заряженность. Сравняли счет в третьем 
периоде, были крутые эмоции, воодушевление. Хотелось все поймать. И этот 
бросок... Я сделал немного лишнего. Вот это движение на шайбу... Нужно было 
не дергаться, сесть и проконтролировать отскок, двинуться к штанге. Увидел, что 
она отскакивает, но не успел сгруппироваться. Она попала в ногу и зашла в 
ворота. 
 - Сильно переживали?  
 - Да, было непросто. Эта игра должна была стать победной, мы доминировали, 
могли выиграть. Моя глупая ошибка привела к поражению. Если бы такая ошибка 
случилась по ходу основного времени, то команда могла отыграться. А когда ты 
понимаешь, что это привело к поражению в финале и в игре, которая могла стать 
переломной, становится непросто, - цитирует Исаева сайт КХЛ. 
Исаев вошел в тройку претендентов на приз лучшему вратарю по итогам сезона 
КХЛ. Также на награду претендуют Илья Набоков ("Металлург") и Зак Фукале 
("Трактор"). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051702_Polnostju_moj_proval_Vratar_Lo
komotiva_Isajev__o_porazhenii_ot_Metallurga_v_3m_matche_finala_Kubka_Gagari
na 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Голкипер "Локомотива" Исаев назвал самые непростые моменты 
прошедшего сезона КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 3 мая 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051722_Agent_Soshnikov_khotel_by_ostatsa_v_Traktore
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Вратарь ярославского "Локомотива" Даниил Исаев рассказал, какие моменты 
сезона-2023/2024 он считает самыми непростыми. 
- В этом чемпионате вы провели еще больше матчей, чем в прошлом. Было 
тяжело?  
- Нет. Я стал физически сильнее. Ментально - тоже стал другим. У меня есть 
опыт. По сравнению с прошлым годом не было мандража и волнения. 
Единственное, где мне было не по себе - это первая игра сезона с "Торпедо", 
которому мы сгорели 2:5, а также первая игра с ЦСКА в плей-офф (0:4). 
- Наверняка какие-то тяжелые отрезки все равно были.  
- Морально было непросто, когда был стрик из поражений в середине сезона. 
Вроде бы по игре было не так плохо, а голы залетают и залетают в твои ворота. 
И ты ничего не можешь с этим сделать. Нужно было пройти это. Понятно, что 
супер ровных сезонов не будет, я это понимал. 
- А как же второй и третий раунд плей-офф, где фактически через день вы 
сыграли 11 матчей?  
- Первые семь с Омском - вообще спокойно. И по физике, и по ментальности. 
Даже когда проигрывали, я понимал, что серия продолжается. Первая игра с 
"Трактором" была непростая. Но мы победили, это придало положительных 
эмоций. Затем серия пролетела по щелчку пальцев. Физически все было 
нормально, - приводит слова Исаева пресс-служба КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5537294-golkiper-lokomotiva-isaev-
nazval-samye-neprostye-momenty-proshedshego-sezona-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Рябыкин: "На рынке КХЛ Омск делает заявку на лучшую 
селекцию" (Russia-hockey.ru, Москва, 3 мая 2024) 
О первых днях работы рынка свободных агентов - чемпион России-2005 в роли 
игрока и обладатель Кубка Гагарина-2021 в роли тренера, для Russia-Hockey.ru  
НА РЫНКЕ ПОКА МАЛО СЕВЕРОАМЕРИКАНЦЕВ, У НИХ СЕЗОН В РАЗГАРЕ  
- Следите в эти дни за рынком свободных агентов?  
- Обязательно. Вообще-то в КХЛ селекция - круглогодичный процесс, а после 30 
апреля клубы реализуют те заготовки, которые раньше были наработаны.  
Мне нравится, что в первые дни мая было много интересных переходов. 
Традиционного чемпионата мира нас в это время лишили, так хотя бы 
трансферы напоминают о хоккее. КХЛ живет!  
- Какие клубы вас удивили?  
- Наверное, в первую очередь выделю Омск, он делает заявку на лучшую 
селекцию на рынке. Еще один сюрприз - уход из "Динамо" обладателя клубного 
рекорда по количеству матчей Андрея Миронова. Много потерь и у другого 
большого клуба - "Салавата Юлаева".  
Хотя с выводами торопиться не нужно. Если говорить о легионерах, то на рынке 
КХЛ в основном будут североамериканцы. И они определяются с планами ближе 
к лету, поскольку заокеанский сезон сейчас в разгаре. Так что главные удивления 
еще впереди.  
ВЕЙ СИЛЬНЕЕ СПУНЕРА И БЛИЖЕ К НАЙТУ  
- Давайте по порядку. Что уже удалось "Авангарду"?  

https://www.championat.com/hockey/news-5537294-golkiper-lokomotiva-isaev-nazval-samye-neprostye-momenty-proshedshego-sezona-khl.html
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https://www.khl.ru/news/2024/05/03/531700.html


 

 

- В условиях, когда трансферный рынок, скажем мягко, не очень богатый, 
приобрести первого центрфорварда - очень сложное дело. Омску оно удалось - 
Линден Вей эту позицию закрывает.  
Еще одно мощное усиление - защитник Даррен Диц. Капитан Омска Дамир 
Шарипзянов - доминирующий защитник, но рядом с ним явно не хватало 
праворукого партнера. Диц - решение этого вопроса. По меркам КХЛ это 
защитник без слабых мест, двусторонний, с навыками силовой борьбы. Плюс он 
не является легионером, что развязывает Омску руку в других усилениях.  
- Вей сильнее прежнего центра номер один - Спунера?  
- Без сомнений. Спунер хорош в созидании, в зоне соперника, но он не всегда 
вытягивал двустороннюю игру, что обязан делать классный центр. Вей в этом 
плане - универсал, плюс он эффективен "на точке". Я бы сравнивал его не со 
Спунером, а с Корбаном Найтом, с которым "Авангард" стал чемпионом КХЛ,  
Кто знает, может именно этих универсальных качеств доминирующего центра и 
не хватило "Авангарду" в семиматчевой серии с "Локомотивом". Когда в 
решающий момент Ярославль создал запас на тех же вбрасываниях и в обороне.  
Кстати, помимо Дица в обороне Омска отметил бы и другого новичка - Павла 
Коледова. Для Уфы это потеря.  
РАНО ГОВОРИТЬ О ФАЛЬСТАРТЕ УФЫ  
- Как объясните фальстарт "Салавата Юлаева"?  
- Рано говорить о фальстарте, нужно понять, какой план у менеджмента Уфы. 
Пока она потеряла в каждой линии, скажем так ведущих игроков, не попадающих 
под лимит, - снайпера Дроздова, защитника Коледова, вратаря Ежова.  
С другой стороны "Салавату" удалось продлить первого центра Хмелевски и 
первого крайнего Ливо. Ходили разговоры, что подписан и еще один сильный 
легионер.  
- Что это значит?  
- Возможно, придется вернуться во времена Умарка, Хартикайнена, Ларсена и 
Метсолы, когда Уфа держалась на плаву за счет легионеров. Они играли по 20 с 
лишним минут во всех ситуациях и делали результат.  
Но это сложная ситуация для клуба и тренеров, все-таки в Уфе в последние годы 
старались развивать молодежь. Посмотрим, пока с курсом "Салавата" ясности 
нет.  
В СВОЕ ВРЕМЯ МНЕ, КАК И МИРОНОВУ, ПРИШЛОСЬ ВЫЙТИ ИЗ ЗОНЫ 
КОМФОРТА  
- Вы - воспитанник московского "Динамо", как восприняли уход вашего коллеги 
по клубу и амплуа - Андрея Миронова?  
- Не думаю, что произошла какая-то драма. Рекорд Миронова останется с ним, 
но иногда в профессиональном хоккее требуется сменить обстановку. Я считаю, 
"Спартак" - сильный вызов для Андрея. И, думаю, он еще объяснит болельщикам 
"Динамо", почему его принял.  
- В вашей карьере тоже были резонансные переходы?  
- После 13 лет в "Авангарде", где мы выиграли практически все трофеи, был из 
омского клуба освобожден. Поначалу оказался в шоке, но потом этот выход из 
зоны комфорта меня только мобилизовал. Провел еще три сезона в "Тракторе", 
мы взяли Кубок Континента, играли в финале Кубка Гагарина.  
Оглядываюсь назад, понимаю, что этот переход пошел мне на пользу, дал 
импульс к последнему этапу карьеры. Который считаю для себя одним из 
лучших.  
- Миронов сможет пойти по этому же пути?  



 

 

- Не секрет, что в "Спартаке" есть резервы в обороне. Может быть, сейчас 
Миронов скинет какую-то рутину и станет лидером новой команды. На мой 
взгляд, пока это самый интригующий переход межсезонья.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/ryabykin_rynok_khl_omsk_zayavka_luchshaya_selekcia_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Переход Миронова в "Спартак", чистка состава СКА, назначение Кравца в 
"Куньлунь": в КХЛ открылся рынок свободных агентов (RT 
(russian.rt.com), Москва, 3 мая 2024) 
1 мая в КХЛ открылся рынок свободных агентов. Рекордсмен московского 
"Динамо" по количеству сыгранных матчей Андрей Миронов перешел в 
"Спартак", а "Ак Барс" усилился лучшим бомбардиром "Амура" Егором 
Коршковым. СКА избавился от шести хоккеистов, включая Брендана Лайпсика и 
Артема Сергеева, а "Авангард" подписал контракт с обладателем Кубка Гагарина 
в составе ЦСКА Линдоном Веем. В свою очередь, Михаил Кравец возглавил 
"Куньлунь", а Сергей Зубов вернулся на пост главного тренера "Сочи". 
 Пертурбации в СКА 
Традиционно одним из самых активных клубов в межсезонье остается СКА. На 
протяжении последних лет петербуржцы безуспешно пытаются завоевать Кубок 
Гагарина, а после каждой неудачной попытки проводят масштабное обновление 
состава. И нынешний год не исключение. Фиаско во втором раунде плей-офф с 
"Автомобилистом" наверняка приведет к приглашению целого ряда новых лиц, 
но для начала нужно избавиться от тех, кто ожидания не оправдал. И уже в 
первый день таких оказалось сразу шестеро. 
В большинстве случаев логика руководства СКА понятна. Голкипер Юхан 
Матссон так и не стал основным и провел лишь 12 матчей в регулярном 
чемпионате. Еще меньше отыграл некогда один из лидеров "Витязя" Артем 
Швец-Роговой, пока не сумевший прийти в себя после тяжелой травмы, а 
возрастной Михаил Пашнин, наоборот, вновь много пропустил из-за различных 
повреждений. Судя по всему, прижиться в стане армейцев не смогли звездные 
Александр Кадейкин и Брендан Лайпсик. Канадец много лечился и суммарно 
набрал лишь 4 (2 + 2) очка в 21 встрече, хотя год назад "настрелял" аж 55 (13 + 
42) в сумме за "Металлург". 
Наиболее спорным кажется решение расстаться с Артемом Сергеевым, который 
не только провел 60 матчей в регулярке, но и занял пятое место по показателю 
полезности ("+19"), уступив лишь Александру Никишину, Михаилу Воробьеву, 
Василию Глотову и Артему Земченку. Однако от самого высокооплачиваемого 
защитника коллектива могли ждать большего, особенно в плей-офф, где тот 
довольствовался лишь тремя (1 + 2) очками в десяти матчах при не самом 
выдающемся "плюс-минусе" ("+1"). 
Очевидно, в скором времени СКА займется поиском замены вышеназванным 
исполнителям, но пока сосредоточен на продлении соглашений с действующими 
игроками. Так, еще на один год в Санкт-Петербурге задержится Захар Бардаков, 
Андрей Педан и Павел Дедунов - на два, а договоры с Артемом Земченком и 
Валентином Зыковым и вовсе рассчитаны до 2027-го. 
Потери "Авангарда" и усиление "Ак Барса" 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/ryabykin_rynok_khl_omsk_zayavka_luchshaya_selekcia_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/ryabykin_rynok_khl_omsk_zayavka_luchshaya_selekcia_/


 

 

В свою очередь, серьезно переформатировать команду предстоит и омичам, 
которые уже сейчас расстались с шестью исполнителями, включая олимпийского 
чемпиона Ивана Телегина. Но наиболее серьезными представляются потери 
Райана Спунера и Богдана Киселевича. Первый "наколотил" 61 (23 + 38) очко в 
регулярке и стал третьим бомбардиром, а второй провел 60 встреч и завершил 
сезон "в плюсе", что удалось далеко не многим коллегам по амплуа. Быть может, 
оба еще вернутся, но канадцу придется предложить гораздо более 
привлекательные условия. За прошлый год тот заработал 70 млн рублей, но явно 
рассчитывает на прибавку. 
"Можно ли сказать, что Спунера уже точно не будет в "Авангарде"? Нельзя. 
Теперь вернули лимит в пять иностранцев, а креативного легионера, который 
провел свой лучший сезон в КХЛ, заменить сложно. Есть финансовый вопрос. 
Мы не будем спешить. Ждем и изучаем рынок. Он настроен играть в КХЛ. 
Определимся, когда получим адекватное предложение", - приводит "Чемпионат" 
слова агента Алеши Пилко. 
Не исключено, что в "Авангарде" останется и Дамир Жафяров, хотя прошлое 
первенство он вряд ли может занести себе в актив. Начинал он его в "Ак Барсе" 
и отметился лишь голом и передачей в 16 матчах, а после переезда в Омск пусть 
и выглядел гораздо симпатичнее (16 очков в 25 встречах), одним из лидеров не 
был. И это неудивительно, при живых Владимире Ткачеве и Риде Буше. 
И хотя Жафяров вышел на рынок свободных агентов, все же не закрывает дверь 
перед возвращением в Омск. Но и возможность перехода в другой коллектив не 
исключает. 
"Пока с "Авангардом" не было никакого плотного общения. Я веду переговоры со 
всеми командами. Будем рассматривать предложения... Да, (в "Торпедо". - RT ) 
интересуются. Он уже играл в "Торпедо". Мы будем рассматривать все хорошие 
варианты, а Дамир будет выбирать", - заявил Шуми Бабаев. 
Вопрос в том, хватит ли у "Авангарда" места в платежке, ведь уже 1 мая тот 
анонсировал подписание контракта с Линденом Веем. В 2019-м тот помог ЦСКА 
завоевать Кубок Гагарина, после чего защищал цвета СКА и "Барыса", а 
прошлый год провел в немецком "Адлере", где набирал в среднем по очку за 
игру. И если в Омске он будет действовать в одной тройке с Ткачевым и Буше, 
то вполне может и улучшить свои показатели. 
В свою очередь, пока "Трактор", "Автомобилист" и "Локомотив" продлевают 
соглашения со своими звездными легионерами, "Ак Барс" ищет усиление в 
атакующую линию среди россиян. И первым приобретением казанцев стал Егор 
Коршков. После провального сезона в "Локомотиве" тот перебрался в "Амур" и 
сходу стал лучшим бомбардиром хабаровчан в чемпионате, обновив личный 
рекорд результативности (15 + 29). 
"Егор - один из самых сильных игроков на открывшемся в это межсезонье рынке. 
Это габаритный форвард, здорово играет под воротами, хорошо понимает 
хоккей. Прошлый сезон показал, что Егор готов к конкурентной борьбе на 
высоком уровне, и претендентов на него тоже было достаточно", - признался 
генеральный менеджер казанцев Марат Валиуллин. 
Переход Миронова в "Спартак" 
Тем не менее, наиболее бурное обсуждение вызвала история вокруг ухода 
Андрея Миронова из "Динамо". 29-летний защитник почти всю карьеру провел в 
составе бело-голубых, а по ходу прошлого сезона установил рекорд клуба по 
количеству сыгранных матчей, обогнав легендарного Сергея Вышедкевича. Но 
не смог договориться с родной командой по условиям личного контракта. Уже 
этого было достаточно, чтобы вызвать резонанс в хоккейном сообществе. А 



 

 

колоссальных масштабов он достиг после того, как спортсмен предпочел 
отправиться в стан извечного соперника - "Спартака". 
Как стало известно, Миронов подписал с красно-белыми двухлетний контракт, а 
в коллективе тепло поприветствовали его, назвав не только опытным 
защитником, но также "мастером силовых приемов" и эффектных мельниц". В то 
время как сам защитник заявил о готовности сделать все возможное ради его 
успехов. 
"Хочу поблагодарить руководство "Спартака" за оказанное доверие. Для меня 
честь выступать под началом Алексея Юрьевича Жамнова. Следил за 
"Спартаком" в прошлом сезоне, много говорил со своим другом Димой 
Вишневским, рад стать частью красно-белой команды. Начинается новая глава 
в моей карьере, и я буду прикладывать все силы для достижения побед вместе 
со "Спартаком", - сказал спортсмен. 
На первый взгляд могло показаться, что Миронова просто не устроили условия 
контракта с "Динамо", о чем сказал и спортивный директор Андрей Сопин. Но как 
признался сам хоккеист, ситуация была гораздо сложнее. А главной причиной 
ухода стало неподобающее отношение функционеров. 
"Со стороны руководства "Динамо" желания найти устраивающее обе стороны 
решение я так и не увидел... На протяжении всего сезона я ждал каких-то 
предложений со стороны менеджмента. Даже сам пытался инициировать 
переговоры. Обещания были, но до конкретного разговора дело за несколько 
месяцев так и не дошло... У меня очень непростая семейная ситуация, связанная 
с тем, что надо заранее смотреть в будущее. Хотелось определенности, а не 
постоянного откладывания дел на потом", - цитирует Миронова "Спорт-
Экспресс". 
Помимо прочего, Миронов объяснил, почему откликнулся именно на 
приглашение "Спартака", хотя в его услугах могли быть заинтересованы и другие 
гранды отечественного хоккея. 
"Мой выбор пал на "Спартак", поскольку там во мне были очень заинтересованы. 
Руководство клуба, в частности президент Олег Леонидович Усачев, все решило 
оперативно... Мне не пришлось сильно нервничать. Огромную роль в моем 
переходе сыграл и Алексей Юрьевич Жамнов... А предложении, которое я могу 
получить в "Спартаке", в "Динамо" давно и прекрасно знали. Повторяйте условия 
и оставляйте - я такого ультиматума не ставил. У динамовского менеджмента 
было время, чтобы подумать и понять, что делать со мной дальше. Однако на 
столе осталось только первоначальное предложение. Я ведь у "Спартака" не 
выбивал какие-то немыслимые условия. Там просто повторили мой последний 
контракт с "Динамо", - заключил Миронов. 
Ссылка Кравца и возвращение Зубова в "Сочи" 
Помимо хоккеистов, в межсезонье прописку успели сменить и многие тренеры. 
Пожалуй, самым громким стало назначение в "Куньлунь" Михаила Кравца, по 
ходу плей-офф уволенного из "Авангарда" после сокрушительного поражения от 
"Локомотива" со счетом 0:7. Месяц назад тот дал пару скандальных интервью, в 
которых обрушился с критикой как на боссов бывшего клуба, так и на некоторых 
спортсменов, а своего сменщика Сергея Звягина и вовсе иронично назвал 
"бриллиантом". А также озвучил якобы сложившееся в хоккейной среде мнение, 
что не является специалистом "для больших дел". 
Судя по всему, все это было недалеко от истины, ведь в итоге интерес к Кравцу 
проявил лишь один из аутсайдеров прошедшего сезона. Соглашение было 
подписано по схеме "1 + 1", а сам наставник признался, что мог возглавить "Ред 
Стар" еще год назад. 



 

 

"В этом году для меня было неожиданно, но в то же время, конечно, и приятно, 
что руководство клуба в меня по-прежнему верит. В 2017 году, когда клуб только 
начинал свой путь, я уже работал в "Куньлуне", был со всеми знаком, целый год 
провел в Харбине. Для меня это все знакомо. Я понимаю, что нужно делать и 
чем нужно заниматься для того, чтобы довести команду до плей-офф, и чтобы 
команда показывала достойный результат", - приводит слова Кравца пресс-
служба китайского коллектива. 
В свою очередь, с кандидатурами главных тренеров определились и трое других 
клубов КХЛ. "Витязь" заключил соглашение с Павлом Десятковым, в прошлом 
году приложившем руку к триумфальному возвращению "Лады" в лигу. "Сибирь" 
остановила выбор на Вадиме Епанчинцеве, ранее успевшем поработать со 
"Спартаком", "Амуром" и "Югрой", а в "Сочи" вернулся легендарный Сергей 
Зубов. Ранее бывший защитник "Далласа" уже возглавлял команду и дважды 
выводил ее в плей-офф, после чего входил в штаб сборной России и СКА. 
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К заголовкам сообщений 

"Авангард" усиливается мощнее всех в КХЛ. Нашли центра в Германии, 
забрали автора "золотого" гола ЦСКА (Sport24.ru, Москва, 3 мая 2024) 
Первые победители на трансферном рынке.  
1 мая в КХЛ открылся рынок свободных агентов, но уже за три дня выявились 
первые победители трансферной гонки. Пусть победители и промежуточные. 
Сразу три мощных подписания совершил "Авангард". Для начала, правда, омичи 
расстались с группой игроков. Среди тех, с кем сибирский клуб официально 
попрощался, опытный защитник Богдан Киселевич, не менее опытный форвард 
Иван Телегин, первый центр команды Райан Спунер и Дамир Жафяров, 
приходивший в дедлайн.  
Если посмотреть на список ушедших, то можно подумать, что "Авангард" ослаб. 
Однако за громкими именами далеко не всегда стоит что-то впечатляющее по 
содержанию. Телегин, например, много лечился. Киселевич "уже не тот" как года 
три, и начал сильно сдавать еще в ЦСКА. Жафярова брали во второе звено, но 
он потянул только третье и в целом не впечатлил. Особняком стоит Спунер, 
который в минувшем сезоне связывал лучших игроков команды Рида Буше и 
Владимира Ткачева. Тут мы и подходим к главному. На кого меняют Спунера?  
Поиск центра первого звена менеджеры "Авангарда" вели с тех пор, как Корбэн 
Найт в разгар межсезонье подложил им свинью. Канадец, с которым омичи 
выигрывали Кубок Гагарина, встал в позу и отказался отрабатывать последний 
год контракта, после чего уехал в Швейцарию. Первым вариантом на замену был 
Патрис Кормье - силовой центрфорвард, известный по игре за "Автомобилист" и 
"Барыс", но для его реализации нужно было договориться с "Айсберном". Немцы 
оказались несговорчивыми. Тогда омичи обратились к свободному Райану 
Спунеру.  
А уже по ходу сезона, когда омичи искали второго центра, они вышли на Линдена 
Вея. Бывший капитан "Барыса", выигрывавший Кубок Гагарина с ЦСКА, также как 
и Кормье проводил прошлый сезон в Германии. "Авангард", по слухам, даже 
договорился с Веем, но не с "Адлером". Трансфер сорвался, а канадец был 
вынужден доиграть сезон в DEL. И вот, когда обязательства перед командой из 
Мангейма подошли к концу, Вей все же стал игроком "Авангарда". Но уже не в 
дополнение к Спунеру, а вместо него.  
Чем Вей лучше Спунера? Он старше Райана на полгода, а если смотреть по 
сезонам, то далеко не всегда был результативнее предшественника. Однако уже 
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бывший центр для связки Буше - Ткачев игрок не особо кубковый. Да и не центр 
по духу. Распасовщик, может быть, и не плохой, но пахать в обороне не 
привыкший. Спунер сам любит играть с шайбой, тогда как рядом с такими 
мастерами как Райан и Владимир иногда нужно уйти в тень. Вей в этом плане 
более опытный и двусторонний игрок. А что до результативности, то в Германии 
он набирал в среднем очко за игру.  
Любопытно, что звено Буше - Спунер - Ткачев было лучшим в регулярном 
чемпионате КХЛ. То есть "Авангард" рушит хорошее ради лучшего. Риск, но риск 
оправданный, если омичи думают не только про регулярку. А вот два других 
подписания, Павла Коледова и Даррена Дица, были команде жизненно 
необходимы. А еще они в полной мере соответствуют заявлениям Антона 
Курьянова на завершающей пресс-конференции. Генеральный менеджер сразу 
обозначил трансферные цели: праворукий защитник и праворукий 
центрфорвард. Стоит ли говорить, что правым хватом обладает не только Вей, 
но и Диц с Коледовым?  
Отсутствие праворукого защитника и наличие всего двух праворуких форвардов 
- это, конечно, не первопричина вылета "Авангарда" во втором раунде плей-офф. 
Но наличие игроков с разным хватом является серьезным подспорьем для 
любого тренера. Особенно в тот момент, когда он пытается сконструировать 
розыгрыш большинства. Наличие праворуких игроков делает схемы более 
гибкими и разнообразными. В этом плане стоит сделать акцент на Дице и Вее. 
Первый - потенциально защитник под большинство, второй - ведущий центр. 
Таким образом, на две спецбригады у "Авангарда" теперь три игрока с правым 
хватом, включая Ткачева.  
Важнее хвата клюшки новичков то, что "Авангард" усиливает свою самую слабую 
линию - оборону. В серии с "Локомотивом" защитники омичей допускали много 
индивидуальных ошибок и не выдерживали прессинг. Особенно проседала пара 
Чмыхов - Бойков. Что неудивительно, учитывая, что Артем Чмыхов до этого 
несколько лет не поднимался выше ВХЛ. Кроме того, в составе был совсем еще 
молодой Михаил Гуляев, а Дамир Шарипзянов, известный как мастер 
блокированных бросков, вынужденно стал главным защитником для 
большинства. Разрываясь между разными задачами и играя по 25 минут на матч, 
капитан "ястребов" ошибся в самый решающий момент.  
Даррена Дица "Авангард" выбрал вместо Райана Меркли - другого праворукого 
защитника. Игрок "Куньлуня" моложе и прямо сейчас ярче, но с китайцами нужно 
было еще договориться. Тогда как ЦСКА от Дица отказывался добровольно, 
решив устроить глобальную перестройку. Автор "золотого" гола образца сезона-
2022/2023 достался омичам за денежную компенсацию. К плюсам Дица можно 
отнести не только его атакующие навыки, но и знание русского языка, а также 
отсутствие легионерского статуса, так как давно заигран за Казахстан. Коледов, 
в свою очередь, пришел в "Авангард" на правах свободного агента.  
На этом трансферная кампания "Авангарда" вряд ли закончена. Не закрыта 
ключевая позиция основного вратаря, поиск которого в прошлом сезоне ни к чему 
не привел. Под вопросом будущее Николая Прохоркина, да и замену Жафярову 
омичи наверняка подыщут. Станут ли они фаворитами следующего сезона, пока 
говорить рано. Но уже сейчас очевидно, что "ястребы" исправляют собственные 
ошибки. А это уже немало.  

https://sport24.ru/hockey/article-643925-avangard-usilivayetsya-moshchneye-vsekh-
v-kkhl-nashli-tsentra-v-germanii-zabrali-avtora-zolotogo-gola-tsska 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/hockey/article-643925-avangard-usilivayetsya-moshchneye-vsekh-v-kkhl-nashli-tsentra-v-germanii-zabrali-avtora-zolotogo-gola-tsska
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Топ-защитник перешел из ЦСКА в "Авангард", новый тренер "Витязя", 
Голышев - навечно в "Автомобилисте" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 3 мая 2024) 
Дайджест переходов КХЛ. 
Второй день после открытия трансферного окна запомнится тем, что в КХЛ 
починили систему и выставили наконец список НСА и ОСА. Стало удобней 
следить за тем, кто находится на рынке. Но уже к вечеру таблица потеряла 
актуальность. 
Новый главный тренер "Витязя" 
В "Витязе" главным тренером назначили Павла Десяткова, хотя ходили 
разговоры о том, что его кандидатуру никак не могли согласовать. Теперь все 
позади и тренер впервые получает шанс показать свои знания в КХЛ. Это очень 
сильный специалист, который в высшей лиге добивался результатов, имея 
никудышные условия. 
Говорят, что он не должен был проигрывать финал Кубка Петрова с "Соколом" в 
позапрошлом сезоне. Но все забывают, что сенсацией стало то, что 
красноярский клуб вообще забрался так высоко, ведь через год без Десяткова 
команда едва попала в плей-офф. У специалиста была выдающаяся работа в 
"Рязани", когда он попал в плей-офф с довольно высокого места с весьма 
средними игроками. Но самое главное, что "Лада" провела крутой сезон после 
возвращения в КХЛ как раз потому, что команду вел Десятков, показывая. И хотя 
формально он был помощником Олега Браташа, все знали, кто там на самом 
деле ставит игру. 
Голышев в родном городе навечно 
Анатолий Голышев из "Автомобилиста" выбрал стабильность. Нападающий 
подписал с родным клубом контракт на пять лет и вряд ли когда-нибудь еще 
сыграет где-то еще. Нет, конечно, всякое может произойти, но вряд ли хоккеист 
по своему собственному желанию отправиться в другую команду. 
К Анатолию был интерес в КХЛ, причем, по деньгам он имел и более выгодные 
предложения. Им интересовались команды, которые точно претендуют на Кубок 
Гагарина, но хоккеист решил не дергаться и пройти с командой из Екатеринбурга 
все до конца. Правильно ли он поступил? Это уже неважно. Он станет символом 
клуба. Безусловно, его майку после окончания карьеры повесят под своды 
арены. Это тоже спортивный выбор. 
Даррен Дитц. 
Дитц - в "Авангарде" 
"Авангард" получил защитника Даррена Дитца, который внезапно стал не нужен 
ЦСКА, несмотря на действующий контракт. Формально произошел обмен, но, на 
самом деле, омичи получили неплохого игрока просто так, вряд ли даже 
пришлось сильно потратиться на компенсацию. Даррен, конечно, находка для 
Омска, кроме того, он ведь не считается в КХЛ легионером, а уже сейчас можно 
говорить, что защитная линия клуба сформирована. Еще в четверг объявлено о 
контракте с Павлом Коледовым, так что теперь в клубе должны сосредоточиться 
на поиске вратаря и форвардов. 
"Торпедо" и остальные 
В "Торпедо" произошла революция. Внезапно в клубе поменяли генерального 
менеджера, хотя известно, что Максим Гафуров никуда не собирался уходить. 
Но он проиграл подковерную схватку Игорю Ларионову и теперь ушел куда-то, 
где вообще не будет влиять на клуб. Его заменил Вадим Аверкин. Напоследок 
Гафуров сумел убедить Василия Атанасова никуда не дергаться, и талантливый 
форвард проведет в клубе еще два сезона. Но это, видимо, последние хорошие 
новости из клуба. 



 

 

Главный обмен состоялся между клубами ВХЛ и КХЛ. СКА выменял 
перспективного вратаря Егора Заврагина, отдав клубу пару человек из системы 
и деньги. Ожидается, что Егор начнет сезон в "Сочи", а потом уже решат, сможет 
ли он помочь питерскому клубу. Кроме того, в СКА возвращается Данила 
Галенюк, но это вообще странное решение. С игроками обороны у клуба проблем 
нет. 
Объявлен тренерский штаб "Салавата Юлаева". Виктору Козлову будет 
помогать Владимир Потапов, который работал в МХЛ, Николай Цулыгин, а за 
защиту будет отвечать Евгений Бирюков, который недавно завершил карьеру. 
Приехал и новый тренер вратарей - Дмитрий Мезенцев.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/glavnye-sdelki-vtorogo-dnya-
transfernogo-okna-v-khl-ditc-pereshel-iz-cska-v-avangard-golyshev-prodlil-kontrakt-s-
avtomobilistom-2207840/ 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" подписал новый контракт с канадским нападающим Жан-
Себастьеном Ди (Чемпионат.com, Москва, 3 мая 2024) 
"Нефтехимик" заключил однолетний контракт с канадским нападающим Жан-
Себастьеном Ди сообщает пресс-служба нижнекамского клуба. 
Форвард перешел в "Нефтехимик" по ходу прошлого сезона. В 27 матчах Жан-
Себастьен набрал 11 (7+4) очков. На его счету более 63% выигранных 
вбрасываний. 
Напомним, форвард начинал сезон в магнитогорском "Металлурге". За 18 
проведенных встреч на счету Ди три заброшенные шайбы и три результативные 
передачи. В НХЛ Жан-Себастьен провел 37 матчей, в которых набрал 7 (5+2) 
очков. В АХЛ на счету канадца 557 игр и 354 (159+195) очка в регулярных 
чемпионатах и плей-офф. 
"Нефтехимик" завершил сезон-2023/2024 на этапе регулярного чемпионата, так 
как занял девятое место в Восточной конференции и не попал в плей-офф. До 
восьмой строчки нижнекамцам не хватило всего двух очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5536800-neftehimik-podpisal-novyj-
kontrakt-s-kanadskim-napadayuschim-zhan-sebastenom-di.html 

Похожие сообщения (11): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 3 мая 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 3 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" продлил контракт с нападающим Филатьевым 
(Чемпионат.com, Москва, 3 мая 2024) 
"Авангард" продлил двусторонний контракт на два года с нападающим 
Александром Филатьевым (срок прежнего соглашения истекал 31 мая 2025-го), 
сообщает пресс-служба омского клуба. 
В прошедшем сезоне Филатьев провел за "Авангард" 24 матча, в которых набрал 
7 (2+5) очков. В команде ВХЛ "Омские Крылья" он сыграл 17 матчей и набрал 10 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/glavnye-sdelki-vtorogo-dnya-transfernogo-okna-v-khl-ditc-pereshel-iz-cska-v-avangard-golyshev-prodlil-kontrakt-s-avtomobilistom-2207840/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/glavnye-sdelki-vtorogo-dnya-transfernogo-okna-v-khl-ditc-pereshel-iz-cska-v-avangard-golyshev-prodlil-kontrakt-s-avtomobilistom-2207840/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/glavnye-sdelki-vtorogo-dnya-transfernogo-okna-v-khl-ditc-pereshel-iz-cska-v-avangard-golyshev-prodlil-kontrakt-s-avtomobilistom-2207840/
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051564_Neftehimik_podpisal_kontrakt_s_kanadskim_forvardom_Di_na_odin_sezon
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https://sport24.ru/hockey/news-643946-neftekhimik-prodlil-kontrakt-s-kanadskim-forvardom


 

 

(6+4) очков. Также форвард сыграл 29 матчей за команду МХЛ "Омские 
Ястребы", отметившись восемью заброшенными шайбами и 14 
результативными передачами. 
"Авангард" в прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной 
лиги занял второе место в таблице Восточной конференции КХЛ. В плей-офф 
омский клуб в первом раунде в серии из пяти матчей обыграл тольяттинскую 
"Ладу". Во втором раунде "Авангард" уступил "Локомотиву" в семи матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5536978-avangard-prodlil-kontrakt-s-
napadayuschim-filatevym.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" заключил контракт с обладателем Кубка Гагарина 
Соловьевым (Чемпионат.com, Москва, 3 мая 2024) 
"Авангард" заключил двухлетний контракт с 29-летним защитником Алексеем 
Соловьевым. Об этом сообщает пресс-служба "ястребов". 
Сезон-2023/2024 Соловьев провел в "Адмирале". За 66 встреч игрок обороны 
забросил шесть шайб и отдал 14 результативных передач с показателем 
полезности "-22" и 26 минутами штрафа. 
Напомним, защитник уже выступал за омский клуб в сезонах-2020/2021 и 
2021/2022 и стал обладателем Кубка Гагарина. Всего за свою карьеру в 
Континентальной хоккейной лиге Соловьев сыграл 114 матчей, в которых 
записал на свой счет 26 (7+19) очков. 
"Соловьева мы хорошо знаем, он является отличным примером правильного 
отношения к делу: это касается и подготовки к матчам, и тренировочного 
процесса, и поведения в раздевалке. В "Адмирале" ему доверили капитанскую 
нашивку, это говорит о многом. В игровом плане Алексей существенно прибавил, 
прежде всего в солидности и уверенности, может проявить себя и в атаке, и в 
обороне", - заявил генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов. 
"Авангард" в прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной 
лиги занял второе место в таблице Восточной конференции КХЛ. В плей-офф 
омский клуб в первом раунде в серии из пяти матчей обыграл тольяттинскую 
"Ладу". Во втором раунде "Авангард" уступил "Локомотиву" в семи матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5536878-avangard-zaklyuchil-kontrakt-s-
obladatelem-kubka-gagarina-solovyovym.html 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" подписал новый контракт с хоккеистом Да Костой (Р-
Спорт, Москва, 3 мая 2024) 
Екатеринбургский "Автомобилист" подписал новый контракт с французским 
нападающим Стефаном да Костой, сообщает пресс-служба Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ).  
Контракт рассчитан на один сезон.  
Да Косте 34 года, он выступает за "Автомобилист" с 2021 года. В сезоне-2023/24 
он набрал 54 очка (18+36) в 60 матчах регулярного чемпионата КХЛ, став лучшим 
бомбардиром команды, и 10 баллов (6+4) в 12 матчах плей-офф.  
Также "Автомобилист" заключил однолетнее соглашение с 21-летним 
российским защитником Евгением Кашниковым. В минувшем сезоне он выступал 
за "Нефтехимик" из Нижнекамска и набрал шесть очков (2+4) в 65 матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5536978-avangard-prodlil-kontrakt-s-napadayuschim-filatevym.html
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https://rsport.ria.ru/20240503/avtomobilist-1943653057.html 

Похожие сообщения (17): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Коммерсантъ # Екатеринбург (Урал).ru, Екатеринбург, 3 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 3 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 мая 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 3 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 3 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" заключил однолетний контракт с защитником 
Кашниковым (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 мая 2024) 
"Автомобилист" заключил однолетний контракт с защитником Евгением 
Кашниковым, сообщает пресс-служба клуба. 
В прошлом сезоне 21-летний игрок выступал за "Нефтехимик". В 65 матчах 
хоккеист забросил две шайбы и отдал четыре результативные передачи при 
показателе полезности "-18". 
"Автомобилист" в минувшем сезоне стал обладателем бронзовых медалей 
чемпионата России, что стало лучшим результатом в истории екатеринбургского 
клуба.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avtomobilist-zaklyuchil-odnoletniy-
kontrakt-s-zaschitnikom-kashnikovym-2207747/ 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" подписал контракт с 25-летним форвардом Николаевым 
(Чемпионат.com, Москва, 3 мая 2024) 
"Адмирал" подписал контракт с 25-летним форвардом Артемом Николаевым 
сообщает пресс-служба дальневосточного клуба. Соглашение с нападающим 
носит односторонний характер и рассчитано до конца сезона-2024/2025. 
В КХЛ Николаев дебютировал в сезоне-2018/2019, отыграв 13 матчей за СКА, 
параллельно выступал за другие команды системы питерского клуба. Спустя два 
сезона провел свой первый полноценный сезон в лиге, но уже в составе "Сочи", 
став вторым бомбардиром команды - 42 матча, 23 очка (8+15). В следующем 
чемпионате нападающий смог улучшить свои показатели - 56 матчей, 26 очков 
(12+14). 
В сезоне-2023/2024 Николаев за "Сочи" сыграл 24 встречи, где набрал 3 (1+2) 
очка. 
"Адмирал", набрав 54 очка после 68 матчей, занял 11-е место в турнирной 
таблице Восточной конференции КХЛ сезона-2023/2024.  

https://www.championat.com/hockey/news-5536894-admiral-podpisal-kontrakt-s-25-
letnim-forvardom.html 

https://rsport.ria.ru/20240503/avtomobilist-1943653057.html
https://allhockey.ru/news/show/516707-Avtomobilist_podpisal_novyj_kontrakt_s_Da_Kostoj
https://www.kommersant.ru/doc/6686841
https://www.sovsport.ru/hockey/news/avtomobilist-podpisal-kontrakty-s-da-kostoj-i-kashnikovym
https://www.khl.ru/news/2024/05/03/531684.html
https://shaiba.kz/news/770993
https://sport.business-gazeta.ru/article/294154
https://www.rbc.ru/sport/03/05/2024/6634aa679a794748dbf4ab08
https://sportrbc.ru/news/6634b4499a7947414d5926cc
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051578_Avtomobilist_prodlil_kontrakt_s_francuzskim_forvardom_Da_Kostoj
https://www.sports.ru/hockey/1116040433-34-letnij-da-kosta-i-kashnikov-podpisali-s-avtomobilistom-kontrakt-na-.html
https://allhockey.ru/news/show/516707-Avtomobilist_podpisal_novyj_kontrakt_s_Da_Kostoj
https://sport24.ru/hockey/news-643961-avtomobilist-prodlil-kontrakt-s-da-kostoy-i-podpisal-kashnikova
https://www.championat.com/hockey/news-5536822-avtomobilist-zaklyuchil-kontrakty-s-da-kostoj-i-kashnikovym.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avtomobilist-prodlil-kontrakt-s-da-kostoy-na-odin-sezon-2207673/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avtomobilist-zaklyuchil-odnoletniy-kontrakt-s-zaschitnikom-kashnikovym-2207747/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avtomobilist-zaklyuchil-odnoletniy-kontrakt-s-zaschitnikom-kashnikovym-2207747/
https://www.championat.com/hockey/news-5536894-admiral-podpisal-kontrakt-s-25-letnim-forvardom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5536894-admiral-podpisal-kontrakt-s-25-letnim-forvardom.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" продлил контракт с вратарем Алексеем Мельничуком 
(Чемпионат.com, Москва, 3 мая 2024) 
Хоккейный клуб "Локомотив" подписал новое соглашение с голкипером Алексеем 
Мельничуком. Срок контракта рассчитан на два сезона. Об этом сообщила пресс-
служба железнодорожников. 
25-летний вратарь присоединился к ярославской команде по ходу минувшего 
сезона после перехода из нижегородского "Торпедо". На счету Мельничука 
четыре сыгранных матча в регулярном чемпионате - 2023/2024, один из которых 
он провел "на ноль". В плей-офф голкипер заявлялся в качестве запасного, но 
на лед так ни разу и не вышел. 
Всего в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) он отыграл 50 встреч, одержал 
18 побед и оформил пять "сухих" матчей, имея коэффициент надежности 2.34 и 
91,4% отраженных бросков. 
Напомним, в прошедшем сезоне "Локомотив" дошел до финала Кубка Гагарина, 
но проиграл серию "Металлургу" со счетом 0-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5537164-lokomotiv-prodlil-kontrakt-s-
vrataryom-alekseem-melnichukom.html 

Похожие сообщения (7): 

• Sport24.ru, Москва, 3 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" подписал однолетний контракт с форвардом Шалагиным 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 мая 2024) 
"Металлург" объявил о подписании контракта с нападающим Михаилом 
Шалагиным. Соглашение с 24-летним форвардом рассчитано до конца сезона-
2024/25.  
В прошлом сезоне он выступал в чемпионате Белоруссии за "Шахтер" из 
Солигорска, набрав 91 (54+40) очко в 64 матчах. 
В КХЛ Шалагин выступал за "Спартак", "Автомобилист" и минское "Динамо".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-podpisal-odnoletniy-
kontrakt-s-forvardom-mihailom-shalaginym-2207788/ 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" подпишет контракт с Пашиным на три года (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 3 мая 2024) 
Как стало известно "СЭ", "Спартак" подпишет трехлетний контракт с 
нападающим Александром Пашиным. 
Ранее "Каролина" выставила игрока на драфт отказов с целью расторжения 
контракта. Минувший сезон он провел в "Спартаке" на правах аренды. 
В сезоне-2023/24 Пашин набрал 19 (10+9) очков в 60 матчах за "Спартак" в 
регулярном чемпионате КХЛ и 4 (2+2) очка в 11 играх плей-офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-podpishet-kontrakt-s-
pashinym-na-tri-goda-2207848/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5537164-lokomotiv-prodlil-kontrakt-s-vrataryom-alekseem-melnichukom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5537164-lokomotiv-prodlil-kontrakt-s-vrataryom-alekseem-melnichukom.html
https://sport24.ru/hockey/news-644044-lokomotiv-prodlil-kontrakt-s-melnichukom
https://allhockey.ru/news/show/516762-Lokomotiv_prodlil_kontrakt_s_Alekseem_Mel_nichukom
https://www.sports.ru/hockey/1116041168-lokomotiv-prodlil-kontrakt-s-melnichukom-na-2-goda.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051659_Jaroslavskij_Lokomotiv_prodlil_kontrakt_s_vratarem_Melnichukom
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-podpisal-odnoletniy-kontrakt-s-forvardom-mihailom-shalaginym-2207788/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-podpisal-odnoletniy-kontrakt-s-forvardom-mihailom-shalaginym-2207788/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-podpishet-kontrakt-s-pashinym-na-tri-goda-2207848/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-podpishet-kontrakt-s-pashinym-na-tri-goda-2207848/


 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Буду первым игроком, который забросит в дебютной игре МХЛ, ВХЛ и 
КХЛ". Артур Фаизов - о "Мамонтах Югры", травме и Олеге Таубере 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 мая 2024) 
Нападающий "Мамонтов Югры" вошел в историю российского хоккея в 17 лет.  
Артур Фаизов оформил хет-трик уже в первом матче МХЛ в возрасте 16 лет и 
стал самым молодым игроком, забившим три гола в одной игре в истории Лиги. 
На этом исторические достижения Фаизова не закончились: нападающий 
дебютировал в ВХЛ в 17 лет и стал первым игроком 2006 года рождения, 
забившим в лиге. Примечательно, что это снова был первый матч Фаизова. 
Половину сезона 2023/2024 нападающий провел в "Мамонтах Югры", за которых 
набрал 12 (4+8) очков в 21 матче.  
О шайбах в дебютных матчах, отличиях МХЛ от ВХЛ, прогрессе, плей-офф и 
целях на сезон 2024/2025 - в интервью пресс-службе МХЛ.  
"Вошел в историю и МХЛ, и ВХЛ. Это что-то нереальное"  
- У вас был яркий дебют в МХЛ: хет-трик в первом матче. Расскажите, как это 
было.  
 - Это было эпично. Эмоции конкретно зашкаливали, потому что забросить три 
шайбы в дебютном матче казалось нереальным. Предполагал, что забью один 
гол, но даже не думал, что их будет три. Спасибо партнерам за это. Хорошо 
помню, как все было. Был рад, что стал первым игроком 2006 года в истории 
МХЛ, оформившим хет-трик.  
- Как на вас сказался такой дебют? Не давило ли, что сразу поставили такую 
высокую планку?  
 - Когда только перешел в "Мамонты Югры", сразу понимал, что от меня будут 
многого ожидать. Я сразу должен был стать лидером команды, даже несмотря 
на то, что сезон 2022/2023 был для меня дебютным. Поэтому после хет-трика в 
первом матче захотелось больше и больше наращивать темп.  
- Как проходила адаптация в команде?  
 - У нас сплоченный, дружный коллектив, все было хорошо. Много гулял с 
Аввалем Баисовым, в адаптации помогал Егор Черников, да и вся команда. 
Вместе со мной в МХЛ зашли игроки 2006 года Александр Шэн, Тимур Марченко 
и Итай Гуревич, мы были вместе всегда и везде. Еще много времени проводил с 
сыном нашего главного тренера Назаром Бурлуцким.  
- В сезоне 2023/2024 вы стали первым игроком 2006 года рождения, 
забросившим шайбу в ВХЛ. Что чувствует игрок, ставший самым молодым 
автором гола в истории лиги?  
 - Это даже круче, чем достижения в молодежке. Получается, вошел в историю и 
МХЛ, и ВХЛ. Это что-то нереальное.  
- Это был ваш дебютный матч в ВХЛ и сразу - в Норильске. Какие впечатления 
остались от города?  
 - Это своеобразный город: были 20-е числа сентября, но уже стоял холод. Но от 
выезда остались положительные впечатления, так как забил гол и команда 
выиграла.  
- Что круче: оформить хет-трик в дебютном матче МХЛ или забить в первой игре 
ВХЛ?  
 - Думаю, это примерно равные вещи, но ВХЛ - это взрослый уровень, там иной 
уровень игры. Рад, что все так сложилось. Теперь постараюсь войти в историю 
КХЛ, тоже сделаю что-нибудь в дебютном матче.  
- После этого в ВХЛ не удалось забросить. Это не давит?  



 

 

 - Нет, потому что после этого еще отдал передачу. Безголевые серии бывают, 
это нормально, через работу придет результат.  
"Возвращаясь из ВХЛ в МХЛ, главное не зазвездиться"  
- Перед сезоном 2023/2024 вы проходили сборы с "Мамонтами Югры" или с 
"Югрой"?  
 - У обеих команд сборы были в Курганово. Сначала тренировался с командой 
МХЛ, потом поехал в "Югру", они начали чуть позже. Так что прошел подготовку 
с "Мамонтами" и затем подключился к ВХЛ. Поначалу было тяжело, потому что 
во взрослой команде все по-другому, иные упражнения на физику и скорость. 
Потом поехал с "Мамонтами Югры" на предсезонный турнир в Омск, но уже в 
сентябре меня пригласили обратно в "Югру".  
- Как адаптировались в "Югре"?  
 - Это было даже легче, чем в МХЛ, потому что в ВХЛ играют дядьки, у некоторых 
из которых уже есть семьи. У них хорошая сплоченность.  
- А каково в 17 лет играть против взрослых хоккеистов?  
 - Тяжело, зато это большой рост, ты набираешься опыта и потихоньку 
привыкаешь. В первом матче с "Норильском" было тяжело, потому что физика и 
скорости в ВХЛ совсем другие. Но у нас был хороший тренер по физподготовке, 
я быстро наращивал темп, поэтому примерно к пятой игре привык к скоростям. 
Через тренировки и работу можно адаптироваться ко всему, со временем 
становится намного легче, начинаешь чувствовать, что тебе уже не нужно никого 
догонять, что ты просто спокойно играешь.  
- После возвращения в МХЛ было полегче?  
 - Так и есть, и тут главное не зазвездиться. Меня вернули в "Мамонты Югры" на 
матч со "Стальными Лисами". В тот момент почувствовал, что физически 
сильнее и быстрее соперника. Можно сказать, не почувствовал МХЛ.  
- Подсказывали одноклубникам, играющим только в МХЛ?  
 - Да, конечно. Но пацаны и сами не маленькие, должны понимать, куда нужно 
ехать, что нужно делать. Иногда они не успевали, потому что из-за игры в ВХЛ у 
меня была другая скорость, но в остальном недопониманий не было.  
- Где вам комфортнее: в ВХЛ или МХЛ?  
 - В ВХЛ, потому что привык к скоростям. Сам быстрый игрок, так что мне 
нравится эта лига и то, как жестко там играют. Там и голова работает иначе. Это 
все подходит под мой стиль.  
- В ВХЛ вы чаще играли в центре, в МХЛ - с краю. Где вам комфортнее?  
 - В начале сезона 2023/2024 был в центре в "Мамонтах Югры", как и в "Югре". 
Вообще играю центрального уже четыре года, до этого всегда был крайним 
нападающим. Потом получил травму после ВХЛ, сломал палец. Из-за этого 
перешел на край, так как не мог действовать в центре, выигрывать вбрасывания 
из-за травмы. Сначала казалось, что в центре очень тяжело, потому что такой 
игрок должен помогать и в обороне, и в атаке. Но мне так комфортнее, нравится 
на скорости подкатываться под крайних нападающих.  
- Как переживали травму в психологическом плане?  
 - Еще не наигрался после восстановления (улыбается). Конечно переживал, что 
могу не выйти в плей-офф. Сразу сказал, что если так случится, то будем колоть, 
что-то делать, но я в любом случае сыграю. Да, с болью, будем заматывать, 
бинтовать, но я выйду. Так и получилось.  
"У "Мамонтов Югры" были такие тренировки, каких, скорее всего, не было у 
других команд МХЛ"  
- Как оцениваете результаты "Мамонтов Югры" в сезоне 2023/2024?  
 - Хорошо начали сезон, завершили регулярный чемпионат на первом месте, все 
пацаны - молодчики. Думаю, мы это заслужили, потому что у нас были такие 



 

 

тренировки, каких, скорее всего, не было у других команд МХЛ. Каждый день 
практически без выходных мы вставали рано утром и, если считать вместе с 
залом, проводили по пять тренировок. Было два льда по два часа, в целом по 
четыре часа каждый день, а еще была земля. На 100 процентов уверен, что не 
каждая команда МХЛ тренировалась так, как мы. Благодаря такому труду и 
заняли первое место в регулярке. Обидно, что проиграли в плей-офф, потому 
что вся команда верила в то, что можем поднять Кубок Харламова над головой. 
Но это хоккей, где-то не повезло, такое бывает.  
- Дмитрий Бурлуцкий - строгий тренер?  
 - Да, очень, но мотивацию Дмитрий Викторович дает конкретную.  
- Что не получилось в 1/4 финала в серии с "Чайкой"?  
 - Думаю, игрокам, для которых это был дебютный сезон в МХЛ, было непросто, 
ведь плей-офф - это совсем другая игра. Возможно, они переживали, не хотели 
допускать ошибки, что сказалось в негативную сторону. Также не хватило 
реализации, потому что у нас было много моментов, когда мы могли забросить, 
даже в свои ворота забивали (смеется). Мы все прекрасно видели, что был 
хороший шанс обыграть "Чайку", они ничего такого не создавали, просто мы 
забрасывали сами себе. В каждой игре допускали глупые ошибки, из-за которых 
не смогли пройти дальше.  
- Как оцениваете сезон 2023/2024 лично для себя?  
 - Хотел бы лучше его провести. Изначально была цель набрать много очков в 
МХЛ и стать самым ценным игроком. Хорошо начал сезон, меня отправили в 
ВХЛ, хотя целью было забивать и отдавать в "Мамонтах Югры". Но когда начал 
играть за "Югру", начал проявлять себя в ВХЛ. Потом сломал палец, что сильно 
повлияло на остаток сезона.  
- Получается, до начала сезона 2023/2024 не думали, что дебютируете в ВХЛ?  
 - Были такие мысли, но не думал, что это осуществится. Когда получил вызов в 
"Югру", мы с "Мамонтами" были в Магнитогорске, сидели в аэропорту, и 
администратор команды написал, что завтра утром я иду с командой ВХЛ на 
тренировку. Сразу обрадовался, но в голове держал, что нужно набрать много 
очков в МХЛ. Но все же понимал, что ВХЛ - другой уровень. Еще и заявил о себе 
в дебютном матче за "Югру", приятно так начинать на новом этапе.  
- Весь плей-офф провели в "Мамонтах Югры". Рассчитывали, что так будет, или 
все же планировали продолжать в "Югре"?  
 - Мне говорили, что могу провести плей-офф в ВХЛ, но все же думал, что буду в 
МХЛ. Не расстроился, что играл в "Мамонтах Югры", ведь команда ВХЛ все 
равно вылетела из плей-офф. Хотел поднять Кубок Харламова, даже думал о 
Кубке Петрова, но как сложилось, так сложилось.  
- Сезон окончен, чем команда занимается сейчас?  
 - Нас недавно собирали, мы тренировались, а сейчас все разъехались: кто 
учится, кто отдыхает. Я сейчас дома, восстанавливаюсь, впереди операция на 
руку. После того, как восстановлюсь, нужно будет готовиться к сезону 2024/2025, 
в котором, надеюсь, меня ждет взрослый уровень.  
"Олег Таубер звал с собой в "Локо"  
- Как хоккей появился в вашей жизни?  
 - Брат раньше занимался хоккеем, и когда пришла моя очередь выбирать вид 
спорта, папа сказал про бокс, а также предложил пойти по стопам брата. Я 
захотел попробовать и выбрал хоккей. С тех пор полюбил это занятие, ходил на 
каток. Брат уже не играет, а я продолжаю.  
- Расскажите о школе, в которой начинали.  
 - Это была команда "Юрматы-СКА" из Салавата. Сразу начал играть за 2005 год, 
хотя сам 2006-го. Когда встал на коньки, то уже выделялся, был сильнее 



 

 

сверстников, поэтому сразу перевели в команду старшего возраста. С того 
момента всегда играю за старших. После "Юрматов" переехал в Казань, где 
полгода играл за "Ак Барс". Мне было около 12 лет. Потом вернулся в родной 
город Стерлитамак играть за "Орлан". Провел там остаток сезона, а затем 
переехал в Ханты-Мансийск.  
- Трудно переезжать в другой город в таком возрасте?  
 - Поначалу было тяжело, родителей рядом не было, жил один, но со временем 
адаптировался. Через такое надо проходить, это нормально. Родители 
понимали, что это важно для карьеры, что от этого зависит судьба, поэтому не 
переживали из-за переезда.  
- Как получили предложение от "Югры"?  
 - Предложение поступило еще когда был в Казани. Тогда в "Югру" перешел мой 
первый тренер Дмитрий Владимирович Бордуков, звал с собой. Но тогда не 
захотел ехать в Ханты-Мансийск, так как это далеко и холодно (улыбается). Был 
категорически против того, чтобы переходить в "Югру". Меня долго уговаривали. 
Звонил и директор школы, и тренер, но я продолжал отказываться. В итоге спустя 
время все же переехал в Ханты-Мансийск из-за тренера, тогда в команде 
работал Олег Михайлович Таубер. Когда узнал, что команду 2006 года будет 
тренировать он, поехал в "Югру", потому что Олег Михайлович - очень сильный 
специалист.  
- Переживали персонально за Олега Таубера в финале Кубка Харламова?  
 - Да, переживал. В финальной серии болел за "Локо", потому что хотел, чтобы 
выиграл Олег Михайлович, он это заслужил, но немного не повезло. Он звал с 
собой в "Локо" летом 2023 года, но меня не отпустил менеджер, потому что были 
другие предложения.  
"Когда поймал десятикилограммового карпа, испытал такой же адреналин, как от 
хоккея"  
- Как проводите свободное от хоккея время?  
 - Обычно провожу его с семьей. Люблю ездить на рыбалку, на охоту, могу 
погулять. Еще нравится ходить в боксерский зал, на борьбу. Мой любимый 
боксер - Майк Тайсон, а среди борцов выделю Хабиба Нурмагомедова и Хамзата 
Чимаева.  
- Расскажите про самый крупный улов.  
 - Поехали с папой, дядей и братом часа в три-четыре утра на рыбалку. Приехали 
на место, где обитают такие крупные рыбы, как карп и сазан, разложились, 
закинули удочки. Где-то через час рыба клюнула, долго с ней боролся, 
вытаскивал около 30 минут, и в итоге вытащил десятикилограммового карпа. 
Конечно, поймать его помогали папа и дядя. Это был настоящий адреналин, 
прям как в хоккее (смеется). Сфотографировался с уловом, но забирать карпа 
нельзя, мы его выпустили.  
- Есть ли у вас любимые места в Ханты-Мансийске?  
 - В городе есть большой торговый центр, порой провожу время там. Еще 
нравится территория около нашей арены: там стоят мамонты, они светятся 
ночью, это красиво выглядит. Также в городе есть красивая горнолыжка.  
- Где и на кого учитесь?  
 - В моем родном городе Стерлитамаке. Поступил в спортивный колледж, учусь 
на тренера, как и многие хоккеисты. Но все же на первом месте для меня стоит 
спорт, а проблем в совмещении учебы и хоккея нет.  
- Какие цели ставите перед собой на сезон 2024/2025?  
 - Очень хочу провести сезон в команде КХЛ, закрепиться в ней. Главная мечта - 
взять Кубок Гагарина. Еще постараюсь набрать как можно больше очков, сделать 
что-нибудь историческое в дебютном матче в КХЛ, например, забить гол. Думаю, 



 

 

буду первым игроком, которому удастся забросить в дебютной игре МХЛ, ВХЛ и 
КХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051445/ 
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"На каждую игру настраиваюсь как на последнюю" (Известия (iz.ru), 
Москва, 4 мая 2024) 
Хоккеист молодежного "Динамо" Иван Рябкин - о триумфе своего бывшего 
тренера в КХЛ, дебюте в МХЛ и будущем драфте НХЛ 
Прошедший сезон в российском хоккее был богат на открытия не только на 
взрослом уровне КХЛ. Широкий интерес вызвала игра центрального 
нападающего молодежной хоккейной команды московского "Динамо" Ивана 
Рябкина. Игрок дебютировал в Молодежной хоккейной лиге (МХЛ) прошлой 
осенью в 16 лет. Он сразу стал показывать высокую результативность в турнире, 
где играет много более опытных игроков. 
Рябкин набрал по системе "гол+пас" 58 (24+34) очков в 44 матчах регулярного 
чемпионата. По голам среди игроков моложе 17 лет (столько Ивану исполнилось 
25 апреля) в МХЛ он показал третий результат в истории лиги после Матвея 
Мичкова (35 голов в сезоне-2020/21) и нынешней суперзвезды НХЛ Никиты 
Кучерова (29 голов в сезоне-2009/10). Ивана стали даже сравнивать с 
Александром Овечкиным. 
В конце апреля Рябкин подписал первый профессиональный контракт, заключив 
трехлетнее соглашение с "Динамо". Не исключено, что уже в следующем сезоне 
КХЛ он дебютирует за основную команду бело-голубых. По версии крупного 
американского издания The Athletic Иван занимает пятое место среди молодых 
игроков всего мира в рейтинге драфта НХЛ 2025 года, когда по достижении 18 
лет он сможет в нем участвовать. 
На недавней церемонии закрытия сезона МХЛ Рябкин был признан лучшим 
новичком лиги. В интервью "Известиям" он поделился впечатлениями от 
широкого внимания к своей персоне, рассказал о том, как в детстве занимался 
под руководством известного тренера Андрея Разина, недавно выигравшего 
Кубок Гагарина с магнитогорским "Металлургом", а также заявил о стремлении 
попасть в НХЛ. 
 - Каково вам быть в зоне широкого внимания, когда про вас пишут даже те 
спортивные СМИ, которые не углубляются в дела молодежного хоккея и МХЛ?  
 - Мне это нравится. И я бы сказал, что восхищает и мотивирует дальше 
работать, идти к своим целям. 
 - Как попали в хоккей?  
 - Я родом из города Балаково Саратовской области. Как-то у нас там открылся 
Ледовый дворец. Мама отвела туда меня и брата, которого я младше на полтора 
года. Первые шаги делали там. Мне тогда было четыре года. 
 - Вы ведь тогда работали с Андреем Разиным?  
 - Да, он мой первый тренер. Тренировал меня и брата. Очень рад за него, что он 
сейчас выиграл Кубок Гагарина. Андрей Владимирович - большой молодец. Он 
достоин этой награды. Разин проделал очень большой путь, чтобы выиграть этот 
кубок. Я очень за него счастлив и хочу пожелать, чтобы он на этом не 
останавливался. 
 - Недавно на пресс-конференции Разин вспомнил свою карьеру главного 
тренера в саратовском "Кристалле" нелицеприятными словами. Потом в 
интервью "Спорт-Экспрессу" он уточнил, что имел в виду не город, а условия в 
клубе, но изначально вам не было обидно за такие слова о родном регионе?  
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 - Я не могу за него говорить - это его мнение. Лично я оттуда уехал совсем 
ребенком, поэтому не могу ничего хорошего и плохого сказать про родную 
область. Хотя нет, хорошее скажу - я там делал свои первые шаги. Благодарен 
городу, что там тогда открыли Ледовый дворец, что предопределило начало 
моих занятий хоккеем. Считаю, что вообще хоккей надо развивать во всей 
России, и в моем городе в том числе. Надо еще строить катки, чтобы болельщики 
ходили на матчи и поддерживали игроков. Все-таки из Балаково вышли такие 
хоккеисты, как Андрей Коваленко и Дмитрий Кугрышев. Теперь и сын Коваленко 
Николай выступает на высоком уровне и недавно дебютировал в НХЛ. Очень рад 
за него и желаю, чтобы он стал таким же великим, как его отец. 
 - Вы когда уехали из родного города?  
 - В 2014 году. 
 - Каким Разин был детским тренером?  
 - Такой же хороший специалист, как и сейчас на взрослом уровне. Много 
подсказывал. Что могу про него сказать? Приведу пример, который, знаю, 
актуален и сейчас, когда он работает с молодыми игроками на уровне КХЛ. Так 
вот, когда молодые косячат, Андрей Владимирович никогда их не посадит на 
лавку и не скажет ничего негативного. Наоборот, всегда поддержит. И даст еще 
шанс проявить себя. Потому что перед тем как кого-то взять в команду, всегда 
смотрит на него и понимает, на что способен этот игрок. И как хоккеист, и как 
личность. 
 - То есть сто раз подумает, прежде чем кого-то брать, а если возьмет, то не 
выгонит через какое-то короткое время?  
 - Да, такого нет. Даже если сейчас взять его работу в "Северстали" и 
"Металлурге". Он взял с собой из Череповца в Магнитогорск немало ребят - 
Гераськина, Вовченко, Петунина, Хабарова, Пресса. Осознанно взял, понимая, 
чего может добиться. И дошел с ними до Кубка Гагарина. И всем все доказал. 
Сильный специалист и хороший человек, который никогда не отвернется от тебя 
и всегда поможет. 
 - Продолжаете общаться?  
 - Да, конечно. Поддерживаем связь. И я ему благодарен за наставления, 
которые он мне дает. 
 - Вас будут выбирать на драфте НХЛ только в 2025 году. Но сейчас уже есть 
внимание со стороны североамериканских скаутов? Может быть, проводят 
собеседования, какие обычно бывают перед драфтами?  
 - Таких собеседований пока нет. А так да, внимание, конечно, есть. Меня это 
радует и восхищает. И мотивирует идти дальше. Это мой цель - попасть в НХЛ. 
Я стремлюсь и иду к этому. 
 - Не так давно вы подписали трехлетний контракт с "Динамо". Уже решили для 
себя, будете ли сразу после его окончания пытаться попробовать силы за 
океаном?  
 - Давайте я так скажу: от меня очень много зависит, как я попаду в КХЛ и как 
себя там проявлю. Так что к этому разговору вернемся чуть позже. Надо себя 
показывать и стремиться к лучшему. 
 - С кем-то из тренерского штаба основной команды "Динамо", со спортивным 
директором клуба Алексеем Сопиным уже были разговоры на тему ваших 
перспектив в следующем сезоне?  
 - Пока нет. Мне еще предстоит турнир в Челябинске - чемпионат России для 
игроков 2007 года рождения. Готовлюсь к нему. А дальше чуть отдохнуть и снова 
за работу. 
 - Сохранили мотивацию на такие турниры после того, как успешно 
дебютировали в МХЛ среди более старших ребят?  



 

 

 - Конечно, мотивация есть. Это моя жизнь, это моя работа. Я люблю хоккей и 
живу играми. На каждую игру настраиваюсь как на последнюю - выхожу и бьюсь. 
 - Тяжело было адаптироваться к МХЛ?  
 - Не могу так сказать. Я влился в состав МХК "Динамо" очень быстро. Забил гол 
в первом же на предсезонке. Спасибо тренерскому штабу команды, ее главному 
тренеру Антону Антоновичу Корредору за то, что вообще предоставил шанс это 
сделать. Ему очень благодарен за то, что вел меня на протяжении всего сезона. 
Рад, что поработал с ним. Сейчас по сложившимся обстоятельствам он покинул 
пост главного тренера, но хотел бы ему пожелать успехов в дальнейшей карьере. 
Надеюсь, он не остановится на МХЛ и будет двигаться дальше. 
 - Почему два года назад перешли из школы ЦСКА в школу "Динамо"?  
 - Много было нюансов. Один из них - в "Динамо" я перешел в команду на год 
старше. И играл тоже в турнирах на год старше, за команду 2006 года. Конечно, 
это было лучше для развития. 
 - Вдохновляет то, что в прошедшем сезоне КХЛ главный тренер "Динамо" 
Алексей Кудашов много давал шансов молодым игрокам вроде Игоря 
Чернышева и Егора Римашевского, которые в итоге закрепились в команде, 
играют по 12-14 минут за матч?  
 - Рад за них. Спасибо тренерам "Динамо" в КХЛ, что привлекают молодых 
игроков. Причем много игроков. В "Динамо" в прошедшем сезоне дебютировало 
много новичков - это и Марио Паталаха, и Артем Кудашов, и Артем Иванов, 
Магомед Шараканов, и упомянутый вами Егор Римашевский. Чернышев 
дебютировал годом ранее, но сейчас закрепился в главной команде. Штаб 
доверяет им и дает проявить себя. 
 - Эти ребята давали советы, как готовить себя к возможному вызову в главную 
команду "Динамо" на сборы или по ходу следующего сезона?  
 - Нет, не давали еще советов. И, наверно, не будут, потому что никто себя не 
превозносит, чтобы советы раздавать. А так я думаю, что раз они пробились, 
значит, и мне тоже надо стремиться. 
 - КХЛ на следующий сезон смягчила лимит на легионеров с трех до пяти 
иностранцев в заявке одной команды. Обидно, что это случилось прямо перед 
вашим дебютом во взрослом хоккее?  
 - Ну добавили легионеров - хорошо. Значит, лига считает, что так лучше. И я с 
этим даже в какой-то мере согласен. Очень много хороших иностранных игроков 
нам нужно. Лига развивается в этом направлении. И это очень хорошо. Мне это 
не должно мешать - я должен идти к своей цели. 
 - Доводилось общаться с Александром Овечкиным как динамовцу с 
динамовцем?  
 - Пересекались, но не было такого, что прям так общались. Больше доводилось 
общаться с Артемием Панариным прошлым летом, когда он приезжал в отпуск в 
Москву. На его Arena Play (спортивный центр в Коммунарке. - "Известия"). Я пару 
раз выходил с ним на лед, когда готовился в отпуск у Павла Александровича 
Маркидана (известный тренер по физподготовке, индивидуально работающий со 
многими хоккеистами. - "Известия"). 
 - Кого из звезд можете назвать своими кумирами?  
 - Много. Тяжело всех перечислить. Макдевид, Панарин. Само собой Овечкин - 
это русская легенда. Скоро он побьет рекорд... Ну надеемся на это (улыбается). 
Много кто еще нравится - Малкин, Маккиннон. Боюсь кого-то забыть. Много 
игроков хороших. У всех пытаюсь брать лучшее для своего развития.  
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Символическая сборная финала Кубка Харламова (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 мая 2024) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную из лучших игроков финальной серии 
сезона 2023/2024.  
Павел Мойсевич, вратарь ("СКА-1946", 2004 год рождения )  
 4 игры, 3 победы, 1 игра "на ноль", 93,8% ОБ, КН 1,89  
Старт финальной серии не задался у многих игроков "СКА-1946", и Павел 
Мойсевич исключением не стал. Первый матч петербуржцы проиграли, а сам 
вратарь был заменен по ходу встречи. Однако та неудача стала единственной 
за весь финал. На следующую игру вышел Глеб Саранчук. Начиная с третьей 
встречи, ворота армейцев защищал исключительно Мойсевич. В третьем, 
четвертом и пятом матчах финала он отразил 87 бросков, пропустив две шайбы. 
"На ноль" удалось отыграть матч №4. Тот "сухарь" стал для вратаря 
единственным в плей-офф. Несмотря на скомканный старт главной серии 
сезона, голкипер смог собраться и в дальнейшем действовал на привычном 
уровне, став одним из самых заметных творцов успеха команды.  
Арсений Коромыслов, защитник ("СКА-1946", 2003 год рождения )  
5 игр, 5 (1+4) очков, "+3", 1 победный гол, 18 заблокированных бросков  
Большую часть сезона 2023/2024 Арсений Коромыслов провел в команде ВХЛ. 
Когда выступление "СКА-Невы" завершилось, он присоединился к "СКА-1946". 
Защитник быстро смог стать лидером, что проявлялось и в его роли. В среднем 
игрок проводил на льду более 26 минут за матч. В финальной серии он играл уже 
под 30 минут и стабильно отмечался результативными действиями. В 
противостоянии с "Локо" Коромыслов набрал пять очков, став лучшим 
бомбардиром финала среди защитников (среди всех игроков уступил только 
партнеру по команде Владиславу Романову). Единственная заброшенная им 
шайба стала победной в третьей игре, по ее итогам петербуржцы впервые 
вырвались вперед в серии. Практически все свои голевые передачи Коромыслов 
оформил при игре в большинстве, став важнейшим игроком этого формата. 
Также в его активе 18 заблокированных бросков (лучший показатель финала) и 
15 силовых приемов.  
Иван Выдренков, защитник ("СКА-1946", 2004 год рождения )  
5 игр, 2 (1+1) очка, "+2", 1 победный гол, 14 заблокированных бросков  
Еще одним значимым защитником "СКА-1946" в прошедшем финале был Иван 
Выдренков. Он провел все пять матчей, заработав два очка буквально "на 
финише". На его счету голевая передача на победную шайбу Григория Осипова 
в четвертой игре, а также "золотой" гол в пятом матче серии. В тот вечер 
Выдренков забил на ярославском льду при игре в большинстве, великолепным 
кистевым броском поразив ворота "Локо". Защитник "СКА-1946" завершил финал 
с полезностью "+2", заблокировав при этом 14 бросков, сделав три перехвата, 
два силовых приема и три отбора. За всю серию он заработал лишь один "минус" 
и бросал в створ ворот в каждой игре.  
Владислав Романов, нападающий ("СКА-1946", 2003 год рождения )  
5 игр, 7 (1+6) очков, полезность "+2", 2,6 броска за игру  
Лучшим бомбардиром финальной серии Кубка Харламова стал Владислав 
Романов. Именно он был признан самым ценным игроком плей-офф. Во многом 
это произошло благодаря выступлению в финале. В решающей серии Романов 
отметился семью баллами, шесть из которых пришлись на голевые передачи. 
Только в одной игре Романов ушел со льда без набранных очков. На протяжении 
большей части сезона форвард играл в первой тройке с Даниилом Лазутиным и 
Иваном Демидовым - аналогичная роль была и в решающих матчах чемпионата 



 

 

(за исключением нескольких встреч, когда Иван Демидов был травмирован). При 
участии Владислава Романова "сорок шестые" организовали несколько 
важнейших голов в финальной серии.  
Даниил Лазутин, нападающий ("СКА-1946", 2003 год рождения )  
5 игр, 5 (4+1) очка, 1 победный гол, 58% выигранных вбрасываний  
Одним из самых продуктивных центрфорвардов финала стал Даниил Лазутин. 
По сути, именно с его хет-трика "СКА-1946" начал полноценное возвращение в 
серию. После неудачной первой встречи Лазутин отметился тремя голами во 
втором матче, дважды забив в большинстве и оформив победную шайбу в 
равных составах за считанные секунды до окончания основного времени. Позже 
он заработал 1+1 в четвертой игре, упрочив преимущество своей команды. В 
большинстве матчей финала Лазутин выиграл не менее 65% вбрасываний. 
Также он заблокировал пять бросков, сам при этом нанес восемь. С ключевой 
ролью первого центрального нападающего Даниил справился и в самых важных 
матчах сезона, последних для него на молодежном уровне.  
Илья Роговский, нападающий ("Локо", 2004 год рождения )  
5 игр, 4 (1+3) очка, 8 силовых приемов, 4,4 броска за игру  
На старте финальной серии "Локо" был весьма результативен, немаловажную 
роль в этом сыграл нападающий Илья Роговский. В дебютной игре финала 
форвард набрал 1+1, в том числе сделав решающую передачу на победный гол 
Максима Коростелева. Во второй встрече ярославцы забили два гола при игре в 
большинстве. В обоих случаях все произошло при непосредственном участии 
Роговского (выступил в роли соавтора похожих голов Дмитрия Ябелова). В 
финале он продемонстрировал отличную бросковую активность (более 4 
бросков в среднем за игру), выиграл больше половины вбрасываний, провел 
восемь силовых приемов и совершил пять перехватов. Именно благодаря своим 
броскам, даже с неочевидных позиций, Роговский создавал наибольшую угрозу 
воротам соперника.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1051444/ 

К заголовкам сообщений 

Стал известен новый тренерский штаб МХК "Динамо" (Чемпионат.com, 
Москва, 3 мая 2024) 
Молодежный хоккейный клуб "Динамо" на официальном сайте объявил новый 
тренерский штаб на следующий сезоне в Молодежной хоккейной лиги (МХЛ). 
Главным тренером назначен Артур Талипов. В прошедшем сезоне специалист 
работал в системе бело-голубых с командой 2007 года рождения. На детско-
юношеском уровне он становился победителем в Открытом Первенстве Москвы 
в текущем сезоне и завоевал главный трофей на Финале Чемпионата России в 
прошлом году. 
Камиль Камалиев займет должность старшего тренера команды. Он возглавлял 
команду 2008 года рождения в хоккейной школе "Динамо". Также в тренерский 
штаб вошел бывший нападающий "Динамо" Сергей Соин. Он провел в составе 
клуба четыре сезона и дважды становился обладателем Кубка Гагарина. 
После завершения карьеры начал тренерскую деятельность, возглавлял 
команду 2005 года рождения в хоккейной школе "Крылья Советов". В 2021 году 
вернулся в стан бело-голубых, занял должность наставника 2008 года рождения 
в школе "Динамо", затем перешел в помощники к Артуру Талипову, 
возглавлявшему 2007 год.  

https://www.championat.com/hockey/news-5537146-stal-izvesten-novyj-trenerskij-
shtab-mhk-dinamo.html 

https://mhl.khl.ru/news/20095/1051444/
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К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Обладательница рекорда Матча звезд, чемпионки Спартакиады-2024. 
Лучшие новички сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 3 мая 2024) 
Прошедший сезон ЖХЛ подарил нам много новых хоккеисток, которые только 
начинают путь во взрослом хоккее. Автор Телеграм-канала "Красивый хоккей" 
Азат Алтынчурин рассказывает о юных спортсменках, которые ярко провели свой 
первый сезон в ЖХЛ.  
В чемпионате ЖХЛ 2023/2024 дебютировали 38 хоккеисток. Естественно, 
лидером по их количеству стала команда "7.62" из Воскресенска - сразу 11 
игроков впервые сыграли на взрослом уровне. В тройку лидеров вошли СКСО из 
Екатеринбурга (7 дебютанток) и красноярская "Бирюса" (6). В этом материале 
приводится список лучших новичков, которые ранее не сыграли больше 10 
матчей в ЖХЛ.  
Виктория Шеховцова ("7.62")  
15-летний защитник Виктория Шеховцова дебютировала в ЖХЛ 18 сентября в 
домашнем матче против "Белых Медведиц". 21 сентября она набрала первое 
очко - ее передача помогла "7.62" набрать первые очки в сезоне. 10 октября 
Виктория Шеховцова забросила первую шайбу в карьере в ворота красноярской 
"Бирюсы". В регулярном чемпионате защитник набрала 4 (2+2) очка за 36 игр при 
среднем игровом времени 15:51. В плей-офф Кубка ЖХЛ она сыграла лишь один 
матч. Также Виктория стала лучшим снайпером среди защитников в Первенстве 
России среди девушек до 18 лет (5 шайб).  
Анна Кильдишева ("7.62")  
В прошедшем сезоне дебютировали шесть вратарей. Из них лишь Анна 
Кильдишева сыграла больше 10 матчей. 16-летняя спортсменка дебютировала 
за "7.62" 7 октября в гостевом матче против "Бирюсы" и сыграла 22 минуты. 
Спустя ровно три месяца, 7 января, она сыграла свой первый полный матч 
против "Агидели" (1:7). В заключительной игре регулярного чемпионата против 
СКСО Кильдишева отразила все 19 бросков, тем самым одержала первую 
победу в карьере и оформила первый "сухарь". В плей-офф юный вратарь 
сыграл за "7.62" лишь один период против "Торпедо", в котором пропустила одну 
шайбу. За весь сезон Анна Кильдишева отразила 85,2% бросков при 
коэффициенте надежности 5,5.  
Ольга Никитина ("Торнадо")  
Нападающий Ольга Никитина в 17-летнем возрасте дебютировала за 
дмитровское "Торнадо" 18 сентября в матче против "Торпедо" (2:1 Б). 8 октября 
ее первая голевая передача в карьере помогла обыграть "Динамо-Неву" (5:3). 11 
января в гостевой игре против "Белых Медведиц" Ольга забросила дебютную 
шайбу во взрослой карьере. Всего в 37 матчах регулярного чемпионата 
нападающий дмитровчанок набрала 7 (2+5) очков при среднем игровом времени 
11:57. В плей-офф Кубка ЖХЛ она сыграла во всех трех матчах, но осталась без 
набранных очков. В Первенстве России среди юниорок Ольга Никитина вошла в 
тройку лучших снайперов с 15 шайбами.  
Юлия Чуркина ("7.62")  
Еще один защитник команды "7.62". Юлия сыграла первый матч в 15-летнем 
возрасте на взрослом уровне 18 сентября против "Белых Медведиц". 26 
сентября она набрала первый балл в карьере, отдав голевую передачу в игре 
против СКСО. 20 февраля Чуркина в гостевом матче против "Белых Медведиц" 



 

 

забросила первую шайбу в ЖХЛ. За весь регулярный чемпионат она сыграла 38 
матчей, набрала 6 (2+4) очков при довольно высоком игровом времени (21:04). 
Чуркина стала лидером команда по количеству заблокированных бросков (79). В 
Кубке ЖХЛ Юлия отдала одну передачу в трех матчах первого раунда.  
Юлия Гецман (СКСО)  
15-летняя Юлия Гецман стала самой юной участницей прошлого сезона. Она 
дебютировала за СКСО 19 ноября и сразу набрала первое очко в карьере - ее 
голевая передача помогла обыграть "Белых Медведиц" (4:2). А на следующий 
день нападающий СКСО заработала два очка, забросив первую шайбу в ЖХЛ. В 
конце сезона Гецман дважды поразила ворота соперниц из "7.62". За весь 
регулярный чемпионат хоккеистка набрала 8 (3+5) очков за 21 игру при среднем 
игровом времени 19:43. Среди игроков 2008 года рождения она заняла второе 
место по результативности, а также стала лучшим бомбардиром сборной 
Свердловской области в Первенстве России до 18 лет (9+7).  
Виолетта Коняшкина ("7.62")  
16-летняя Виолетта Коняшкина сыграла первый матч 18 сентября против "Белых 
Медведиц" и сразу набрала первое очко с результативной передачей. 26 
cентября Виолетта впервые набрала два очка, которые помогли команде "7.62" 
обыграть СКСО (5:2). 15 ноября нападающий воскресенской команды забросила 
первую шайбу в карьере и сравняла счет в матче против "Торнадо" (2:1 Б). 27 
февраля она оформила первый дубль в ЖХЛ в гостевой игре против СКСО (8:3). 
Лишь пять хоккеисток в истории ЖХЛ набирали больше очков в 15-летнем 
возрасте, чем Виолетта Коняшкина в прошлом сезоне: на ее счету 11 (5+6) очков 
за 42 игры регулярного чемпионата при среднем игровом времени 16:17. Она 
стала самой результативной в сезоне среди хоккеисток 2008 года рождения.  
Афина Патманидис ("Бирюса")  
В 16-летнем возрасте дебютировала за красноярскую "Бирюсу" 18 сентября в 
матче против СКСО (9:2). Спустя два месяца Афина Патманидис забросила 
первую шайбу в карьере и помогла обыграть "Динамо-Неву" (4:3). 22 декабря ее 
шайба стала победной во встрече с "Торнадо" (4:0). 18 января Патманидис 
впервые отличилась в меньшинстве, поразив ворота "7.62". Всего за 42 игры 
регулярного чемпионата нападающий забросила шесть шайб и набрала девять 
очков при показателе полезности "+2". Она выиграла золотые медали 
Спартакиады-2024 в составе сборной Красноярского края. В плей-офф Кубка 
ЖХЛ хоккеистка забросила одну шайбу в ворота "Торпедо" и дошла с командой 
до финала Кубка ЖХЛ.  
Софья Лукоянова ("7.62")  
Нападающий команды "7.62" Софья Лукоянова сыграла первую игру в ЖХЛ 24 
ноября, а на третьем матче 27 ноября она не только забросила первую шайбу в 
карьере, но и оформила дубль в ворота "Динамо-Невы". 28 декабря в матчах 
против "Торнадо" и 27 февраля против СКСО Лукоянова набрала по три очка. 
Всего за 24 игры регулярного чемпионата Софья записала на свой счет шесть 
шайб и шесть голевых передач, стала четвертым бомбардиром и третьим 
снайпером среди хоккеисток "7.62". В трех играх Кубка ЖХЛ против 
нижегородского "Торпедо" она отдала одну передачу при среднем игровом 
времени 19:43. Также нападающий стала лучшим бомбардиром Первенства 
России среди юниорок с 42 (14+28) очками за 17 игр.  
Вероника Барцайкина ("Бирюса")  
16-летняя Вероника Барцайкина дебютировала в ЖХЛ 18 сентября и тогда же 
забросила первую шайбу, поразив ворота СКСО в меньшинстве. Она очень ярко 
начала свою карьеру - 6 (2+4) набранных очков в первых четырех матчах. 25 
сентября Вероника забросила вторую шайбу, которая стала победной в матче с 



 

 

"Белыми Медведицами". В регулярном чемпионате хоккеистка сыграла 41 игру и 
набрала 11 (5+6) очков при показателе полезности "+8" и среднем игровом 
времени 11:07. В плей-офф Кубка ЖХЛ она забросила одну шайбу в серии 
первого раунда против "Торнадо". Барцайкина закончила сезон с золотой 
медалью Спартакиады-2024 и серебром чемпионата ЖХЛ.  
Мария Полозкова ("7.62")  
Мария дебютировала в ЖХЛ еще в сезоне 2022/23, сыграв шесть матчей. 
Прошедший сезон стал первым полным для нее на взрослом уровне. 16-летняя 
Полозкова забросила девять шайб и набрала 23 очка при среднем игровом 
времени 21:15. Нападающий стала лучшим бомбардиром и снайпером 
воскресенской команды, заблокировала больше всех бросков (70) среди 
нападающих "7.62" и совершила больше всех бросков (114), а также у нее было 
третье игровое время (21:15) в "7.62". Мария Полозкова установила два рекорда 
ЖХЛ: стала самой молодой участницей Матча звезд и самой молодой 
хоккеисткой, забросившей шайбу в Матче звезд. Среди хоккеисток до 17 лет 
больше очков набрала лишь Софья Кривошеева из "Бирюсы". Также стоит 
отметить, что Мария Полозкова заняла четвертое место среди лучших 
бомбардиров Первенства России среди юниорок (7+20).  

https://whl.khl.ru/news/20057/1047711/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Рашевский - о вызове в сборную "Россия 25": "Очень рад, три месяца без 
хоккея - это тяжело" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 мая 2024) 
Нападающий московского "Динамо" и команды "Россия 25" Дмитрий Рашевский 
заявил "Матч ТВ", что обрадовался вызову в сборную, поскольку ему было бы 
сложно провести без хоккея три месяца подряд. 
В четверг сборная "Россия 25" одержала победу над командой Казахстана в 
рамках Qazaqstan Hockey Open со счетом 1:0. Победную шайбу забросил капитан 
россиян Василий Глотов. В субботу команда Романа Ротенберга встретится со 
сборной Белоруссии. 
 - Немного поддерживал форму, но в основном отдыхал. Получился 

полноценный 20‑дневный отпуск, слетали отдохнуть, потом неделю готовился к 

сборной. Вообще здорово, что есть такой турнир. В клубе собирают только 1 
августа, три месяца без хоккея - это тяжело. Сборная России - шикарный, если 
говорить грубо, тренировочный лагерь. И для личного роста, где можно проявить 
себя, но и заодно не потерять физическую форму и игровые кондиции, - сказал 
Рашевский "Матч ТВ".  
После турнира в Астане российская команда в рамках турнира "Лига Ставок 
Большой тур сборной" сыграет еще три матча с белорусами: 6 мая в Омске, 9 
мая в Туле, 11 мая в Минске. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051526_Rashevskij__o_vyzove_v_sborn
uju_Rossija_25_Ochen_rad_tri_mesaca_bez_khokkeja__eto_tazhelo 

К заголовкам сообщений 

Плешков - о Заврагине: теперь в сборной еще на одного вратаря СКА 
больше, это хорошо (Чемпионат.com, Москва, 3 мая 2024) 

https://whl.khl.ru/news/20057/1047711/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051526_Rashevskij__o_vyzove_v_sbornuju_Rossija_25_Ochen_rad_tri_mesaca_bez_khokkeja__eto_tazhelo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051526_Rashevskij__o_vyzove_v_sbornuju_Rossija_25_Ochen_rad_tri_mesaca_bez_khokkeja__eto_tazhelo


 

 

Вратарь сборной России и СКА Артемий Плешков планирует поздравить 
голкипера Егора Заврагина с приходом в армейский клуб. Напомним, 18-летний 
Заврагин пополнил стан команды с берегов Невы в результате обмена с "Югрой". 
"Пока его не видел, но обязательно поздравлю, когда получится поговорить. 
Теперь в сборной еще на одного вратаря СКА больше, это хорошо". 

https://www.championat.com/hockey/news-5536966-pleshkov-o-zavragine-teper-v-
sbornoj-eschyo-na-odnogo-vratarya-ska-bolshe-eto-horosho.html 

К заголовкам сообщений 

Лемтюгов: прошлый тур "России 25" принес игрокам пользу, многие стали 
лидерами в клубах (Чемпионат.com, Москва, 3 мая 2024) 
Главный тренер команды МХЛ "Атлант" Николай Лемтюгов уверен, что 
нынешнее турне сборной "Россия 25" поможет раскрыться и получить хороший 
международный опыт игрокам нашей команды. 
"Смотрел игру сборной России против Казахстана и могу сказать, что матч 
прошел на встречных курсах и обе команды играли с огромным желанием. 
Подобное турне сборная России проводит не в первый раз, и прошлый опыт 
показал, что многим ребятам это принесло огромную пользу. Некоторые из 
обычных, рядовых игроков превратились в лидеров своих команд в КХЛ. И 
сейчас уверен, что некоторые ребята раскроются и получат очень полезный 
международный опыт. ФХР делает отличное дело. Этими турами мы повышаем 
интерес к хоккею в регионах. И тем самым привлекаем внимание мальчишек 
заниматься хоккеем", - сказал Лемтюгов "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5537064-lemtyugov-proshlyj-tur-rossii-25-
prinyos-igrokam-polzu-mnogie-stali-liderami-v-klubah.html 

К заголовкам сообщений 

Б. Миронов - о матче Россия - Казахстан: это была первая игра, команда 
будет прибавлять (Чемпионат.com, Москва, 3 мая 2024) 
Бывший главный тренер "Спартака" Борис Миронов высказал свое мнение об 
игре между сборными России и Казахстана, состоявшейся вчера в Астане. 
"Кто-то, может, скажет, что игра не удалась, всего одна заброшенная шайба за 
60 минут. Но я так не считаю. Матч хороший, полезный и для хоккеистов из 
Казахстана, и для наших ребят. Казахстану совсем скоро предстоит играть на 
чемпионате мира, хотелось бы, чтобы они там выступили достойно. Команда у 
них собралась весьма неплохая, боеспособная. Для сборной России это была 
первая игра серии, уверен, что от матча к матчу команда Романа Ротенберга 
будет прибавлять, и игры со сборной Беларуси будут интересными и 
захватывающими", - сказал Миронов "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5537170-b-mironov-o-matche-rossiya-
kazahstan-eto-byla-pervaya-igra-komanda-budet-pribavlyat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

В. Антипов - об игре Россия - Казахстан: ребятам было непросто, давно не 
играли (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024) 
Пятикратный чемпион страны, экс-нападающий сборной России Владимир 
Антипов прокомментировал итоги первого матча сборной России в рамках турне 

https://www.championat.com/hockey/news-5536966-pleshkov-o-zavragine-teper-v-sbornoj-eschyo-na-odnogo-vratarya-ska-bolshe-eto-horosho.html
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https://allhockey.ru/news/show/516764-B_Mironov_vyskazalsya_o_matche_Rossiya_Kazahstan


 

 

по городам Казахстана, Белоруссии и России. Напомним, что в стартовой 
встрече серии подопечные Романа Ротенберга переиграли Казахстан со счетом 
1:0.  
"Желания у игроков обоих команд было хоть отбавляй. Наши ребята соскучились 
по международным матчам и хотели себя показать, а игроки сборной Казахстана 
готовятся к чемпионату мира и им тоже игра против одной из ведущих сборных - 
огромный плюс при подготовке.  
Мне понравилась сборная Казахстана, сильная команда и, думаю, на 
чемпионате мира будет "крепким орешком". А россиянам было непросто, ребята 
давно не играли, долго "вкатывались" в игру, но уверен, что игровой тонус быстро 
вернется и уже в следующей игре команда сыграет более уверенно и 
результативно", - сказал Антипов. 

https://allhockey.ru/news/show/516760-
V_Antipov_ob_igre_Rossiya_Kazahstan_rebyatam_bylo_neprosto_davno_ne_igrali 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд объяснил, почему на матч Казахстан - "Россия 25" пришло так 
мало болельщиков (Советский спорт, Москва, 3 мая 2024) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд оценил итоги матча Казахстан - "Россия 
25" и объяснил низкую посещаемость. Трибуны в Астане были полупустые.  
"Забили мало. Чувствовалось, что был большой перерыв у ребят, никакой 
практики не было. Поэтому было много брака в игре. Но все старались, все 
молодцы.  
Как раз сейчас нахожусь в Казахстане, разговаривал с людьми, и они говорят, 
что когда у них была элитная команда, то собирались полные трибуны. Мне 
кажется, что на матч со сборной России пришло мало зрителей, потому что у 
сборной Казахстана не было значимых игроков, которые ярко бы выделялись, не 
было лидеров из Магнитогорска, им дали отдохнуть. Наверное, товарищеские 
игры не пользуются такой большой популярностью.  
Когда Россия вернется на мировую арену? Ну это же не про хоккей, это про 
политику. Я думаю, как только все закончится, сразу вернутся", - заявил эксперт 
корреспонденту "Советского спорта" Валерии Русаковой.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/vajsfeld-obyasnil-pochemu-na-match-
kazahstan-rossiya-25-prishlo-tak-malo-bolelshhikov 

К заголовкам сообщений 

Скабелка: "Товарищеские матчи с Россией - это хорошая подготовка к 
чемпионату мира для сборной Казахстана" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 
мая 2024) 
Товарищеские матчи с командой " Россия-25 " в рамках Qazaqstan Hockey Open 
являются для сборной Казахстана хорошей подготовкой к выступлению на 
чемпионате мира, заявил "Матч ТВ" бывший главный тренер казахстанцев 
Андрей Скабелка. 
В четверг сборная "Россия 25" одержала победу над командой Казахстана в 
рамках Qazaqstan Hockey Open (1:0). 
 - Для сборной Казахстана такие матчи против России и Белоруссии важны, 
особенно в преддверии чемпионата мира. Такие турниры ведь проводятся уже 
не первый год, их даже можно назвать традиционными. Товарищеские матчи со 
сборной России - это хорошая подготовка к чемпионату мира для Казахстана. 
 - Как оцените подготовку сборной Казахстане к турниру?  

https://allhockey.ru/news/show/516760-V_Antipov_ob_igre_Rossiya_Kazahstan_rebyatam_bylo_neprosto_davno_ne_igrali
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https://www.sovsport.ru/hockey/news/vajsfeld-obyasnil-pochemu-na-match-kazahstan-rossiya-25-prishlo-tak-malo-bolelshhikov
https://www.sovsport.ru/hockey/news/vajsfeld-obyasnil-pochemu-na-match-kazahstan-rossiya-25-prishlo-tak-malo-bolelshhikov


 

 

 - Думаю, сборная готова к выступлению на чемпионате мира. Сейчас Никита 
Михайлис, Валера Орехов подъедут и усилят команду. Ребята в прошлом году 
получили позитивный опыт выступления на чемпионате мира, поняли, что можно 
обыгрывать гораздо более сильные сборные, - сказал Скабелка "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051570_Skabelka_Tovarishheskije_matc
hi_s_Rossijej__eto_khoroshaja_podgotovka_k_chempionatu_mira_dla_sbornoj_Kaz
ahstana 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Худший сезон Сорокина в НХЛ. Спад топ-вратаря - следствие проблем 
"Айлендерс" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 мая 2024) 
Илья потерял статус основного вратаря в плей-офф.  
Потерял место в составе  
Спрос с игрока - понятие относительное. Стоит хоккеисту провести один-два 
сверхудачных сезона, как ожидания моментально взлетают до небес. Оценивают 
его уже по высшей планке, и каждая неудача признается большим провалом. 
Заложником этой ситуации стал Илья Сорокин.  
Вратарь "Айлендерс" играет в клубе с 2020 года, а три последних сезона 
удерживал место первого номера. Голкипер задал высокий уровень в прошлых 
чемпионатах, входил в круг номинантов на "Везину Трофи", но сезон-2023/24 
завалил. Регулярку Илья заканчивал в запасе, а в плей-офф появился только на 
27 минут, за которые пропустил три гола.  
Желание болельщиков "Айлендерс" забросать Сорокина камнями подкрепляет 
худшая статистика за четыре года в НХЛ. Просадку подтверждают процент 
отраженных бросков, коэффициент надежности, матчи на ноль, процент побед. 
То же самое с расширенной статистикой и цифрами GSAA (голевые сэйвы сверх 
ожиданий) и GSAx (разница между ожидаемыми голами соперников и 
пропущенными). Илья не попал в топ-20 вратарей лиги и уступил даже сменщику 
Семену Варламову.  
Оценивая Сорокина, невольно сравниваешь игру вратаря с чудесами, которые 
он показал в прошлом сезоне. Во многих матчах "Айлендерс" побеждали именно 
благодаря Сорокину. При всех проблемах с составом голкипер делал разницу и 
вытаскивал игры для команды.  
С орокин перестал выручать  
После успешного сезона и номинации на "Везину" предполагалось, что Сорокин 
может сделать еще один или несколько шагов вперед. Потенциал голкипера 
оставался загадкой. Играл ли Илья на свой максимум, мы не знаем и сейчас. 
Зато увидели, что завышенные ожидания вратарь не оправдал.  
Нынешний чемпионат сложился неровно, но виноват в этом не только уроженец 
Междуреченска. Сорокин за карьеру привык к роли спасителя родины. Ее совсем 
юный Илья получил в Новокузнецке, когда только поднялся в КХЛ в кризисном 
"Металлурге". Надеяться на победу или хотя бы на набранные очки команда 
могла, только если вратарь сделает два-три или больше суперсэйва. В 
некоторых играх за "Островитян" Илью могли посетить новокузнецкие флэшбеки.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051570_Skabelka_Tovarishheskije_matchi_s_Rossijej__eto_khoroshaja_podgotovka_k_chempionatu_mira_dla_sbornoj_Kazahstana
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"Айлендерс" в нынешнем сезоне пережили смену главного тренера и растеряли 
главную суперсилу последних лет: порядок в обороне, помноженный на 
надежную игру вратарей. Сказались травмы ключевых защитников. В разные 
отрезки сезона "Островитяне" остались без Райана Пулока, Адама Пелека, 
Себастьяна Ахо (каждый провел только по 58 матчей), Скотта Мэйфилда (41). 
Равноценной ротацией в обороне "Айлендерс" не обладают. Отсутствие 
ведущих защитников осложнило жизнь Сорокина и Варламова. Меньшинство - 
другая беда "Айлс". "Островитяне" - худшая команда лиги по убиванию 
большинства соперников, хотя еще в прошлом сезоне входила в топ-9 лиги по 
этому компоненту. Процент нейтрализации рухнул с 82,2 до 71,5.  
Детально разбираться в причинах и следствиях всегда сложно. Неправильно 
объяснять спад Сорокина только травмами важных защитников или просадкой 
меньшинства. Все это звенья одной цепочки, которая привела к худшему сезону 
Ильи в карьере за океаном. Еще год назад вратарский вопрос совсем не 
волновал "Айлендерс". Даже несмотря на то что прошлым летом Сорокин не 
воссоединился с тренером Сергеем Наумовым, которого в Северную Америку не 
отпустил ЦСКА. Вместе они работали три года в армейском клубе, и за это время 
Илья добился колоссального прогресса: выиграл Кубок Гагарина, попал в 
сборную, уехал в НХЛ.  
За будущее Ильи не надо волноваться  
Главная проблема Сорокина - отсутствие стабильности, которой вратарь 
подкупал в прошлые сезоны. За удачным матчем следовали провальные игры, 
когда голкипер отражал около 90 или меньше процентов бросков. Илья не 
выдавал ровные серии, а ближе к плей-офф новый главный тренер Патрик Руа 
сделал ставку на Варламова.  
С Семеном в воротах "Айлендерс" начали серию с "Каролиной". Сошлись два 
фактора: нестабильность самого Сорокина и давнее знакомство Руа и 
Варламова. Вместе они пересекались еще в "Колорадо". В плей-офф Сорокин 
появился только в третьем матче, пропустил три шайбы к середине второго 
периода и был заменен. "Островитяне" заканчивали серию с Варламовым, но 
пройти "Каролину" это не помогло.  
Спрос с Сорокина высокий, равно как и контракт вратаря, который вступит в силу 
с сезона-2024/25. Кэпхит россиянина возрастет с 4 млн долларов до 8,2. 
Подошел к двукратному повышению Илья не в лучшем статусе. Основного 
вратаря "Айлендерс" активно критикуют, некоторые североамериканские 
коллеги торопливо считают длинный контракт, предложенный Лу Ламорелло, 
ошибкой. Спешить с такими выводами не стоит. Сорокин не соответствовал 
ожиданиям после номинации на "Везину", но просадка вратаря объясняется как 
личными, так и общекомандными факторами. От неудачных сезонов не 
застрахованы даже суперзвезды.  
"Айлендерс" пережили смену тренера и игрового стиля. Любому хоккеисту нужно 
время, чтобы привыкнуть к новым требованиям. К Варламову, как показал плей-
офф, Руа проявил больше доверия - это явно сказалось на Сорокине. В прошлом 
сезоне Илья установил личный рекорд по количеству проведенных матчей. 
Свалившаяся на вратаря серьезная нагрузка тоже могла повлиять на подготовку 
к чемпионату. Сорокин не растерял технику, гибкость, мобильность и умение 
читать игру. В новом сезоне прежний Илья вернется - сомнений в этом не 
возникает. Воссоединение с тренером Наумовым, если "Айлендерс" осуществят 
переход, вратарю только поможет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vratar-aylenders-ilya-sorokin-provel-
hudshiy-sezon-v-karere-v-nhl-prichiny-spada-rossiyanina-2207697/ 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vratar-aylenders-ilya-sorokin-provel-hudshiy-sezon-v-karere-v-nhl-prichiny-spada-rossiyanina-2207697/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vratar-aylenders-ilya-sorokin-provel-hudshiy-sezon-v-karere-v-nhl-prichiny-spada-rossiyanina-2207697/


 

 

К заголовкам сообщений 

Сергей Кузнецов: пацаны выбирают хоккей (Спортивная панорама 
(sportpanorama.by), Минск, 3 мая 2024) 
Сезон-2023/24 у нашего героя получается позитивным и очень насыщенным. 
Ему удалось хорошо себя проявить на уровне КХЛ в составе минского "Динамо", 
затем он стал чемпионом Беларуси вместе со жлобинским "Металлургом", а 
сейчас готовится к серии майских матчей в рядах национальной сборной. В 
беседе с Сергеем Кузнецовым корреспондент "СП" сделал акцент на "золотом" 
успехе в Betera-Экстралиге. Форвард стал чемпионом страны уже третий год 
подряд, причем каждый раз он был очень хорош именно в плей-офф! 
 - Как думаешь, что для "Металлурга" было самым сложным в завершившемся 
нокаут-раунде? 
 - Мне кажется, тренеру приходилось очень непросто с выбором состава. В 
команде все парни были готовы играть, все были заряжены на сто процентов. 
Дмитрию Александровичу (Кравченко) нужно было принимать решение, кого 
бросать в бой. 
 - Решающий матч финальной серии против "Бреста" вы выиграли со счетом 4:0. 
Был настрой только на победу? 
 - На самом деле, в том поединке поначалу у нас все ни очень хорошо 
получалось. В перерыве тренеры нам об этом сказали. Во втором и третьем 
периодах стали действовать лучше, почти не давали соперникам создавать 
моменты. Самое главное, что реализовали свои шансы. 
 - Слышал, что перед заключительной игрой Дмитрий Кравченко раздал игрокам 
листки с надписью "Не сомневайся". Такие вещи на самом деле помогают? 
 - Конечно! Главный тренер все время придумывает что-то необычное 
(Улыбается.). Помню, в сезоне-2021/22 он оставлял на ковриках в раздевалке 
мотивационные надписи. В прошлом году на времяплей-офф Дмитрий Саныч 
придумал нам лозунг: "Сенсация здесь и сейчас!". Такие моменты - это здорово. 
Играть под руководством Дмитрия Саныча очень интересно. Он всегда что-то 
придумывает, всегда находит нужные слова. 
 - Для многих выход "Бреста" в финал стал сенсацией. Как ты на это 
отреагировал? 
 - На самом деле - сенсация! Но это же здорово. Команда Сергея Пушкова 
показала, что у всех есть шанс добиться чего-то значимого. Кто знает, что 
произойдет в чемпионате Беларуси, скажем, через пять лет? Может быть, в 
финале плей-офф встретятся "Лида" и "Могилев". (Улыбается.) Это будет очень 
круто! Чем острее конкуренция в лиге, тем интереснее. 
 - Ты второй год подряд вливаешься в "Металлург" по ходу сезона, показываешь 
хорошую статистику и становишься чемпионом. Со стороны кажется, что тебе 
даже не нужна притирка с партнерами... 
 - В Жлобине все отлично! Приезжаем - и сразу готовы играть. У нас хорошее 
общение со всеми ребятами в коллективе. В этом году в "Металлурге" было 
немало новичков, но мы быстро наладили с ними взаимопонимание. Есть такой 
момент, что даже в ходе регулярного сезона иногда выпадает возможность 
приехать домой, зайти в Ледовый дворец. Мы общаемся с игроками и тренерами. 
Шутим, смеемся над чем-нибудь. Такие разговоры помогают сплотиться. 
 - Что труднее: стать чемпионом в первый раз или защищать титул? 
 - Когда у тебя еще нет золотой медали, то ты играешь больше на эмоциях. 
Желание победить очень велико. Когда у тебя уже есть опыт чемпионства, то ты 
действуешь на льду более хладнокровно. Просто выходишь и делаешь свою 
работу. 



 

 

 - Как думаешь, с каждым триумфом "Металлурга" хоккей в Жлобине становится 
все популярнее? 
 - Конечно. На трибунах собирается очень много людей. Все больше маленьких 
пацанов хотят заниматься хоккеем. И они сами, и их родители видят, что наш вид 
спорта растет. 
 - Помню, как перед стартом сезона ты говорил, что пора выходить на новый 
уровень. Что скажешь сейчас, у тебя это получилось? 
 - В принципе, да. Неплохо провел сезон. Тем не менее мне еще есть к чему 
стремиться. В игре имеются недочеты. Надеюсь, сейчас получится продуктивно 
поработать. Впереди матчи за национальную сборную против сильных 
соперников.Это хороший опыт. Ну а потом буду готовиться к следующему сезону. 
 - Чемпионство не приедается? 
 - Нет и еще раз нет! Наоборот, чем больше ты выигрываешь, тем круче. Как я 
уже говорил, когда завоевываешь "золото" в первый раз, то испытываешь более 
сильные эмоции. Но все равно, каждый раз, когда ты сражаешься в плей-офф - 
это совершенно другие матчи, другой накал страстей. Всегда хочется добиться 
максимума и завершить сезон чемпионом.  

https://sportpanorama.by/fans/sergei-kuznetcov-patcany-vybiraiut-khokkei 

К заголовкам сообщений 

Клуб НХЛ "Нью-Джерси" продлил контракт с российским тренером 
Брылиным на один год (ТАСС, Москва, 3 мая 2024) 
Клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Нью-Джерси" на один год продлил 
соглашение с помощником главного тренера команды россиянином Сергеем 
Брылиным. Об этом Брылин рассказал ТАСС.  
Контракт специалиста, заключенный два года назад, истекал 30 июня.  
"Клуб продлил на один год контракт со мной. У меня был такой пункт в 
соглашении, что клуб может сделать это, и такое произошло", - сказал Брылин.  
"Я поговорил с генменеджером. Это произошло через неделю после нашей 
последней игры. Детальных разговоров не было. Мы быстро пообщались, 
обменялись мнениями. Том Фитцжеральд рассказал, почему он это сделал, мы 
поблагодарили друг друга. Думаю, когда в ближайшее время мы определимся, 
кто будет главным тренером на следующий сезон, будет более детальный 
разговор по поводу моей работы", - добавил он.  
Брылин рассказал, почему генменеджер "Нью-Джерси" принял решение о 
продлении соглашения. "Он сказал, что сейчас такая неопределенная ситуация, 
неизвестно, кто будет главным тренером. И он это сделал, чтобы защитить меня 
от событий, которые могут произойти, а могут и не произойти. Я его 
поблагодарил за это, он хорошо отзывался о моей работе и сказал, что я это 
заработал. Мы поняли друг друга", - отметил российский специалист.  
О Брылине  
Брылину 50 лет, всю игровую карьеру в НХЛ он провел в "Нью-Джерси". За это 
время он сыграл в 765 матчах, набрав 308 очков (129 шайб + 179 передач). 
Брылин сыграл в 328 играх подряд с сезона-2003/04 по сезон-2007/08, это третий 
показатель в истории клуба. По окончании карьеры россиянин работал тренером 
в системе "Нью-Джерси", в августе 2022 года он вошел в тренерский штаб 
основной команды.  
Россиянин был официально введен в Зал славы "Нью-Джерси" в ночь на 21 
января по московскому времени перед домашним матчем команды против 
"Далласа". В качестве игрока он в составе "Нью-Джерси" выиграл три Кубка 
Стэнли (1995, 2000, 2003).  

https://sportpanorama.by/fans/sergei-kuznetcov-patcany-vybiraiut-khokkei


 

 

В России Брылин играл за московский ЦСКА, воскресенский "Химик", 
петербургский СКА и новокузнецкий "Металлург". В сборной России он стал 
бронзовым призером чемпионата мира 2007 года в Москве.  

https://tass.ru/sport/20709049 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Панарин против Кузнецова, а с кем сыграет Бобровский? Расклады на 
второй раунд плей-офф НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 
мая 2024) 
Из четырех пар пока известна только одна. 
Кто уже вышел во второй раунд плей-офф НХЛ  
В четвертьфиналах конференций Кубка Стэнли уже определились пять 
победителей, завершены следующие серии:  
Пока первый раунд обходится без сенсаций: из команд с худшим посевом 
победил только "Колорадо", который провел неровную регулярку, но все равно 
был фаворитом в противостоянии с "Виннипегом". 
Не закончены еще три серии: 
Главные интриги: вылетит ли действующий чемпион "Вегас" и сможет ли 
"Торонто" преодолеть проклятие седьмых матчей: "Мэйпл Лифс" не побеждали в 
них уже 20 лет, причем в трех из пяти случаев проиграли как раз "Бостону".  
Какие пары будут во втором раунде Кубка Стэнли  
В отличие от КХЛ, сетка плей-офф НХЛ известна сразу со старта - понятий 
"самый высокий посев" и "самый низкий посев" в регламенте нет. Все проще: в 
каждой из пар победитель пары "лучшая команда в дивизионе vs обладатель 
"уайлд-кард" сыграет с победителем пары "вторая команда в дивизионе vs 
третья команда в дивизионе".  
Так что одна серия уже известна: "Рейнджерс" (начинают дома) встретятся с 
"Каролиной". Панарин и Шестеркин против Орлова, Кузнецова, Свечникова и 
Кочеткова.  
В другой восточной серии сыграет "Флорида" (начинает дома, россияне - 
Бобровский, Куликов, Тарасенко) с победителем пары "Бостон" - "Торонто" 
(Самсонов, Любушкин). Поскольку перекрестного плей-офф в НХЛ нет, из 
Восточной конференции в финал попадет кто-то из указанных выше команд.  
На "Западе" обе пары второго раунда могут определиться сегодня ночью. 
"Даллас" (если пройдет, начнет дома, россиянин - Дадонов) или "Вегас" (начнет 
на выезде, россияне - Барбашев, Дорофеев) сыграют с "Колорадо" (Георгиев, 
Тренин, Ничушкин, Коваленко), "Ванкувер" (если пройдет, начнет дома, россияне 
- Задоров, Михеев, Подколзин) или "Нэшвилл" (начнет на выезде) - с 
"Эдмонтоном".  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kubok-stenli-2024-pary-vtorogo-
raunda-pley-off-nhl-i-setka-2207817/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Авангард" поможет с поисками доноров костного мозга (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 3 мая 2024) 

https://tass.ru/sport/20709049
https://allhockey.ru/news/show/516772-Brylin_prodlil_kontrakt_s_N_ju_Dzhersi
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kubok-stenli-2024-pary-vtorogo-raunda-pley-off-nhl-i-setka-2207817/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kubok-stenli-2024-pary-vtorogo-raunda-pley-off-nhl-i-setka-2207817/


 

 

Пресс-служба "Авангарда" сообщила, что клуб поможет с поисками доноров 
костного мозга. 
"Более десяти лет "Авангард" сотрудничает с гематологическим отделением 
Областной детской клинической больницы. В отделении лечатся дети города и 
области с заболеваниями крови, в том числе самыми тяжелыми - опухолевыми 
заболеваниями крови, лейкозами. Игроки, тренеры и сотрудники клуба помогли 
выздороветь многим маленьким омичам", - говорится в заявлении клуба. 
В "Авангарде" отметили, что для того, чтобы еще больше детей и взрослых 
получили шанс на спасение, нужно регулярно пополнять реестр доноров 
костного мозга. 
Трансферная кампания клуба в 2024 году пройдет под хештегом #ВсегдаРядом. 
На макетах, посвященных переходам игроков, всегда будет стоять ссылка на 
страницу с информацией о том, как стать донором костного мозга. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-pomozhet-s-poiskami-
donorov-kostnogo-mozga-2207625/ 

К заголовкам сообщений 

В Ярославле болельщица "Локомотива" отсудила у команды 80 тысяч 
рублей (Аргументы и Факты (yar.aif.ru), Ярославль, 3 мая 2024) 
В Ярославле болельщица хоккейного клуба "Локомотив" отсудила у команды 80 
тысяч рублей.  
Инцидент произошел 11 января прошлого года. Девушка сидела на трибуне и 
смотрела матч. Во время игры ей в лицо попала шайба. Врачи диагностировали 
у ярославны двойной перелом челюсти.  
Она не могла говорить и ела через трубочку. Спустя год челюсть все еще 
полностью не срослась. Не исключено, что девушке потребуется еще одна 
операция.  
Страховая компания предоставила пострадавшей выплату в размере 40 тысяч 
рублей. "Локомотив" ответил отказом на просьбу компенсировать ущерб в 
размере 98 тысяч рублей.  
В итоге болельщице пришлось обратиться в суд. С ответчика взыскали 80 тысяч 
рублей.  

https://yar.aif.ru/society/persona/v-yaroslavle-bolelshchica-lokomotiva-otsudila-u-
komandy-80-tysyach-rubley 

Похожие сообщения (6): 

• Ярославский регион (yarreg.ru), Ярославль, 3 мая 2024 

• Twitregion.ru, Ярославль, 3 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 мая 2024 

• Twitregion.ru, Ярославль, 3 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" U18 стал победителем Финала России в Уфе (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 мая 2024) 
Сегодня "Ак Барс" U18 обыграл "Сибирь" (5:3) и стал победителем Финала 
России. 
Турнир, на котором собрались все сильнейшие команды России, прошел в Уфе. 
"Ак Барс" под руководством Александра Щербины занял первое место в группе 
А и не потерпел ни одного поражения. 
В четвертьфинале казанцы обыграли "Неман" (6:0), а в полуфинале были 
сильнее "Атланта" (6:5 Б). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-pomozhet-s-poiskami-donorov-kostnogo-mozga-2207625/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-pomozhet-s-poiskami-donorov-kostnogo-mozga-2207625/
https://yar.aif.ru/society/persona/v-yaroslavle-bolelshchica-lokomotiva-otsudila-u-komandy-80-tysyach-rubley
https://yar.aif.ru/society/persona/v-yaroslavle-bolelshchica-lokomotiva-otsudila-u-komandy-80-tysyach-rubley
https://yarreg.ru/articles/yaroslavskiy-lokomotiv-vyplatit-80-tysyach-rubley-postradavshey-ot-broska-shayby/
https://twitregion.ru/jaroslavskij-lokomotiv-vyplatit-80-tysjach-rublej-postradavshej-ot-broska-shajby/
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В сегодняшнем матче дублем отметился Рим Ганиятуллин, еще по шайбе 
забросили Антон Гоцко, Андрей Пустовой и Роман Городилов. 
По итогам турнира Александр Иванов из "Ак Барса" был признан лучшим 
защитником Финала России, а Никита Онишко - лучшим нападающим. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294157 

К заголовкам сообщений 

Казахстан сотворил суперкамбэк перед стартом на ЧМ-2024 по хоккею 
(Sports.kz, Караганда, 3 мая 2024) 
Сборная Казахстана по хоккею провела второй матч на товарищеском турнире 
Qazaqstan Hockey Open в Астане, сообщает Sports.kz.  
На "Барыс Арене" казахстанские хоккеисты сыграли со сборной Беларуси и 
уступили ей в овертайме со счетом 4:5. В составе сборной Казахстана шайбы 
забросили Кирилл Панюков (22-я минута), Адиль Бекетаев (33-я) Роман 
Старченко (43-я) и Леонид Метальников (54-я), а у белорусов отличились 
Александр Скоренов (1-я, 12-я и 19-я), Игорь Мартынов (24-я) и Виталий Пинчук 
(61-я), при этом хозяева отыгрались со счета 1:4. 
Таким образом, сборная Казахстана проиграла второй матч на домашнем 
турнире: ранее подопечные Галыма Мамбеталиева потерпели поражение от 
команды "Россия 25" - 0:1. Напомним, через неделю Казахстан начнет 
выступление на чемпионате мира-2024 по хоккею в Чехии. В группе В сборная 
Казахстана сыграет с США, Германией, Швецией, Словакией, Латвией, 
Францией и Польшей.  

https://www.sports.kz/news/kazahstan-sotvoril-superkambek-pered-startom-nachm-
2024-pohokkeyu 

К заголовкам сообщений 

Голкипер сборной Казахстана поделился целями при подготовке к 
чемпионату мира (Sports.kz, Караганда, 3 мая 2024) 
Вратарь сборной Казахстана Сергей Кудрявцев в интервью SPORT+ вспомнил о 
периоде своего выступления в ВХЛ и чемпионате Беларуси, поделился секретом 
чемпионства "Арлана", а также озвучил свои скромные планы на предстоящий 
отрезок подготовки к чемпионату мира, передает Sports.kz.  
 - Сергей, после системы "Барыса" ты некоторое время провел в ВХЛ. Расскажи, 
что это за турнир? 
 - Наверное, это что-то среднее между чемпионатом Казахстана и КХЛ. Во-
первых, там большая конкуренция, много команд и общая таблица. Довольно 
проблематично попасть в топ-16, так что каждую игру все рубятся прилично. Есть 
команды, в которых мастеровитые игроки, и они могут решить исход встречи. Но 
в основном там много молодежи, кто-то переходит из МХЛ, кто-то пока не 
попадает в состав в КХЛ. В целом команды ВХЛ, которые входят в систему 
клубов КХЛ, сильно за счет этого укрепляются. 
 - Обширная география участников. Тяжело было путешествовать? 
 - Все маршруты подстраивают под команды. Тем более есть города вблизи 
Орска: Курган, Челябинск и другие. Проблем с перемещением не было. Конечно, 
есть разовые выезды, например, в Ханты-Мансийск или Норильск, тогда уже 
самолет или поезд. Но в Норильск я не летал. 
 - Как оценишь период своей карьеры в "Южном Урале"? 
 - В целом - нормально. Возможно, в том году немного не хватило игровой 
практики. Илья Румянцев (экс-вратарь "Горняка", "Иртыша" и "Арлана" - авт.) 
выглядел предпочтительнее. Плюс я еще травмировался тогда. Сейчас знаю, 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294157
https://www.sports.kz/news/kazahstan-sotvoril-superkambek-pered-startom-nachm-2024-pohokkeyu
https://www.sports.kz/news/kazahstan-sotvoril-superkambek-pered-startom-nachm-2024-pohokkeyu


 

 

что Орск очень сильно затопило, как и в Казахстане там проблемы с паводками. 
Желаю всем людям поскорее справиться с этой ситуацией. 
 - Следующий этап - жлобинский "Металлург". Как тебе уровень чемпионата 
Беларуси? 
 - Условия, тренерский штаб, быт, да и все в общем в Жлобине было хорошо. 
Если сравнить с чемпионатом Казахстана, то это, плюс-минус, два равных 
турнира. Там чемпионат довольно ровный, нет явных аутсайдеров. Важный 
момент - поездки все короткие, на автобусе максимум два-три часа занимали. 
Если честно, после Орска я еще думал поискать варианты в ВХЛ. Но потом на 
меня вышли из "Металлурга", они уже второй раз меня звали. Вот так я там и 
оказался. 
 - Как появился вариант с переходом в "Арлан"? 
 - На самом деле как-то быстро все получилось. В Беларуси не задалось. 
Позвонили из Кокшетау и сказали "приезжай". По сути на этом разговор и 
закончился. Я хотел играть. Тем более знал, что у Арсения Ахметова почти 
набралось 50% матчей, поэтому понимал, что буду играть много (по регламенту 
Pro Ligasy казахстанский вратарь в команде должен сыграть не менее половины 
матчей регулярного чемпионата - авт.). Ставил лично для себя задачу - хорошо 
сыграть в каждой встрече и помочь команде выиграть. Вот такие изначально 
были мысли. 
 - Плей-офф был тяжелым? Или уже вошел в ритм? 
 - Да, было непросто. Важную матч здесь сыграл психологический момент. Мы 
просто шли от матча к матчу. Далеко наперед я не думал. 
 - По ходу серий с "Бейбарысом" и "Номадом" вы сыграли два длительных матча. 
 - У меня такое было впервые в карьере. Да, в моменте это тяжело кажется, но 
на игре ты не думаешь об усталости. А вот потом, когда уже после игры 
приходишь домой, тогда чувствуется, что ты без сил. И хотя мы проиграли 
"Номаду" в пятом овертайме, команда хорошо отреагировала. Все понимали, что 
это лишь один матч, и дальше уже все в наших руках. 
 - Когда ты получил вызов в сборную, были какие-то дополнительные эмоции? 
 - Я помню, это было после четвертого матча финальной серии, как раз в Астане 
играли с "Номадом". Позвонил Александр Николаевич (Шимин, тренер вратарей 
сборной Казахстана - авт.) и сказал, чтоб я приезжал позже. Конечно, был рад. 
 - Как оценишь первый этап подготовки команды к чемпионату мира? 
 - Тренировки идут в интенсивном режиме: много борьбы, единоборств, силовых 
занятий. Сейчас делается такой акцент. Думаю, чуть позже немного "отпустят", 
чтоб мы игровой ритм поймали. Лично для себя ставлю цель - попасть в итоговый 
состав на турнир в Чехию и заработать свой шанс. Глобальных задач не ставлю, 
просто стараюсь на каждой тренировке выкладываться по полной. 

https://www.sports.kz/news/golkiper-sbornoy-kazahstana-podelilsya-tselyami-pri-
podgotovke-k-chempionatu-mira 

К заголовкам сообщений 

Как это возможно? На чемпионат мира по хоккею вышла сборная, которой 
там не было 22 года (Чемпионат.com  , Москва, 3 мая 2024) 
В прошлом веке сборная Польши однажды даже обыграла СССР. 
С 10 по 26 мая 2024 года в двух чешских городах - Праге и Остраве - состоится 
чемпионат мира по хоккею в элитном дивизионе. В этом году мировое 
первенство вновь пройдет без участия сборных России и Беларуси, благодаря 
чему у команд второго и даже третьего эшелона появляется дополнительный 
шанс на нахождение в элите. В прошлом году такой возможностью 

https://www.sports.kz/news/golkiper-sbornoy-kazahstana-podelilsya-tselyami-pri-podgotovke-k-chempionatu-mira
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воспользовалась сборная Польши, сумевшая завоевать повышение в классе 
через удачное выступление на чемпионате мира в первом дивизионе. 
Как им это удалось? 
В чемпионате мира в первом дивизионе традиционно принимают участие 12 
национальных команд: девять из Европы и три - из Азии. Согласно регламенту 
проведения соревнования, 12 команд разделены на две группы A и B. В обеих 
группах выступают по шесть национальных команд, которые преследуют разные 
цели. Две сильнейшие сборные из группы A на следующий год отправляются в 
элитный дивизион, тогда как худшая команда перемещается в группу B, а ее 
место в первом подэлитном дивизионе занимает, соответственно, победитель 
группы B. 
Именно так и произошло со сборной Польши, которая за последние два года 
добилась сумасшедшего для себя прогресса. В 2022-м польская команда заняла 
первое место в группе B первого дивизиона, получив право на следующий год 
выступить в группе B. Там она в первую очередь соперничала с командами 
Италии и Великобритании, которые вылетели из топ-дивизиона по итогам ЧМ-
2022. Также за право выступить на ЧМ-2024 боролись сборные Южной Кореи, 
Румынии и Литвы. Местом проведения ЧМ1А стал английский Ноттингем. 
Очень быстро британцы и поляки смогли оторваться от своих преследователей. 
Ключевой матч на турнире представители Польши смогли выиграть в третий 
игровой день, переиграв команду Италии - 4:2. Днем спустя они нанесли крупное 
поражение Южной Корее (7:0), а затем поставили убедительную точку, легко 
переиграв Румынию (6:2). В итоге, набрав 13 очка в пяти матчах и потерпев 
единственное поражение от Великобритании (4:5 ОТ), поляки со второго места в 
группе A пробились в элитный дивизион ЧМ-2024. Туда же отправились и сами 
британцы. 
Кто был лучшими хоккеистами и главным тренером сборной? 
Лучший бомбардиром чемпионата мира - 2023 в первом дивизионе в группе A 
стал нападающий сборной Польши Кристиан Дзюбиньски, набравший 11 (6+5) 
очков в пяти матчах. 35-летний форвард является одним из главных старожилов 
польской команды. В ее составе на взрослом уровне он дебютировал еще в 2008 
(!) году. На протяжении почти всей своей карьеры Кристиан выступал 
исключительно в чемпионате Польши, лишь однажды выбравшись за пределы 
родного первенства. Сезон-2020/2021 Дзюбиньски отыграл в чемпионате 
Беларуси, будучи игроком гродненского "Немана". Последние три сезона провел 
в "Унии", где является капитаном команды. 
Третьим бомбардиром и лучшим ассистентом мирового первенства стал еще 
более возрастной форвард сборной Польши - 36-летний Гжегож Пасют. Его 
карьера до невозможности похожа на биографию Дзюбинского. Первый матч на 
чемпионате мира в первом дивизионе Гжегож провел еще в сезоне-2006/2007. 
Почти все 20 лет своей карьеры на взрослом уровне Пасют также отыграл в 
чемпионате Польши, уехав из страны всего на два года. В сезонах-2016/2018 
польский хоккеист совершил непродолжительный вояж все в тот же гродненский 
"Неман", за который спустя несколько лет один сезон отыграл и Кристиан. 
Основным вратарем сборной Польши был еще один ветеран команды - 36-
летний Джон Мюррей, ранее прошедший процедуру натурализации. Джон 
появился на свет в 1987 году в американском Ланкастере. Карьера в Северной 
Америке у голкипера не сложилась. Ее пиком стали два матча на уровне АХЛ, 
остальное время Мюррей проводил в ECHL, но даже там он сыграл всего 68 
матчей. В 2013 году Джон перебрался в Европу, подписав контракт в Польше. 
Затем на один сезон съездил в Казахстан, после чего вернулся в Польшу, где 



 

 

стал своим. Первый матч за национальную команду провел в 2017 году, с тех пор 
принял участие в нескольких чемпионатах мира и двух отборах на Олимпиаду. 
Путевку в элиту польская сборная завоевала под руководством словака 
Кристиана Калабера. 54-летний специалист начинал тренерскую карьеру на 
родине, но перебрался в Польшу еще в 2014 году. На международном уровне 
первым опытом Калабера стала работой со сборной Болгарии, которую он 
тренировал два сезона (2017-2019). В 2020-м Кристиан возглавил поляков и 
спустя три года стал национальным героем, подарив грандиозный праздник 
стране. 
Чем знаменита сборная Польши и когда последний раз она выступала на ЧМ? 
Польский союз хоккея на льду является членом ИИХФ с 1926 года. Высшие 
достижения: второе место на чемпионате Европы - 1929, четвертое место на 
домашнем чемпионате мира - 1931 и аналогичный результат на Олимпиаде-
1932. Всего сборная Польши участвовала в Олимпийских играх 13 раз, 
последний раз - в 1992 году. 
Если говорить о чемпионатах мира, то на ум сразу же приходит мировое 
первенство 1976 года, проходившее в польском Катовице. За три года до этого 
поляки потерпели самое крупное поражение в своей истории, нарвавшись в 
Москве на сокрушительное поражение от сборной СССР - 0:20. 
В тогдашнем статусе сборной СССР никаких сомнений быть не могло - 
знаменитая "Красная машина" за четыре года до этого провела историческую 
Суперсерию-1972, а на чемпионатах мира с 1973 по 1975 год неизменно 
становилась первой. Тем неожиданнее получился результат в стартовом матче 
группового этапа ЧМ-1976, в котором поляки обыграли советскую сборную со 
счетом 6:4. 
От результата этого матча, впрочем, пострадали обе команды. Советская 
сборная не смогла оправиться от психологического удара и чудом, как писал 
позже Владислав Третьяк, зацепилась за второе место. Поляки же расслабились 
от эйфории и на следующий день проиграли Чехословакии 0:12, а по итогам 
турнира заняли седьмую строчку и выбыли в группу В. 
Последний раз и ранее единственный в XXI веке польская сборная играла на 
чемпионате мира в элитном дивизионе в 2002 году. Поляки с треском провалили 
предварительный этап, завершив его с нулем очков в трех матчах и 
катастрофическим соотношением заброшенных и пропущенных шайб 0:18. На 
утешительном этапе сборная Польши одержала две победы в трех матчах, но 
ключевая встреча оказалась проиграна словенцам (2:4), которые и сохранили 
свое место в элите. 
22 года назад капитаном сборной Польши был один из главных тафгаев в 
истории НХЛ Кшиштоф Олива. В течение своей карьеры Олива поиграл в "Нью-
Джерси Дэвилз", "Коламбус Блю Джекетс", "Питтсбург Пингвинз", "Нью-Йорк 
Рейнджерс", "Бостон Брюинз" и "Калгари Флэймз". В общей сложности он провел 
в НХЛ 410 матчей в регулярках и 32 встречи в плей-офф, набрав за это время 
1494 минуты штрафа. Именно Олива считался едва ли не главным соперником 
Андрея Назарова в кулачных боях в НХЛ. 
 ВИДЕО  
Тот чемпионат мира стал единственным в карьере Кшиштофа за сборную. На 
мировых первенствах в подэлитных дивизионах он не выступал, в отличие от 
главного поляка в истории НХЛ Мариуша Черкавски. Сыгравший 745 матчей в 
регулярках и проведший 42 встречи в розыгрышах Кубка Стэнли Черкавски куда 
чаще приезжал в национальную команду. Он застал оба последних выступления 
Польши в элитном дивизионе ЧМ, сыграв там в 1992 и 2002 годах. Последний 



 

 

раз же Мариуш надевал свитер сборной в 2006 году, всего за год до дебюта за 
нее Пасюта. 
На предстоящем чемпионате мира поляки угодили в группу B, где также будут 
выступать сборные США, Германии, Швеции, Словакии, Латвии, Франции и 
Казахстана. Вне всяких сомнений, именно польская команда будет главным 
кандидатом на понижение в классе, но для поколения Дзюбиньского и Пасюта 
этот турнир должен стать наградой за их верность и преданность сборной. 
Впрочем, официальный состав на ЧМ-2024 поляки пока не объявляли, но 
представить его без персон Кристиана и Гжегожа просто невозможно.  

https://www.championat.com/hockey/article-5537124-chempionat-mira-po-hokkeyu-
2024-gde-i-kogda-projdyot-daty-sostav-grupp-perspektivy-i-istoriya-sbornoj-
polshi.html 

К заголовкам сообщений 

Украина в одном шаге от хоккейной элиты. Через два года она может 
сыграть с Канадой на чемпионате мира (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 3 мая 2024) 
Отстранение нашей сборной помогает более слабым командам подняться 
наверх. 
Пока сборная России продолжает ждать возвращения на международную арену, 
сборная Украины уверенно выиграла чемпионат мира в дивизионе IB - третьем 
по рангу среди подобных турниров ИИХФ. В соревновании с круговым форматом 
без плей-офф принимали участие шесть сборных, каждая сыграла с каждой по 
матчу. За пять встреч Украина забросила 31 и пропустила всего две шайбы.  
Среди соперников были Эстония (8:0), Нидерланды (4:0), Испания (6:1), а самой 
уверенной получилась победа на Китаем - 9:0. Сборная Поднебесной играла без 
игроков "Куньлуня", поэтому этот результат вполне объясним.  
Перед последним туром первое место делили Украина и Литва (по 12 очков), 
поэтому победитель очного матча шел на повышение. Прибалтийцы также не 
смогли навязать борьбу самой сильной сборной дивизиона. В концовке матча 
украинцы позволили сопернику немного приблизиться в счете (3:1), но уже через 
минуту восстановили паритет в три шайбы и победили 4:1.  
Из состава сборной Украины российскому зрителю могут быть известно 
несколько хоккеистов. Защитник Филипп Пангелов-Юлдашев на юниорском 
уровне выступал в системе "Салавата Юлаева" и даже успел сыграть несколько 
матчей за юниорскую сборную России. Форвард Виктор Захаров забил два гола 
в КХЛ в составе "Донбасса". Защитник Игорь Мережко провел три сезона в ВХЛ 
- один в "Хумо" и два в тюменском "Рубине". Он стал вторым бомбардиром 
сборной и вторым бомбардиром всего турнира. Больше всего очков набрал 24-
летний Александр Пересунько, выступающий в "Попраде" из чемпионата 
Словакии.  
В следующем году сборная Украины поборется за выход в элиту чемпионата 
мира. В этом году во втором по рангу дивизионе (IА) играют Словения, Венгрия, 
Италия, Румыния, Япония и Южная Корея, но весной 2025 года состав 
участников изменится ровно наполовину: две сборные поднимутся наверх, а 
одна - упадет в третий дивизион. Ее место и займет Украина.  
Напомним, что в феврале 2022 года совет ИИХФ отстранил сборные России и 
Белоруссии от международных соревнований на неопределенный срок. Недавно 
оно было продлено на сезон-2024/25. Санкции в адрес двух постоянных 
участников элитного дивизиона сильно помогли более слабым сборным: 
например, на выход в топ-турнир из IA сейчас претендует сборная Румынии (!), 

https://www.championat.com/hockey/article-5537124-chempionat-mira-po-hokkeyu-2024-gde-i-kogda-projdyot-daty-sostav-grupp-perspektivy-i-istoriya-sbornoj-polshi.html
https://www.championat.com/hockey/article-5537124-chempionat-mira-po-hokkeyu-2024-gde-i-kogda-projdyot-daty-sostav-grupp-perspektivy-i-istoriya-sbornoj-polshi.html
https://www.championat.com/hockey/article-5537124-chempionat-mira-po-hokkeyu-2024-gde-i-kogda-projdyot-daty-sostav-grupp-perspektivy-i-istoriya-sbornoj-polshi.html


 

 

за которую, кстати, выступает принявший местное гражданство известный 
российский форвард Евгений Скачков.  
По принципу домино в каждом дивизионе освободилось по две позиции для 
команд, которым в обычное время было бы сложнее туда попасть - так и Украина 
вернулась в в IA, где не играла с 2017 года. И с учетом текущей конкуренции в 
нем получит небольшие шансы побороться за место в элите и сыграть с 
ведущими сборными. Что, с учетом отсутствия там России и Белоруссии, 
конечно, будет выглядеть весьма скандально и неоднозначно.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/sbornaya-ukrainy-po-hokkeyu-
mozhet-vernutsya-v-elitnyy-divizion-chempionata-mira-ukraincy-vyshli-vo-vtoroy-
divizion-po-rangu-2207860/ 

К заголовкам сообщений 

Стал известен состав сборной Канады на ЧМ по хоккею - 2024 
(Чемпионат.com  , Москва, 3 мая 2024) 
Федерация хоккея Канады на официальном сайте объявила состав сборной 
страны на чемпионат мира по хоккею - 2024 в Чехии. 
Вратари: Джоэль Хофер, Нико Доус и Джордан Биннингтон. 
Защитники: Дэймон Сиверсон, Колтон Парэйко, Оуэн Пауэр, Джейми Олексяк, 
Кайден Гуле, Боуэн Байрэм, Олен Целльвегер. 
Нападающие: Коннор Бедард, Доусон Мерсер, Эндрю Манджапане, Ридли Грейг, 
Дилан Козенс, Джек Макбэйн, Джаред Макканн, Дилан Гюнтер, Брэндон Танев, 
Адам Фантилли, Маклин Селебрини и Майкл Бантинг. 
Напомним, чемпионат мира по хоккею - 2024 пройдет в Чехии с 10 по 26 мая в 
двух городах - Праге и Остраве. Сборная России не была допущена ИИХФ к 
участию в мировом первенстве. В прошлом году победителем ЧМ стала сборная 
Канады.  

https://www.championat.com/hockey/news-5537570-stal-izvesten-sostav-sbornoj-
kanady-na-chm-po-hokkeyu-2024.html 
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